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f! CONCIERTO EXTRAORDINARIO FIN DE AÑO ~ 

Orquesta del 
Teatro Académico de Ópera y Ballet 

de Kharkov (Ucrania) 
Director: Vitaly Kutsenko 

En el programa, obras de: 
A. Glazunov, Maurice Ravel , Manuel de Falla, B. Asafiev, 

Wait, J. Parquer y Agustín Lara en la primera parte. 

La segunda parte del programa la ocupará integramente 
Johann Strauss con sus Valses, Polkas, etc. 

Viernes, 31 de diciembre, 18'30 horas. 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA DE HENARES 

TEATRO SALóN 
CERVANTES 

Precio Localidades 

Butaca de Patio: 1.450 Ptas. (8,71 Eu.) 

Butaca de Anfiteatro: 1.250 Ptas. (7,51 Eu.) 

Silla de Palcos: 1.050 Ptas. (6,31 Eu.) 

FUNDACIÓN 

A 
COLEG I O 
DEL REY 



2000, año electoral 
Millones y millones de perso

nas se han empeñado en anti
cipar la emoción finisecular y 
se aprestan a celebrar la llega
da del siglo, la llegada del 
milenio y hasta la recolección 
de los higos chumbos. Hacen 
muy bien; aunque no por 
mucho madrugar amanece 
más temprano, el refranero 
también asegura que quien da 
primero da dos veces, así que 
pueden tener doble celebra
ción. Felicidades a todos, 
pues, y dobles felicidades a los 
impacientes. 

Quienes vivimos inmersos 
en el convencionalismo de que 
1999/100 < 20 no estamos 
aburridos ante la entrada del 
último año del segundo mile
nio. Ni mucho menos. Casi en 
cuanto nos hayamos recupe
rado de la cena de Nochevieja -
estaremos metidos en una 
emocionantisima recta fmal 
hacia las elecciones generales, 
esas que dirimirán si el bigo
tudo campeón -Aznar- revali
da su titulo o si el barbudo 
aspirante -Almunia- consigue 
batirlo con la ayuda de los 
balones de oxígeno que le pue
dan proporcionar sus aliados 
del Frente Antipopular. 

Hay quienes dicen que van a 
votar a Aznar, aunque no sea 
más que por el contubernio 
anunciado, pero son los mis
mos que ya votaron por él 
hace cuatro años. Y hay quie
nes dicen que van a votar por 
Almunia porque ya es hora de 
echar a la derecha del gobier
no, pero éstos son los votantes 
socialistas habituales. Ahora 
la madre de todas las eleccio
nes es saber qué votarán los 
otros, los que no son fieles 
votantes de carril. 

Según las encuestas, el PP 
vencerá, pero eso puede ser 
insuficiente porque otros pue
den llegar a acuerdos ganado
res y enviar a los peperos a las 
tinieblas exteriores, esas don
de todo es crujir de dientes. Es 
decir, el año 2000, aunque 
siga siendo siglo XX, no llega 
sin promesas de emociones. 

PUERTA de Madrid 
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1999, año de transición v de Patrimonio Gobierno nuevo 
Al acabar el año 1999 lo más 

conspicuo que cabe señalar de 
él en cuanto se refiere a Alcalá 
es que ha sido otro año de 
transición. Hacia dónde tran
sitará finalmente la sociedad 
complutense es lo que queda 
por ver, pues no está claro que 
el destino de todos los alcalaí
nos -algunos tienen que pro
ducir para ganarse la vida
esté sentado en las rodillas de 
los dioses municipales. 

El ayuntamiento compluten
se, sus corporaciones munici
pales sucesivas y los grupos 
políticos que las generan, 
comparten la convicción de 
que el futuro de la sociedad 
complutense pasa por los 
hipotéticos beneficios deriva
dos de que Alcalá fuera decla
rada Pabimonio de la Hwnani
dad. Sin embargo, hay ciu
dadanos convencidos de que, 
si hay un negocio verdadera
mente saneado en eso, será un 
negocio para los que manejan 
el catarro y para sus amigos. 
Incluso, tal como van las 
cosas, algún capitoste de esta 
ciudad con vocación de empe
rador del valle del Henares 
espera el prometido maná ofi
cial para enderezar algunas 
cuentas que al día de hoy tie
ne torcidas y hasta retorcidas. 
Si, en efecto, el ayuntamiento 
insiste en que el futuro de la 
sociedad complutense ha de 
someterse a las exígencias 
derivadas de tal declaración 
oficial -que no añade nada a la 
propia cualidad de Alcalá-, 
algunos alcalaínos compren
derán que su sitio está en 
alguna otra parte, donde pue-

dan desarrollar sus iniciativas 
propias, y no en una ciudad 
donde viven sometidos a la 
voluntad de un puñado de 
caciques grandilocuentes es
pecializados en gastar a su 
aire el dinero de los contribu
yentes, caciques que a la peti
ción de explicaciones respon
den con el exabrupto. 

El año 1999, que iba a ser el 
del resurgir de Alcalá median
te los beneficios pabimoniales, 
no ha traído en tal orden más 
que festejos muy de andar por 
casa, algunos cohetes y algu
nos millones repartidos por 
aquí y por allá dentro de lo 
que podríamos denominar el 
círculo pabimonial. 

Izquierda Unida ha puesto 
en el quiosco de la música una 
pancarta en la que, poco más 
o menos, preguntan al presi
dente del gobierno regional 
madrileño dónde están los 
diez mil millones prometidos 
para el patrimonio. No es fácil 
saber de dónde saca IU que la 
CAM ha prometido 10.000 
millones para desarrollar el 
patrimonio oficial compluten
se. Alberto Ruiz Gallardón no 
ha prometido ni un duro en lo 
que a esos fines se refiere. Más 
vale que IU, ya en el gobierno, 
comprenda que eso del patri
monio estará muy bien siem
pre que no complique la vida 
de la sociedad complutense, 
pero también es preciso que 
piense en otras vías de desa
rrollo por las que pueda llegar 
la pujanza económica a esta -
ciudad, una pujanza que no 
pase por la administración de 
los caciques, viejos o nuevos. 

1999 trajo a Alcalá, como a 
todos los municipios de Espa
ña, un gobierno nuevo. Ade
más, en el caso alcalaíno, el 
gobierno entrante era de otro 
color que el saliente; bicolor, 
más bien, aunque su espectro 
no esté catalogado. Quizá ten
ga un núcleo rojizo con bordes 
rosas. ¡O vaya usted a saber! 

El caso es que Bartolomé 
González venció en las eleccio
nes municipales, pero perdió; 
y el caso es que PSOE e IU 
perdieron, pero ganaron. Todo 
eso es cierto, pero también es 
falso porque todo el mundo 
sabía que el PP tenía que obte
ner mayoría absoluta si quería 
gobernar porque PSOE e IU 
habían anunciado desde 
mucho tiempo antes su volun
tad de llegar a acuerdos para 
gobernar en Alcalá después de 
las elecciones. Así, aunque 
Bartolomé González consiguió 
mejorar su resultados del 95, 
no consiguió vencer, pues 
cayó derrotado por la suma de 
las fuerzas de la izquierda. 

En definitiva, por primera 
vez desde hace doce años el 
ayuntamiento complutense 
está gobernado por un gobier
no que dispone de mayoría 
absoluta, el formado por PSOE 
e IU. Es un gobierno formal
mente poderoso, por tanto, y 
por lo mismo plenamente res
ponsable. Así, no podrá aducir 
las excusas que adujeron los 
dos alcaldes anteriores. 

PIERTA· •• .::...im 

El ayuntamiento alcalaíno 
tiene muchas cosas que arre
glar, muchas cuentas que 
cerrar, muchos vicios consoli
dados durante décadas que 
erradicar. Después de unos 
meses de rodaje, cuando 
entramos en el último año del 
siglo, sería el mejor momento 
para que el gobierno de Peina
do y de Suárez se esforzara en 
llegar en las mejores condicio
nes al siglo XXI. En las últi
mas semanas parece apreciar
se algunos sintomas en tal 
sentido. Lo conseguirán si se 
lo proponen: tienen la oportu
nidad y tienen el poder. 
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VOLVO S40 DESDE U7Ul3 PrA.1 Por mucho 
q_ue le cueste creerlo, es cierto. Si no hubiese 
vasto este anuncio jamás habría descubierto 
que existe un coche tan seguro a un precio tan 
sugerente. Y es que, en lo ~ue se refiere a segu
ridad, el Volvo 540 no defrauda, y en lo que se 
refiere o precio tampoco. 
"íVA, impuesto de motriculoci6n y tronsporte incluidos. 
Techo solar, llanlo$ de aleación y lavakil'O$ opcionales. 

Antigua Ctra. Nacional 11 km. 32,300 
Tlfs.: 91 882 97 30 - 91 882 97 32 
Alcalá de Henares (MADRID) 
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·oesp11és de las Navidades nas pondremos a tnbliar para conseg1ir •• n1en comisaría" 

El nuevo comisario tomó posesión 
de su cargo al trente de la comisaría 
El comisario Eduardo Blanco González tomó posesión de su cargo al frente de la comisaria de Poli
cía Nacional en Alcalá el lunes 27 de diciembre. No hubo ningí:m acto oficial con presencia de auto
ridades debido a las fechas navideñas aunque el comisario Blanco se presentó al alcalde de la ciu
dad complutense, Manuel Peinado, y durante estos días ha toma<to contacto con otras autorida
des civiles y militares. El nuevo jefe de la comisaria de Alcalá sustituye en el cargo a Jesús Sainz 
López, quien fue designado comisario provincial de Ciudad Real. Una de sus primeras intenciones 
es la de ponerse a trabajar para conseguir un nuevo edificio para la comisaria complutense. 

Eduardo Blanco cumplirá 50 
años el día 5 de enero; está casa
do y es padre de dos hijos. Ingre
só en el cuerpo nacional de Poli
cía en el año 1974, por lo tanto 
lleva 25 años de vida profesional 
en la Policía Nacional. Nacido 
en Huesca tiene antecedentes en 
los cuerpos y fuerzas de seguri
dad del Estado puesto que su 
padre fue Guardia Civil. Fue el 
destino de su padre lo que le hizo 
nacer en Huesca, sin embargo se 
siente salmantino porque fue en 
Salamanca donde· se crió. 

Al ingresar en la Policía 
Nacional, Eduardo Blanco fue 
destinado a Barcelona donde 
permaneció hasta el año 1978 en 
que fue destinado a la comisaría 
de Torrejón de Ardoz: "Fui uno 
de los que inauguraron esa comi
saría. Siempre he estado en gru
pos operativos de Policía Judi
cial. Mi vida profesional más 
larga ha transcurrido en Torrejón 
hasta que ascendí a comisario". 

Hubo un paréntesis en su 
carrera profesional en la comisa
ría de Torrejón de Ardoz ya que 
el año 1992 lo pasó en Barcelo
na, concretamente en el Centro 
Superior de Seguridad Olímpica. 

Eduardo Blanco ascendió por 
oposición a comisario en 
diciembre de 1994. Su primer 
destino después del ascenso fue 
. a Toledo como jefe de la brigada 
provincial de Policía Judicial, 
perteneciente a la jefatura supe
rior de Castilla-La Mancha: "De 
allí pasé a ser comisario jefe pro
vincial de Cuenca". 

Hasta su actual nombramiento 
ocupó la jefatura de la brigada 
central de extranjeros de la 
comisaría general de extranjería 
y documentación. 

Blanco no oculta que su pro
longado paso por Torrejón le ha 
permitido tener enormes víncu
los con la ciudad complutense: 
"Cuando yo estaba en Torrejón 
trabajé con algunos de los com
ponentes actuales de la comisa
ría de Alcalá. De hecho hicimos 
investigaciones conjuntas. Deci
dí venirme aquí porque al irse mi 
antecesor, Jesús Sainz, me ofre
cieron si quería hacerme cargo 
de esta comisaría y lo acepté". 

Un gran equipo 
de profesionales 
Eduardo Blanco reconoció que 
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Eduardo Blanco González 

"en esta comisaría de Alcalá me 
he encontrado un gran equipo de 
profesionales. A muchos de ellos 
ya les conocía. Es un excelente 
plantel, pero no sólo los policías 
sino también los cuerpos auxilia
res, concretamente las funciona
rias y funcionarios que llevan el 
DNI y pasaportes. Todos son 
unos grandes profesionales y 
voy a tener muy fácil realizar el 
trabajo con ellos". La comisaría 
de Alcalá tiene en la actualidad 
272 agentes policiales repartidos 
entre los distintos grupos opera
tivos. 

El principal reto de Eduardo 
Blanco es el de conseguir un 
nuevo edificio para la comisaría: 
"En efecto éste es un reto impor
tantísimo. Cuando tuve la entre
vista con el jefe superior de 
Madrid, don Julio Corrochano, 
hablamos del tema y él también 
está empeñado en que se haga 
una nueva comisaría. Por tanto, 

cuando pasen las fiestas empeza
remos a trabajar en ello" . 

El comisario Blanco reconoció 
que "como es mi obligación, 
prácticamente lo primero que he 
hecho ha sido presentarme al 
alcalde, don Manuel Peinado, ya 
que con el tema de las fiestas no 
se ha hecho una toma de pose
sión con las autoridades. Por eso 
mi obligación es visitar a las 
principales autoridades y la pri
mera ha sido al alcalde". El nue
vo comisario se sentó por prime
ra vez en su nuevo despacho el 
día 27 de diciembre aunque ya 
había tomado contacto previo 
con la comisaría complutense. 

"No va a haber 
cambios bruscos" 
El nuevo comisario explicó 

que no es amigo de realizar gran
des cambios: "Alcalá está encua
drada dentro del programa 2000 

DESPACHO DE ABOGADOS 
Especial izaciones: 

C ivil, Pena l, Administrativo, 
Labora l y Seguridad Social 
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y mi antecesor lo ha dejado todo 
muy bien organizado. De 
momento yo no voy a hacer nin
gún cambio. Tengo que conocer 
el funcionamiento de la comisa
ría y ver cómo está. De todos 
modos yo no soy dado a hacer 
cambios bruscos al llegar a una 
plantilla. A medida que vayamos 
viendo cómo está todo, si hay 
que hacer algún cambio se hará 
pero he podido comprobar que 
todo está muy bien organizado". 

Eduardo Blanco afirmó que 
"yo creo que Alcalá es una ciu
dad segura pero lógicamente en 
ella, como en todas las ciudades 
españolas, se produce una serie 
de hechos delictivos, principal
mente delitos contra el patrimo
nio. De todos modos yo creo que 
la incidencia delincuencial ha 
descendido mucho en Alcalá". 

Entre los objetivos del nuevo 
comisario está el conseguir el 
máximo acercamiento entre el 
policía y el ciudadano: "Me gus
taría que la simbiosis que se está 
produciendo entre policías y ciu
dadanos se haga cada vez más 
intensa. Quisiera que la colabo
ración vecinal fuera cada vez 
mayor porque lógicamente nues
tra labor sin esa colaboración 
sería inútil. Los policías estamos 
siempre al servicio del ciudada
no y debemos dar cumplimiento 
a las demandas que ellos nos exi
gen". 

Eduardo Blanco añadió que 
"los ciudadanos de Alcalá pue
den estar tranquilos porque no 
echamos en saco rato ninguna de 
las demandas que se nos plante
an. Qué duda cabe que la inten
ción es conseguir una mayor 
efectividad en la persecución del 
delito y del delincuente" . 

Por cierto, que uno de sus pri
meros trabajos estará ligado al 
efecto 2000. Eduardo Blanco 
pasará esa noche en la comisa
ría: "Se van a intensificar los ser
vicios para esa noche. Estamos 
convencidos de que va a ser una 
noche como otra cualquiera, lo 
que pasa es que vamos a tener 
más efectivos para paliar las 
posibles incidencias que pueda 
haber. En total vamos a estar 
entre 45 y 50 policías incluido el 
comisario". 

Eduardo Blanco añadió que 
"las puertas de la comisaría están 
abiertas para todo lo que los ciu
dadanos necesiten". 

PUERTA de Madrid 
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INDEMNIZACIONES 
CURIOSAS 
La noticia es de hace apro

ximadamente un mes, pero 
su comentario sigue estando 
vigente. Resulta que un gru
po de 7 4 personas encarce
ladas por el régimen fran
quista, entre las cuales se 
cuentan incluso antiguos 
militantes de grupos terro
ristas como el FRAP, van a 
ser indemnizadas por el 
tiempo pasado en prisión ... 
Lo curioso es que las indem
nizaciones las va a abonar la 
comunidad autónoma de 
Madrid, por supuesto con el 
dinero de nuestros impues
tos. Teniendo en cuenta que 
durante los años en los que 
gobernó el régimen fran
quista, e incluso durante 
algunos más una vez extin
guido éste la comunidad 
autónoma madrileña simple 
y llanamente no existía, no 
dejan de sorprender las cir
cunstancias de esta iniciati
va. 

CASA CON 
DOS PUERTAS 
Mala es de guardar, dice el 

texto clásico. Pero más origi
nal es aún lo que sucede con 
el parque del huerto de los 
Leones, en pleno corazón de 
la ciudad. Hace unos días 
pasé por la calle del Empeci
nado y vi que la puerta del 
mismo estaba cerrada a cal 
y canto, con su candado 
incluido; pero luego me di la 
vuelta por la calle de Santa 
Catalina y pude observar 
con sorpresa que el solar en 
el que se alzaban los edifi
cios derribados hace unos 
meses -bastantes meses- y 
que, se supone, iba a ser 
incorporado al parque, no 
había sido vallado. A conse
cuencia de todo ello la en
trada al parque estaba expe
dita por alli, con lo cual me 
pregunto qué sentido tenía 
cerrar la otra puerta ... 

De paso, convendría recor
dar que, además de comple
tar la valla, no estaría de 
más que se ajardinara el 
citado solar, hoy por hoy útil 
tan sólo como aparcamiento 
de coches. 

KOSOVAR BUENO, 
CHECHENO MALO 
Me llama poderosamente 

la atención comprobar que 
ní uno solo de todos aque
llos que protestaron airada
mente por la intervención de 
la OTAN en Kosovo, bom
bardeos de Belgrado incluí-
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Gacetillas complutenses 
dos, hayan abierto la boca lo 
más mínimo para denunciar 
lo que están haciendo ahora 
mismo los rusos en Cheche
nia... ¿Dónde están las car
tas a los periódicos, los 
manifiestos, las pancartas, 
las manifestaciones? ¿O es 
que lo que es malo cuando 
lo hacen unos no lo es cuan
do lo hacen otros? 

¿No resulta curioso? 

EL AUDITORIO 
MUNICIPAL 
De vez en cuando algunos 

actos aislados nos recuer
dan que en Alcalá tenemos 
un auditorio municipal ... 
Concretamente, en la zona 
del antiguo vivero. A pesar 
de ello, lo cierto es que ese 
auditorio, por las razones 
que sean, está total y abso
lutamente infrautilizado a 
pesar de que su construc
ción tuvo lugar en la última 
etapa del gobierno de Flo
rencia Campos, hará ya sus 
buenos cinco años. 

En su momento llegaron a 
mis oídos noticias de que el 
auditorio estaba sin termi
nar debido a que había 
habido problemas presu
puestarios, y lo cierto es que 
lo escaso de su utilización 
hace sospechar que las 
cosas deben de continuar 
sin estar bien... A pesar de 
que el equipo de gobierno 
del PP tuvo cuatro años para 
solucionarlo, y que el equipo 
de gobierno actual va ya 
camino de su primer año sin 
que tampoco parezca haber 
hecho nada al respecto. 
Mientras tanto, tenemos ahí 
una importante infraestruc
tura cultural poco menos 
que muerta de risa. 

Y de contar con la ayuda 
de la comunidad autónoma 
pues, por variar, nada de 
nada ... Porque el señor Ruiz 
Gallardón prefiere volcarse 
en otras zonas de la provin
cia, como es bien sabido. 
Así, su gobierno va a cons
truir un auditorio fuera de 
Madrid ... Concretamente en 
San Lorenzo del Escorial. 
Huelga todo comentario, 
aunque sería interesante 
averiguar si ese municipio 
va a tener que realojar cha
bolistas madrileños. 

LA LINDE NORTE 
DE LA ESTACIÓN 
La zona que linda por el 

norte con la estación, es 

decir, por la parte del Cam
po del Ángel, está pésima
mente urbanizada a pesar 
de ser un lugar de mucho 
tránsito de viajeros. De 
hecho, quien cruce la vía 
por la pasarela del paseo de 
la Estación se encontrará, si 
ha llovido recientemente, 
con tan sólo un estrecho 
camino asfaltado apresura
damente por el ayuntamien
to hace ya varios años. Si a 
esto le sumamos la existen
cia allí de unos solares 
cuyas lindes no han sido 
urbanizadas, o que la calle 
que limita a estos solares 
por el norte tiene construida 
tan sólo la mitad de la calza
da, es fácil concluir que el 
estado de esta zona es fran
camente deplorable. Y lo 
peor de todo, es que el ayun
tamiento no parece tener 
demasiado interés en resol
ver el problema. 

EL TRÁFICO 
EN EL PASEO 
DE LA ESTACIÓN 
Desde que se abriera al 

tráfico el paso subterráneo 
de la avenida de la Alcarria, 
el ya de por sí complicado 
tráfico de la zona del paseo 
de la Estación y la calle 
Ferraz se ha convertido en 
poco menos que caótico. Así, 
en el semáforo existente a la 
salida del paso subterráneo 
al paseo de la Estación se 
forman unos tapones muy 
considerables, y si ustedes 
pretenden salir con el coche 
por la calle Huertas la cosa 
puede alcanzar ya tintes 
preocupantes. 

Huelga decir, y no soy el 
primero en hacerlo, que 
urge una reordenación del 
tráfico en toda esta zona. El 
problema de la calle Huertas 
tendría quizá solución sin 
más que cambiando el senti
do de la circulación en ella, 
de forma que en lugar de 
salir por el paseo de la Esta
ción, se entrara. De paso, 
debería dejarse de sentido 
único la calle Escuelas Pías 
y las prolongaciones de las 
calles Huertas y Gallegos, 
aunque para ello sería preci
so suprimir los bolardos que 
impiden absurdamente la 
salida a la calle del Muelle. 

El problema no es menor 
en la calle Ferraz. Para 
empezar, nunca he entendi
do que tengan que pasar por 
ella varias lineas de autobu
ses, mientras que por la 

mucho más capaz Vía Com
plutense, en el tramo que 
discurre paralelo a ella, no 
pasa ni una sola. Deberían 
desviarse, si no todas, al 
menos algunas de estas 
lineas de autobuses, con lo 
cual el tráfico podría quedar 
más desahogado. Y quizá, 
debería considerarse tam
bién la posibilidad de dejar a 
esta calle de sentido único. 

GACETILLAS 
BREVES 
Las nuevas lineas de Con

tinental Auto, que van res
pectivamente al Val y a 
Espartales y al campus uni
versitario, cuentan con un 
buen puñado de paradas a 
lo largo de su recorrido por 
el interior de Alcalá. La linea 
primitiva, por el contrario, 
sigue careciendo de parada 
alguna entre la rotonda de 
la Gesa y la terminal de la 
avenida de Guadalajara. ¿Es 
que acaso hay alguien inte
resado en discriminar a los 
vecinos de los distritos 1 y 
VII? 

La estatua del arzobispo 
Carrillo lleva no sé cuantos 
años sin báculo. ¿Consegui
remos que algún día se lo 
repongan? 

En la calle de Pedro 
Gumiel, frente a la capilla de 
San Ildefonso, la famosa 
tapia que tantas veces he 
denunciado sigue incólume, 
desde hace un montón de 
años, sin que nadie se 
moleste en retirarla... Y eso 
que se trata del lugar más 
visitado de toda Alcalá. 

En la calle de Santiago 
siguen sin ser repuestos los 
bolardos desaparecidos, 
también desde hace años, 
en lugares estratégicos que 
son aprovechados como 
aparcamientos por conduc
tores desaprensivos. Algún 
comerciante ha habido que 
se ha visto obligado a poner 
jardineras en su fachada 
para evitar que los coches se 
le metieran dentro, pero el 
ayuntamiento, al parecer, 
sigue sin enterarse. 

¿Podremos pasar alguna 
vez por la acera de la aveni
da de Madrid, en su esquina 
con la calle de Andrés Sabo
rit, sin necesidad de ir sorte
ando motos aparcadas en 
ella? Lo más curioso de 
todo, es que en algunas oca
siones varias de estas motos 
pertenecen a la policía 
municipal ... 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 



No hay otro coche 
mas seguro en su categor1a. 

Renault "1égcne 

Cuídate. 
Hoy existen técnicas muy sofisticadas para mejorar tu imagen. 

Pero ... ¿De qué te sirven, si no conduces 
uno de los coches más seguros de su categoría? 

Renault Mégane. Su Sistema Renault de Protección (SRP) 
se adapta perfectamente a tu morfología: Airbags inteligentes 

conductor y pasajero, airbags laterales cabeza-tórax, ABS, cinturones 
de sujeción programada y reposacabezas con función ergonómica. 

La próxima vez que pienses mejorar tu imagen, ¿por qué 
no piensas antes en venir a ver el Renault Mégane? 

Mégane Berlina RT l.!) D desde I.995.()()() pts. 
(Plan Prever incluido). 11.!)gü,I!) EUR. 

Tasa de conversión con 1 Euro~ 166,386 pts. NA, transpone., impuesro de macriculacióo y promoción íncluidoo. Ofena válida hasra fin de mes. 

@ 
RENAUD' 



I . 
El porqué . 
de la sinrazón 

Señorita Elisa de Francisco 
y. por consiguiente, señores 
del Partido Popular: ustedes 
se empeñan continuamente 
en querer demostrar que los 
programas de festejos que 
ustedes realizaban eran los 
mejores. Pretenden una y 
otra vez equivocar a los ciu
dadanos y se ciñen al recurso 
de la indignación, utilizando 
como único elemento de jui
cio la comparación. 

Ya que son tan osados, les 
invito a que expliquen a los 
ciudadanos la magnitud de 
los "grandes" eventos que 
realizaron en el pasado, por
que los de ustedes ya son 
recuerdo. Económicamente, 
¿cuánto supuso a las arcas 
municipales? Por favor, digan 
a los alcalaínos la multitud 
de personas a quienes aún se 
les debe dinero por haber 
participado en los festejos de 
los años 1997 y 1998. Por 
esta causa, señorita De Fran
cisco, la solución no pasa por 
programar unas fiestas colo
sales -que posiblemente 
todos sabemos hacer con 
dinero-, sino cuantificarlas 
adecuadamente y llevarlas 
adelante con la mayor digni
dad posible (eso sí es impor
tante), procurando por enci
ma de todo que quien trabaje 
en una fiesta, cobre. 

Dicho esto, le lanzo un reto: 
enumeremos la gente que no 
ha cobrado por participar en 
"sus" fiestas , desde que usted 
fue concejala de Festejos, y la 
que no ha cobrado en las 
"mías" una vez que transcu
rra el año en cuestión, es 
decir, del 29 de agosto de 
1999 hasta el 29 de agosto 
del 2000. 

Por otro lado, Elisa de Fran
cisco, una vez más vuelve a 
cometer un error de libro y 
miente descaradamente, por 
lo que le agradecería que 
demuestre lo que dice ya que 
actúa como acusadora. Ya 
que anda mal de memoria, 
examine las actas de las últi
mas comisiones informativas 
de Cultura, Deportes y Feste-

0111_nl6n 

jos. Si mal ·no recuerdo só1o 
.. he faltado a una· y fue porque 

estaba en ·Madrid participan
do en- una reunión de conce
jales de Deportes. 

Eso en materia deportiva. 
En cuanto a Festejos, verá: yo 
no he dicho que fuera una 
novedad la coII_lparsa de 
gigantes en Alcalá; sí respec
to a otros países, pero no a 
otras Navidades. Y eso de que 
ustedes dejaron hilvanado el' 
tema del Belén de la Capilla 
del Oidor, ¿qué van a decir? 

Para finalizar, señorita De 
Francisco, aparque el cinis
mo y no me diga "¿en qué se 
gastan los millones?". Usted 
mejor que nadie lo sabe. . 
Repase las cuentas de Navi
dad del año 1998, ya que fue
ron unos cuantos millones 
más los que gastó. 

En fin, como yo he venido a 
ofrecer una gestión con total 
transparencia, le explicará a 
los ciudadanos que la luz de 
Navidad cuesta tres millones 
trescientas mil pesetas; a los 
helenistas se les paga alrede
dor de un millón de pesetas y 
la cabalgata cuesta siete 
millones de pesetas. ¿Le 
parece buena explicación? 

.1 

Sefiorita. Elisá .de Francisco, 
no· critique usted ~quello con 
lo que se _pueda dar de bru

. ces; y. sobre todo, cuando 
haga un análisis, aporte 
datos, pues la lógica del con-

. vencimiento está en el escla
recimiento de los hechos. 
Feliz Navidad, Elisa. 

José Luis GARCÍA PEZUELA 
Concejal de 

Deportes y Festejos 

canaaNN.GG 
de Villalbilla 

Queridos amigos de Vilial
billa, muchísimas gracias· por 
toda vuestra ayuda y colabo
ración. 

Todo esto nos anima más y 
más a dedicar toda nuestra 
vida en el anuncio de su pala
bra y su amor a todos los 
hombres. 

Que el Niño Dios colme 
vuestra vida de su amor y 
gozo para irradiarla a vuestro 
alrededor. 

¡Feliz Navidad! 

Fraternida Misionera 
Verbum Dei 

.a Cámara Oficial de Comercio lSS e Industria de Madrid 

CURSOS 

PSICOl06Íll Y TÉCNICAS OE UENTll 
•Del 10 de Enero ·a111 de Febrero del 2000 
•De 19 a 22 horas 

COMO ABRIR MERCADOS EN EL EXTERIOR 
• Del 24 al 27 de Enero del 2000 
•De 20 a 22 horas 

• 8Stmn'ODE •.-.alJN-

INFORMACION E INSCRI PCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 • Fax: 91 881 37 75 
E-mail : gte2@camaramadrld.es 

AZULEJOS 

ca-;v1~!~os C.UES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: 

REFORMA INTEGRAL DE 
LA VIVIENDA 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO -

ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 - ALCAIA- Poi. El Caballo, nave 15 · Tif.: 91 885 16 37 - WECHES-

t de enero de 2000 

· con permiso 

El efecto 2000 
Ya una vez recuperados de 

los efectos cibernéticos del 
2000, porque los estudiosos 
de los entresijos han dado 
con las claves para palliar 
los efectos nocivos de los 
cerebros artificiales, a nadie 
se le escapa que hay otros 
efectos que están saliendo a 
la luz cuyas consecuencias 
pueden ser muy perniciosas 
para la salud. 

Comenzando por los efec
tos de los vendavales y ciclo
nes que se nos van llevando 
las arboledas, las casas y 
demás elementos naturales 
además de los creados por 
la mano del hombre, no hay 
que olvidar a otros vendava
les psicológicos, por egocen
tristas, que completan el 
ciclo de desastres naturales 
y sociales. 

Para empezar, ahí tene
mos a un Gil, pretendiente a 
presidente del gobierno, que 
no se amilana a pesar de 
todo lo que se le viene enci
ma y pretende regir, no sólo 
los destinos que ya domina 
en Marbella, sino la vasta · 
geografia española. "Ciclón", 
que siente un gran amor por 
su caballo, pero que deja de 
querer a otros congéneres 
humanos y los trasvasa a 
otras latitudes con sus 
pocas pertenencias. 

Pero los vendavales y 
"ciclones diversos" se prodi
gan por todas partes, tanto 
es así, que son capaces de 
quitar el sueño a más de 
uno y producir pesadillas en 
otros. Y es que dichos ciclo
nes, en nuestra ciudad, se 
siguen llevando las indus
trias que se habían asenta
do, desde hace tiempo, por 
estos lares. Como sigamos 
con los altos niveles de 
desindustrialización que 
venimos padeciendo desde 
hace años, nuestra ciudad 
tendrá un futuro incierto a 
pesar de habernos declara
do Patrimonio de la Huma
nidad. Y es que estos aires 
turbulentos preconizan con
tinuar aunque llegue la pri
mavera y florezcan los cam
pos. Hay quien dice que des
de un tranquilo retiro del 
Gurugú algunos se están 
esforzando por poner orden 
a todo lo que se sale de 
madre y que los vientos y 
"ciclones" están encauzados 
y dirigidos hacia determina
dos lugares. 

Esperemos que determina
dos efectos nocivos del 2000 
no se instalen, por· mucho 
tiempo, en nuestra ciudad y 
sepamos aguantar "venda
vales y ciclones diversos". 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 



los co11pona11iemos humanos 

El olfato genera actiVidad sexual 
Antaño. el interés por atraer la persona deseada se intentaba con la 
ayuda de filtrol. Hoy son los laboratorios quienes aspiran a atender esa 
demanda anunciando por Internet productos con feromonas. las sus
tancias responsables de los aromas del cuerpo humano. Esa oferta de 
"flechazos" a discreción tiene por telón de fondo un debate científico acerca de un 
:'sexto sentido" ligado a la atracción sexual. Hoy la medicina reconoce que el esper
matozoide "con mejor olfato" es el que llega primero. para fecundar al óvulo. 

El interés popular por esta mercancía barata. Los españo- ra tanto de ovulación como de 
singular "química personal" de les interesados en adquirir secreción de espermatozoides 
las feromonas se disparó en alguna de las fragancias de está en función de la forma
los años 80, al calor de una Athena Pheromone vendidas ción morfológica digital de 
serie de hallazgos. La ovula- en Andorra, deben desembol- cada persona. Esas capacida
ción femenina puede regu- sar 29.000 pesetas por un vial des podrán desarrollarse más 
larse mediante el uso de de sexto de onza, suficiente o menos, según los hábitos o 
feromonas. Otro trabajo iden- para garantizar al usuario seis costumbres de la persona, 
tificó su secreción a través del meses de "flechazos", según pero no dejan de existir, aun
conducto urinario, los pechos, indica el prospecto. que pueden adornarse por fal
la boca, el ano y la axila. Por Desde el siglo pasado, se ta de dinamismo o vitalidad en 
último, un experimento con- sabe que las feromonas in- la persona. 
<lucido por Winnifred Cutler fluyen decisivamente en la Por otro lado, el cerebro de 
en 1988 sugirió que esas sus- agresión y el apareamiento los mamíferos, incluyendo el 
tanelas afectaban el atracti- de los animales (también en humano, procesa las señales 
vo selCUal de los hombres de el hombre), aunque el término de las feromonas y desde el 
cara a las mujeres. Ese mis- fue acuñado en 1959, en tér- momento de la fecundación, 
mo atractivo sexual lo poseen minos griegos que significan esto es, desde el instante en el 
los dermatoglifos de las yemas "vehículo de la excitación". Se cual, como consecuencia de la 
de los dedos que son del tipo trata de mensajes químicos fusión del elemento masculino 
arciforme y que no originan como las hormonas, pero que con el femenino, viene a for
núcleo en su zona central, son en lugar de transportar infor- marse la célula primaria de la 
las personas poseedoras de los mación dentro de un individuo que derivan todas las demás, 
mismos, seres exquisitos y de lo hacen entre individuos de la así como los tejidos y aparatos 
una atracción parecida a la de misma especie. de nuestro organismo, inclui
un imán. En esta ocasión participaron das las capacidades sexuales, 

Un criminalista británico 48 hombres de entre 25 y 42 se puede decir que comienza 
descubrió que los reclusos años de aspecto normal, divi- la edad evolutiva del hombre. 
más violentos secretaban de didos en dos grupos, a los que En la edad evolutiva humana 
forma natural grandes canti- se les entregó una loción para se dan la fase intrauterina y 
dades de este tipo de "olor". después de afeitarse sin que una segunda fase extrauteri
l.as personas que se rocían supieran cuál frasco contenía na, en un principio la forma
con él con el objeto de obtener la feromona masculina diluida· ción del embrión y sucesiva
mayor respeto, pareciendo y cuál no. Al cabo de seis mente la del feto , el cual con
más dominantes o intimidato- semanas, cada participante tinúa con la "información reci
rios. En los cuatro primeros informó de su conducta socio- bida en la concepción", con la 
días, nadie notará nada, pero sexual (caricias, besos y coitos evolución hasta el momento 
pasados esos días es fácil que mantenidos en ese lapso). y se del nacimiento. Una vez naci
empecemos a cerciorarnos de observó que quienes se apli- do, el neonato procede con 
que nuestra pareja se compor- caron la loción con fe- diferente velocidad y moda-

. ta de un modo más afectuoso, romonas duplicaron en con- lidad a su progresivo creci
incluso de que se encuentren tactos a los que usaron la lo- miento. En ese crecimiento 
con una mayor predisposición ción normal. Dentro de ellos, figura la estructura somato 
para mantener relaciones ínti- eran más prolijos los que psíquica de la persona, es
mas. innatamente poseían mayor tructurada en su configura-

También puede ocurrir que capacidad sexual hereditaria o ción papilar de sus crestas 
compañeros/as de nuestro lo que es igual, poseían en sus dactilares y en la relación de 
entorno a las que pasábamos dermatoglifos digitales, ausen- todos sus órganos con el com
desapercibidos, empiecen a cia de bucles o apiñamiento de ponente psíquico de la perso
notar nuestra presencia. Pero los mismos en las zonas cubi- na, de ahí que los desarrollos 
a grandes promesas, grandes tales del dactilograma, con lo de los sentidos no son iguales 
precios. No se trata de una cual la capacidad reproducto- para todas las personas y 

PUERTA de Madrid 

SABADO, 1 DE ENERO DEL 2000 

1'30 de la madrugada 

Comienza 
elauevoaño 

coa las ca1cio1es de 

JUAN LOZANO 
SABADOS . 1.800 PTS. 

CONSUMICION. ORQUESTA V ESPECTACULO 

*NOCHEVIUA 

mientras algunas tienen desa
rrollado más el sentido del tac
to, otros gozan más del olfato o 
de la vista. Todo esto es una 
conjunción armoniosa que se 
da de igual manera al exami
nar lo que acontece en los ani
males, superiores o inferiores, 
e incluso en las plantas, lo que 
no debe asombrarnos, pues el 
crecimiento es un fenómeno 
biológico y, por tanto, común a 
todos los seres vivos y si, 
según las leyes de Mendel, se 
trasmiten esos factores en la 
herencia, deben de ser comu
nes a todos los seres vivos. 

Toda nuestra configuración 
está sujeta a nuestro código 
genético y así la progresión 
que sufre con el tiempo en sus 
dimensiones (alto, largo y 
ancho), la superficie, el volu
men y el peso, están configu
radas de antemano, lo que con 
estudios corporales se puede 
aminorar o contrarrestar, pero 
nunca sin poder modificar ese 
código heredado al nacer. 

Del mismo modo que el 
espermatozoide con "mejor 
trompa olfativa" es el único 
que logra fecundar al óvulo, 
del mismo modo todos los 
organismos vivientes, cual
quiera que sea su posición 
jerárquica, tanto en el reino 
vegetal como en el animal, lla
man nuestra atención espe
cialmente por la complejidad 
de su estructura. Y lo más 
grande de este reino viviente 
es que las células que lo com
ponen pueden diferir unas de 
otras, aun cuando tengan 
algunas estructuras "comunes 
a todas", las células son la pie
dra fundamental para la cons
trucción del edificio biológico. 

No -se olviden amigos que la 
relación sexual entraña un 
tipo de conducta y que el 
objeto de estudio de la psicolo
gía es la conducta, para 
hablar de una psicología cien
tífica. El día que unamos la 
psicología a la biología. su 
realce será mayor por tratar lo 
intangible (psíquico) con lo 
tangible (biológico-material). 
ese camino lo ha iniciado cbn 
un primer paso la Dactilo
Psicología. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

1 de enero de 2000 



las confidencias de Don Miguel 

Marchando, una de milenio 
Me he intentado resistir a eso del milenio, del siglo, del principio o fin de uno 

y otro. Pero al final, ahora que está encima y sin remisión posible, vamos a 
echar nuestro cuarto a espadas posiblemente con la finalidad de que si hasta 
ahora teniamos una cierta confusión, al final la confusión no sea una mera y 
simple confusión sino la más plena de las confusiones. En esto pasa como en otras tantas co
sas, o sea que cuantas más vueltas se le den, peor. Posiblemente cuanto más se intente re
solver lo que ni llega a ser un problema, al final sea un verdadero problema. O bien aquello 
otro de sostenella y no enmendalla. De todas formas, seguro que esto resultará más claro que 
las explicaciones de lo del AVE, o lo de la EXPO 92 o incluso de lo de Lasa y Zabala. 

Termina el año 1999. Eso ni 
vamos a discutirlo. Termina el 
milenio, que por más vueltas 
que le demos tampoco nadie va 
a discutirlo: el próximo año, nos 
pongamos como nos pongamos 
ya no empezará por mil sino por 
dos mil. ¿Termina el siglo, y tal 
vez el milenio, con este año de 
1999?. Ahí ya empezamos a dis
cutir. Los hay que dicen que al 
empezar nuestro calendario, o 
el calendario que fuera, nunca 
podrá hacerlo con el año cero, 
un año de imposible existencia, 
lo que conllevaria que si el pri
mero de los años lo fue el año 
uno, el último año del siglo será 
el año ciento, y de igual modo 
el último año de este siglo será 
el año dos mil. Pero también 
hay quien afirma que al igual 
que una persona cuando nace 
no lo hace con un año, que lo 
hace con una edad en la que 
cuentan dias, semanas y meses 
hasta que se cumple un año, 
por lo que al terminar el año no
venta y nueve, o por ponernos 
al dia el año mil novecientos 
noventa y nueve, terminaría el 
siglo y en nuestros dias al mile
nio. No me voy a decantar por 
los unos ni por los otros. Es 
más me voy a permitir dar un 
consejo, cosa que no suelo ha
cer: en caso de duda, la más 
pistonuda. Al no tener claridad 
y sin que sirva de precedente, 
vamos a permitirnos el lujo de 
celebrar el fin y principio de si
glo y milenio, para quedar bien 

con los unos y los otros por dos 
veces, o sea el 31 de diciembre 
de 1999 y el 31 de diciembre 
del año 2000. Se acabaron las 
discusiones y a gastar dos veces 
seguidas en cava y caviar, que 
para la otra vez seguro que no 
vamos a estar aquí. 

Y es que puestos a recordar 
viejas historias, la verdad es que 
no vale la pena darle vueltas al 
tema, que con los líos que en el 
transcurso de los siglos se han 
ido produciendo en esto de los 
calendarios, ni el más listo de 
los listos sabe de verdad en el 
año en que estamos. Antes de 
nuestro actual sistema, los 
egipcios, más de cuatro mil 
años antes de J.C. , tenían un 
año de 365 tomando como re
ferencia a la estrella Sirio, años 
que duraban 354 dias en el ca
lendario babilónico con interca
lados irregulares de un mes 
para lograr la concordancia. Si
milar y con iguales discordan
cias era el calendario griego; y 
enrevesados pero precisos fue
ron los calendarios azteca y 
maya. Hasta que los romanos, 
más concretamente Numa Pom
pilio, impusieron su calendario 
de 355 dias en el que la diferen
cia de diez días se iban interca
lando un tanto arbitrariamente. 
Adelantado sobre el tiempo real, 
fue reformado en el año 46 an
tes de Cristo por Julio César 
que estableció el calendario ju
liano, cuyo año duraba 365 
dias y cuarto, corregido por el 

año bisiesto de un día más cada 
cuatro. En tiempos de Augusto, 
y por haberse intercalado mal 
los bisiestos, se suprimieron 
durante quince años para rea
nudarse en el octavo año de la 
era cristiana, la iniciada con el 
nacimiento de Jesucristo, data
do en el año O, que seria el año 
1 para otros. Como ese cuarto 
de día no era tal, según estudios 
posteriores, sino 5 horas, 48 mi
nutos y 46 segundos, se produ
jo un desfase, de aproximada
mente un dia cada 128 años, 
por lo que apareció el calenda
rio gregoriano, el de Gregorio 
XIII en 1582, que suprimió diez 
dias (se pasó dicho año del 5 al 
15 de octubre), calendario que 
se introdujo pronto en los paí
ses católicos y más tarde en los 
protestantes y cismáticos. En 
Grecia lo hizo en 1923. 

Pero no sólo hay eso. Los 
franceses en su dia, que lo fue 
el 22 de septiembre de 1792, es
tablecieron el calendario repu
blicano aquel de los meses de 
Brumario y Germinal y Fructi
dor, entre otros, cuyos meses 
eran de treinta días, el ultimo 
festivo , con días de diez horas, 
que tenían cien minutos y éstos 
a su vez cien segundos. Y como 
eran doce meses de treinta dias, 
los 5 o 6 días fmales se llamaron 
complementarios o sansculotti
des y eran todos ellos festivos. 
El invento duró poco y a partir 
del 1 de enero de 1806 se volvió 
al gregoriano. Más lioso es aún 

el calendario mahometano que 
se inició el 16 de julio del año 
622, dia de la hégira {huida) de 
Mahoma desde la Meca a Medi
na, con meses de 30 y 29 días 
que se compensan cada treinta 
años, calendario en perpetuo 
desacuerdo con el gregoriano, el 
más usado con todos sus líos y 
reformas desde los primitivos 
calendarios romanos. Y aún hay 
más: el calendario solar, el más 
exacto, al parecer, basado en el 
año trópico cuya duración es de 
365.242 dias. Quien me compra 
tanto lío. O dicho de otra mane
ra ¿encima vamos a discutir?. 

Y con tanto y tanto calenda
rio, corrección, añadidos y su
presiones hay aún quien se pre
ocupa de que sea o no cierto, 
exacto y justo que a las doce de 
la noche de este día 31 de di
ciembre de 1999 acabe un año, 
un siglo o un milenio o falta un 
año para ello o qué será lo que 
suceda. Ni el más listo lo sabe. Y 
hasta ya nos han vendido, y 
bien vendido, lo del efecto 2000 
entre otras cosas. Me parece 
que lo más inteligente será que 
cada uno, en su casa, en la de 
los vecinos o de la familia, en el 
hotel, en la cena festera, en el 
extranjero o en el lugar en que 
se encuentre, y dado que, al 
parecer, no va a suceder lo del 
año mil, o sea, que esta vez no 
se va a acabar el mundo, cada 
uno se pertreche con su buena 
botella de lo que más le guste, 
solo o en compañía de la perso
na o de las personas con la o las 
que más a gusto y feliz se en
cuentre, y con una buena copa 
en la mano despida el año 1999 
cuando suenen las doce campa
nadas y reciba el año 2000, ese 
año lo que sea, bebiendo su 
buen licor hasta sentirse con la 
euforia precisa para luego en
frentarse al año que llega. 

Que esa es otra, pero a las 
doce de la noche del cierre/ini
cio, mejor será no pensar en 
ello. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 
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Con razón y uno cada vez 
con menos extrañeza, por
que la reflexión nos lleva a 
estas cosas. Me explico. 

Desde Compluto, esta ciu
dad fue eje y clave de una 
zona, y le tomó gusto duran
te siglos, de tal modo que, 
tras ser obispado durante 
más de siete y, poco des
pués, hacer donación el 
monarca . Alfonso VII a los 
Arzobispos de Toledo, siguió 
siendo "cap y casal", como 
<liria la mujer del donante, 
la dona catalana Berengue
la. Todo eso, que desde el 
año 306 giraba en torno a 
los Santos Niños Justo y 
Pastor, se consolidó de mil 
maneras en nuestra historia 
que, naturalmente, no voy a 
continuar, aunque sí a usar 
para apoyarme. 

Lo anterior ya me basta 
para mi reflexión. Acostum
brados los reyes desde 1129 
a que los Arzobispos de 
Toledo se ocuparan de su 
señorio de Alcalá, ellos se 
despreocuparon. Y Alcalá 
fue ella misma, creciente en 

· sí, ahondando en tantas 
cosas. que cruzó y sigue 
cruzando todas las fronte
ras. Y en España, ya se 
sabe, no se puede ser ni más 
listo, ni más sabio, ni más 
rico, ni más importante. Te 
matarán a dentelladas o a 
olvidos y ninguneas. 

Mientras nos arropó el 
paraguas eclesial, y lamento 
que a algunos puedan 
molestar los hechos, Alcalá 
fue. En cuanto llegó la "pro
tección" de la Corona o el 
Estado en sus fórmulas 
díversas, la ciudad no fue ya 
tan universal sino por lo 
pasado; ni fue tan pionera, 
tan innovadora. tan proyec
tiva, como lo había sido con 
Gonzalo García Gudiel, 
Alonso Carrillo de Acuña o 
Francisco Jiménez de Cisne
ros, con algunos otros inter
calados y sucesores. 

Las novedades de Carlos 
III que afectaron a la Univer
sidad de Alcalá y otros 
aspectos, fueron centraliza
doras y de control. Des
pués ... Las páginas del siglo 
XIX. interesantísimas en 
muchos aspectos, se salvan 
en cuanto a grandeza, en el 
sentido en que utilizan 
"grandeur" nuestros vecinos 
franceses, sólo gracias al 
coraje de los alcalaínos: a 
través de la Sociedad de 
Condueños, a las numero
sas asociaciones de cultura 
que crean, a los periódícos y 
a una languideciente vida 
económica, acaso sólo insu
flada por la nutrida pobla
ción militar que se ha envia
do desde Madrid para for-
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Claros v oscuros 

Nos quejamos 
con sobradas razones 

mar el cantón defensivo de 
la capital. Un Ejército que, 
además, va a ocupar la 
mayoria de los colegios-con
ventos y que aqui, mejor que 
en la mayoria del resto de 
España, va a conservarlos 
con mucha dígnidad y res
petar su conjunto, con las 
excepciones de San Diego, 
San Bernardo y la cubierta 
de la Merced. 

Cuando ya en el siglo XX, 
en 1928, la Universidad 
Central se encuentre incó
moda en el centro de Madrid 
(San Carlos en la calle Ato
cha, para Medícina; el resto 
en el caserón de la calle de 
San Bernardo) se promoverá 
una nueva ciudad universi
taria. Muchas voces ilustres 
se alzan para que vuelva a 
sus lares maternos alcalaí
nos, a su secular casa. 
Pudíeron más las voces del 
centro y de los políticos, 
quienes aconsejaron a 
Alfonso XIII hacer el campus 
de la Moncloa. 

La República, votada con 
entusiasmo en esta ciudad, 
que tuvo muy pronto un 
Presidente del Consejo de 
Ministros hijo ilustre de 
Alcalá y que luego seria el II 
Presidente, sólo tuvo para 
ella la construcción de un 
manicomio, cuya finalidad 
era, realmente, una merito
ria obra destinada a mitigar 
el paro laboral. 

Todos saben que el desas
tre de los años 1936 a 1939 
masacró a nuestra ciudad. 
Incluso en agosto de 1939, 
acabada la contienda, se 
incendíó el Archivo Histórico 
de la Administración, que 
ocupaba la mayor parte del 
Palacio Arzobispal, que tam
bién resultó destruido. 
Antes de ello el alcalde había 
advertido del riesgo que se 
corria con su uso como 
acuartelamiento. Todo ardió 
y quedó en pavesas. 

Ese mismo alcalde, D. 
José Félix Huerta Calopa. 
pidíó también que la univer
sidad que había de recons
truirse, se levantara en 
Alcalá, puesto que la de la 
Moncloa había quedado 
arrasada hasta los cimien
tos y había quedado absolu
tamente inservible. Era otra 
oportunidad de retorno. Y 
no debemos olvidar otra her
mosa propuesta: la de cons-

truir todas las embajadas, 
especialmente las hispanas, 
en el trayecto de Madrid a 
Alcalá. Hubiera sido un her
moso Camino de la Lengua 
en que se hubieran podído 
hablar casi 400 millones de 
hombres al oído. 

Y la Lengua fue quien, 
poco después, nos volvió a 
dar algo. Porque en 1947, 
con motivo del IV Centenario 
del nacimiento de Miguel de 
Cervantes, el Estado hizo la 
presa de Humanes, sobre el 
rio Sorbe, y la conducción 
hasta Alcalá. El flujo alcan
zó el día 23 de abril la altu
ra de la torre de Santa Maria 
en la Plaza de Cervantes. 
Para ese día las calles y pla
zas, desde la Puerta de 
Madrid a la Plaza de los 
Mártires, habían sido levan
tadas, cajeadas, dotadas de 
alcantarillado con impulso
res para aguas residuales, 
capa de macadam, cemento 
y granito cacheado colocado 
a cara lisa. Está todavia en 
todas ellas bajo el asfalto, 
excepto en la Calle Mayor, 
reformada en los años 
ochenta. 

Primero la Lengua. Des
pués, la Cultura: el 15 de 
diciembre de 1960, tras una 
magnífica intervención 
arquitectónica, se inaugura
ba el Centro de Formación y 
Perfeccionamiento de Fun
cionarios (luego INAP). Dio 
mucho juego aquí y en 
España y fuera de nuestros 
limites. En 1967 inició su 
andadura la Universidad 
Laboral. A partir del 73, con 
asiento total en 1977. la 
Universidad de Alcalá. 

Pero si analizamos despa
cio, vemos aspectos subya
centes. 

En el primer caso lo hicie
ron, porque no costaba un 
duro y creyeron, además, 
que era propiedad del Esta
do y no de la Sociedad de 
Condueños, como sigue 
siendo. En el segundo, por
que el Ministro de Trabajo, 
Romeo Gorria, había prome
tido en un Consejo de Minis
tros, una Universidad Labo
ral en ese año. Vino a Alcalá 
un treinta de díciembre y el 
día 3 de enero entraban las 
máquinas a_ trabajar en el 
Campo del Angel y el 15 de 
septiembre siguiente la 
inauguraba el Jefe del Esta-

do. Querian 250.000 metros 
cuadrados, pero aceptaron 
los 109.000 de que disponía 
el Ayuntamiento y que 
entregaba en su afán de 
tener centros docentes de 
prestigio y rigor. Y las labo
rales, lo eran. 

¿Y la tercera? Con toda 
crudeza. Pese a las razones 
históricas y culturales, Al
calá no hubiese tenido Uni
versidad, si la de Madrid no 
hubiera estado sobresatura
da y no se hubiera dispues
to aquí de "terrenos idóneos" 
y gratuitos, gracias, otra vez, 
a la generosidad de unos 
alcalaínos propietarios que 
renunciaron a sus derechos 
de reversión "si era para 
destino universitario". Ya lo 
vimos en 1969. A pesar de 
todo eso se llevaron la Autó
noma a El Goloso. Buen via
je con buenas alforjas. Lue
go vino nuestra Compluti 
Urbis Universitas por su 
peso, pobre y casi "autoges
tionaria". 

¿Hará falta decir a los 
alcalaínos cuánto debe la 
ciudad a la pomposa CAM 
que nos asignaron sin pre
guntarnos? Él cartel de la 
Ciudad Deportiva, porque lo 
demás estaba hecho diez 
años antes; el "arreglo" de la 
Plaza de Palacio y parte de 
dentro de la Puerta de 
Madrid; la "hermosa tapia 
del Obispo" en la Calle Car
denal Sandoval; el Museo 
Arqueológico-Diorámico, 
previo regalo del edificio; la 
Casa-Museo Natal de Cer
vantes, construida en· 1956 
por el MEC, la Diputación de 
Madrid y el Ayuntamiento. 
Y, por supuesto, la adecua
dísima e integradísima 
fachada de la casa aneja a la 
del Ilustre Manco a quien 
quieren hacer célebre por la 
fealdad de sus aledaños, 
absolutamente acordes, eso 
sí, con el Conjunto Histórico 
Alcalaíno. 

Pues demos las gracias. 
puesto que ser agradecidos 
es de seres bien nacidos. Y 
los alcalaínos lo han de
mostrado ya durante 2.000 
años. 

Y. además, se lo han reco
nocido por aquí muy lejos. 
Aunque, lóg~camente, no 
ocurra así en casa. 

NOTA: En nuestro artículo 
anterior nos deslizamos 
entre "comprar, vender, 
heredar, trqjinaT' y con tan
tos trajines, dimos un zapa
tazo ortográfico que queda 
salvado aquí con los subra
yados. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 
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Si algo tengo claro del año 
que se va -malos mengues lo 
trajelen-, es que el personaje 
más dañino de la democracia, 
un ciclo más, ha conseguido 
irse de rositas. Me explico. 
Estoy siguiendo el juicio que 
se viene celebrando en la 
Audiencia Nacional contra los 
supuestos asesinos de Lasa y 
Zabala, y no se explica uno 
cómo no está sentado en el 
banquillo el que era jefe del 
gobierno, cuando ocurrieron 
los hechos, y, por tanto, res
ponsable máximo de lo que se 
hizo. La alusión del ex cabo 
Bayo a la metáfora del mar 
rojo -esgrimida, días antes, 
por Barrionuevo- y la protesta 
de que sean sólo los más débi
les quienes lo paguen, es más 
que elocuente. Que por cierto, 
es la única verdad -traición del 
subconsciente que anula su 
declarada inocencia- que salió 
de su estropajosa boca en la 
deposición que vertió en sus 
declaraciones. Cualquier 
español, el menos interesado, 
sabe que ningún currito de los 
que forman parte de las fuerzas 
policiales o militares, es capaz 
de mover un solo dedo sin que 
se lo ordenen. Todos y cada 
uno de ellos están mentaliza
dos, desde su ingreso en el 

Amado delincuente cazados en un renuncio, saldan 
lo del honor, mejor dicho, la 
poca vergüenza pegándose un 
tiro o ahorcándose. 

cuerpo que fuere, en la disci
plina y obediencia a las orde
nes del superior. Otra cuestión 
es que se niegue a ejecutarla, 
asumiendo el castigo que con 
toda seguridad le va a caer 
-cumpla la orden y después 
reclame, es la norma de andar 
por esa casa-, pero una vez 
ejecutado el mandato, todo lo 
que se derive de ello es res
ponsabilidad del ejecutante y 
en mayor grado del ordenante. 

De donde se deduce, que tie
nen razón, tanto Barrionuevo 
como los inculpados en esta 
causa, cuando se duelen de que 
el pez gordo se escape, pero no 
en cuanto a que ellos también 
han de purgar el delito de que 
se les acusa. Y más allá de lo 
que les corresponda por la 
supuesta atrocidad · cometida 
con dos jóvenes -terroristas o 
no, ése es otro cantar- a los 
que se torturó; se les sacaron 
las uñas en vivo; se les hizo 
cavar la zanja donde introducir 
sus cuerpos; se les disparó a 
bocajarro y enterró en cal viva, 
merecerían doble castigo por 
el bochornoso y vomitivo 
espectáculo que están dando 
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en la sala del juicio. Me figuro 
que todo el cuerpo de la guar
dia civil, que presta a la socie
dad unos magníficos e impaga
bles servicios, estará asqueado, 
sentirá nauseas al pensar que 
personajes de esa calaña hayan 
vestido el uniforme del cuerpo. 
Y ¿qué diría el Duque de Ahu
mada, el que estableció que el 
honor es la principal divisa del 
guardia civil, que debe conser
var sin mancha, porque una 
vez perdido no se recobra 
jamás, si viera en el banquillo 
a esta pandilla de indeseables 
amparada muy a su placer por 
un equipo defensor impresen
table, que trata de burlar a la 
ley en vez de colaborar a que 
resplandezca la justicia, como 
es su obligación? Y qué decir 
de la facilidad con que se cam
bia en este país el acto justicie
ro de pegarse un tiro en la 
boca, por la añagaza: ¡juro por 
Dios y mi honor que yo no he 
sido! Es curioso que en España 
-país del cacareado honor- se 
carezca de la dignidad y hom
bría con que nos ilustran esos 
ciudadanos de alto rango 
extranjeros, que cuando son 

Y por lo que se ve en la mar
cha de un juicio, no hay más 
remedio que ponerse de parte 
del cachondeo al que se refería 
el alcalde de Jerez. Por supues
to, doctores tiene la profesión 
que saben la hostia de la cosa, 
pero totalmente contrapuestas 
al sentido común. Cuando sa
bemos que un acusado está 
autorizado a no declarar y a 
mentir si le place, y, además, si 
se declara culpable tampoco 
vale, porque lo único que de
termina la culpabilidad son las 
pruebas. Y como resulta que las 
declaraciones de los testigos 
tampoco son determinantes 
para la culpabilidad, ya me 
dirán de qué manera se van a 
encontrar las pruebas, si añadi
mos el trabajo del defensor que 
tiene como norma desbaratar
las buscando todas las patrañas 
y artimañas para sacar libre a 
su cliente, aun sabiendo que es 
culpable. Por lo que sólo queda 
preguntar: ¿quién está más pro
tegido en este Estado de Dese
cho que tenemos, el de
lincuente o el hombre de bien? 

Jaime TUR JEREMÍAS 
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Temas 

Estamos hartos 
Los hombres de a pie estamos, 

ahora y siempre, hartos de 
muchas cosas, pero hay que 
soportarlas porque no tenemos 
remedio a mano para que no exis
tan. Ni en democracia se resuel
ven, aun siendo el estado menos 
imperfecto de la relación humana. 

Estamos hartos, en política y 
otros aspectos de la cotidianidad, 
de la repetición en los cargos, 
como si no hubiera otras personas 
lo mismo de bien dotadas para 
que las obras sigan bien e incluso 
mejoren ... , porque la verdad es 
que a veces mejoran aun a pesar 
de sus dirigentes o rectores. Pero 
hay quienes se creen imprescindi
bles, y como la masa es tradicio
nalmente tonta, se lo creen más. 

Estamos hartos de los titulados 
"famosos" y de las televisiones, 
radios y prensa escrita que les sir
ven de cobertura y estimulo ... Es 
preferible un programa de diver
sión a uno de tragedias y catástro
fes; es cierto. Pero el abuso llega a 
lo inconcebible. ¡Qué caterva de 
personajes -ellos y ellas- ha ido 
aflorando por estas otras tierras, 
siempre buscando el modo de vivir 
y presumir sin dar utilidad ni 
ejemplo a nadie! Pero mientras 
haya tontos ... 

Estamos hartos de los clubs 
deportivos que sacrifican a los 
entrenadores haciéndoles pagar 
culpas ajenas. Menos mal que 
éstos no suelen irse de vacío, dado 
que en caso de rescisión de con
trato se nutre su cartera, pero que 
no exime del feo comportamiento 
de los directivos para los que no 
hay otro culpable que el técnico, 
porque es uno solo y los jugadores 
son muchos. Es vergonzoso. 

Estamos hartos de las medallas 
de oro y otras distinciones que se 
conceden en tales que otras activi
dades de relieve, olvidándose de la 
infinita legión de los que trabajan 
anónimamente en el campo, la 
industria, la enseñanza, los servi
cios; hijos nobles que pasan por 
alto los dirigentes porque no son 
casos destacables y .. . porque serí
an demasiados los homenajeados. 
Ahí, pues, las recompensas para 
los pocos elegidos, que no son tan 
pocos, y que pagan con dinero 
público, que, como dice un cono
cido periodista, al ser público, no 
es de nadie. Metamos también las 
medallas de oro a los miembros de 
la Familia Real, como pasó ayer y 
pasará mañana. Menos mal que 
los que las reciban sabrán calibrar 
los obsequios. 

Estamos hartos, al hilo de esto 
último, de la coba que muchos 
prodigan a la misma Familia Real, 
que ya irá sabiendo quién es quién 
en cada s ituación. Algunos, a la 

PUERTA de Madrid 

llegada de alguno de estos repre
sentantes de la Realeza, ya no los 
sueltan, quizá sin advertir que 
ellos quisieran estar más libres y 
tratar más directamente con los 
hombres -y mujeres- de a pie. 
(¿Cómo no recordar una vez más 
las palabras de don Indalecio Prie
to cuando, harto igualmente de la 
coba que le daban unos mozos de 
discutible origen político y dirigi
das al que estaba a su lado: "Mi 
querido amigo, pero cuántos 
lameculos hay en el mundo"?) 
Cambia el personal, pero no el 
bacineo, tan extendido en nuestro 
país. 

Estamos hartos de ciertos viajes 
de promoción de productos, a los 
que sin duda van todos los que 
son, pero que no son todos los que 
van. Se recetan un hermoso turis
mo a costa de los consabidos pre
supuestos. Si repasamos los via
jes realizados, por ejemplo, de 
unas décadas a esta parte, 
¿sabría alguien decirnos qué pro
vecho sacó la ciudadanía de cada 
época de este tipo de visitantes? 

Estamos hartos de los acompa
ñamientos de las esposas de 
nuestros mandamases cuando 
van sus maridos por acá y por 
allá ... La tierna estampa que nos 
ofrecen los noticiarios cuando 
están de visiteo con otras damas o 
besando a los nenes qtie encuen
tran al paso, no nos alivian nues
tro coraje por tales costosos via
jes. Doña Carmen Polo tiene innu
merables sucesoras. 

Estamos hartos de ver, por la 
televisión, claro está", al inefable 
don Federico de Carvajal con su 
joven segunda esposa en todas las 
fiestas mundanas habidas y por 
haber. ¡Jo, con el progre! Así, 
cualquiera es progresista, o el 
arte de presumir de lo que no se 
es... ¿Merece esto que estemos 
hartos? Más bien no. 

Cuando jamás nos metimos con 
la democracia, no nos importa 
repetir, cambiando el sujeto, la 
frase célebre: ¡Democracia, cuán
tas canalladas se cometen en tu 
nombre!. .. No, no estamos hartos 
de ella, porque nos traícionaría
mos nuestra historia; pero no nos 
agrada al cien por cien. Y cuanto 
más vivamos, menos nos agrada
rá. 

En fin. estamos hartos de estar 
hartos de todo .. . Nadie somos 
buenos en su totalidad. Dijo San 
Agustin: "Sólo hallan a Dios los 
que le buscan". Y nos parece que 
casi nadie le busca, pero los hom
bres (y mujeres, que está de moda 
citar ambos sexos) de a pie tienen 
más justificación. Y más perdón. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

Inventario de chapuzas 

El palo inútil 
Las fotografias de esta semana están 

tomadas en la calle de Escobedos, y refle
jan un problema que se arrastra desde 
hace muchos años, tanto aqui como en 
otros lugares de Alcalá: Los propietarios 
de los cables que atraviesan nuestras 
calles, al parecer no contentos con no 
molestarse en enterrarlos, tampoco se 
preocupan en retirar los postes que ya no 
sirven para nada. 

Como se puede apreciar en las fotogra -
fias , el poste citado no sirve ya absoluta
mente para nad€l. pero ahí sigue como 
muestra de la desidia absoluta que invade 
las calles de Alcalá. 

, de enero de 2000 



Miscelánea Histórica Complutense 
Un cuadro a la busca de personaje: 

El catedrático Fr. Pedro de Lorca 

Hace algunas fechas , una 
amiga, Maria Jesús Vázquez 
Madruga, me solicitaba 
información para documen
tar un oscuro personaje que 
aparecía en un cuadro que 
se encontraba en fase de 
restauración. 

Haciendo un paralelismo 
con los personajes de la obra 
de Ionesco, en este caso 
podíamos decir, que el cua
dro parece estar a la bús
queda de su razón de ser 
desconocida, de su persona
je oculto. 

La indagación sobre el per
sonaje del lienzo ha resulta
do laboriosa, porque con los 
datos que se tenían (que 
eran bien escasos). aparecí
an al menos tres personas 
de nombre y apellidos 
homónimos. Finalmente, 
tras cotejar varias fuentes , 
nuestro personaje hizo su 
aparición. Se trataba de 
Fray Pedro de Lorca (1560?-
1612). 

La breve biografia que a 
continuación se relata espe
remos que sirva para el obje
tivo propuesto, y con ella, mi 
amiga y ustedes conozcan 
algún dato de la trayectoria 
vital de este religioso cister
ciense. 

RASGOS 
BIOGRÁFICOS 
El doctor Pedro de Lorca 

nació sobre 1560 en la loca
lidad conquense de Belmon
te de la Mancha. Años des
pués, comenzó sus estudios 
en Alcalá para ingresar más 
tarde en el monasterio Ber
nardo de Valbuena, uno de 
los primeros de su Congre
gación en Castilla por aquel 
tiempo (1) . También sabe
mos que estudió en 1596 en 
el Colegio de San Antonio de 
Portaceli, de la Universidad 
de Sigüenza. Encaminó sus 
pasos hasta Salamanca 
donde actuó en la Universi
dad, siendo primero colegial 
y . más tarde profesor en el 
Colegio de su Orden en esta 
ciudad universitaria. 

Su etapa alcalaína dió 
comienzo a principios de 
1596 cuando tras doctorar
se en Teologia, opositó a la 
cátedra de Menor de Santo 
Tomás contra Álvaro de 
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Villegas , qmen finalmente 
obtuvo la cátedra al conse
guir 96 contra 77 votos del 
Padre Lorca. Años más tarde 
volvió a presentarse de nue
vo a esta misma cátedra, al 
pasar su titular a la cátedra 
de Maestro de Sentencias. 
Mientras tanto fue llevada 
por el Mro. Vázquez en cali
dad de sustituto nombrado 
por el Claustro. Fue por dos 
veces Abad del Colegio de 
San Bernardo y era catedrá
tico de teología en su colegio 
complutense. 

El Padre Lorca entrara 
regentar como propietario la 
cátedra de Menor de Santo 
Tomás dentro de la facultad 
de Teologia el 7 de septiem
bre de 1598, una vez con
cluida la información que 
acerca de él se hizo. En las 
posiciones para su obten
ción contendió contra el Dr. 
Pedro Ruiz de Valdivieso, a 
quien ganó al lograr 106 
votos contra 56 obtenidos 
por el otro opositor. 

En septiembre de 1598 
solicitó incorporarse a la 
Universidad, petición que le 
fue denegada por el Claus
tro. Ante esta negativa, el P. 
Lorca recurrió al Consejo 
Real, obteniendo dos reales 
Provisiones que zanjaban los 
impedimentos que se oponí
an a su incorporación, lo
grando su ingreso efectivo el 
14 de octubre de 1598. Ocu
pó también en sus aftos de 
enseñanza el cargo consilia
rio en esta misma Universi
dad. 

Durante sus ausencias en 
el curso de 1598-99, fue 
sustituido por el bachiller 
Antonio González, y en el 
curso siguiente 1599- 1600, 
por el maestro Morales y un 
religioso llamado Fr. Justo 
[¿de Castro?] . Estas inasis
tencias hay que ponerlas en 
relación con una formidable 
ola epidémica de peste que 
durante los aftos finales del 
siglo XVI se desarrolló en 
toda Espafta, y que afectó 
con intensidad en Alcalá, 
junto con los disturbios que 
promovieron los estudiantes, 
contribuyó a despoblar la 
Universidad, hasta el punto 
que muchos catedráticos no 
podían leer sus asignaturas 
por falta de oyentes (2). Se 
dice que la Universidad de 

Salamanca realizó gestiones 
para contar con su presencia 
en la nómina de su profeso
rado, pero no llegó a lograr
lo. 

En diciembre de 1600 pasó 
a impartir clases en la cáte
dra de Mayor de Escoto, una 
vez realizada de oportuna 
oposición, que en este caso 
fue contra el Dr. Álvaro de 
Villegas, renovando por cua
trienios en enero de 1605 y 
febrero de 1609. En el ejer
cicio de esta misma cátedra 
se encontraba cuando le 
sobrevino la muerte a la 
edad de 52 aftos en su Cole
gio de Alcalá el 26 de diciem
bre de 1612. 

Los funerales que se cele
braron en la Universidad por 
su óbito, fueron de gran 
magnificencia, predicando 
en ellos el famoso Mro. 
Lorenzo Zamora bajo el 
tema: "Eminebat super 
omem populum ab hornero 
& sursum". En su sepulcro 
se puso el siguiente epitafio: 

Hic autem quis? R. P. M. 
Fr. Petrus de Lorca / Hic 
autem qualis? Cistercien
sium Generalis / Complu
tensium Tutelaris, & prima
riae Theo / logiae Cathedrae 
moderatur, Hic autem quid? 
/ Sic eum volo manere, 
donec veniam, quid ad te? / 
Obüt die 26. / Dicembris 
anno Domini 1612 / aetatis 
suae 52. 

La repercus10n de su 
muerte, como la del Mro. 
Ibero, fue muy sentida, 
haciendo brotar lágrimas de 
los ojos del cardenal de Ber
nardo Sandoval y Rojas, 
Arzobispo de Toledo, e Inqui
sidor General, obligándole a 
prorrumpir en estas expre
siones: "¡Ha! Faltaron las dos 
lumbreras de España y del 
Universo" . 

Además de catedrático, el 
P. Lorca, ostentó el cargo de 
Definidor General, y en 1605 
fue elegido General Reforma
dor, a quien el Mro. Álvarez 
llama: "Sujeto de ingenio deli
cadísimo, de erudición gran
de y singularísimo talento". 
Evidenció también maneras 
de excelente poeta latino que 
puso en la Dedicatoria y Epi
grama que preceden al tomo 
primero y segundo de sus 
obras. 

Respecto al cuadro, no 

tenemos noticia alguna de 
su pintor, y es muy probable 
que procediera del Colegio 
San Bernardo en Alcalá, 
pues había otros lienzos 
(acaso del mismo artista) , 
como el del Padre Cuenca, 
que se conservaban todavía 
durante el siglo pasado en 
dicho colegio. 

OBRA LITERARIA 
La obra ensayística (3) del 

P. Lorca es escasa, contando 
tan sólo con tres obras escri
tas en latín, que fueron 
publicadas unas viviendo él, 
y otras después de su muer
te , teniendo como tema 
básico los comentarios de la 
Summa Theologica de Santo 
Tomás. He aquí sus títulos: 

COMMENTARIA et Dispvta
tiones in Vniversam Priman 
secundae Sanü Thomae. (Al
calá de Henares. Ex Officina 
loannis Gratiani, apud Viu
dam. 1609. 2 vols.); COM· 
MENTAR/A et Dispvtationes 
in Vniversam Secvndam 
Secundae Divi Thomae .. . 
(Madrid. Luis Sánchez 
Impresor Real, 1614). En 
opinión del P. Roberto Muñiz 
es obra llena de erudición 
que pensaba distribuir en 
seis libros, pero que conclu
yó bajo de uno sólo con títu
lo; y COMMENTARIORVM, ac 
DiSputationvm in Tertiam 
partem D. Thomae. Tomo l. 
(Alcalá de ·Henares. Apud 
viudam Andreae Sanchez de 
Ezpeleta, 1616). Este último 
libro lo <lió a la luz el Mro. 
Dionisia Cucho, quien ofre
ció publicar otros tres: De 
Sacramentis; De Eucharis
tia & Poenitentia; in Primam 
Partem D. Thomae, pero su 
temprana muerte le privó de 
este deseo, y al público de 
una obra tan apreciada, en 
particular de los Padres 
Dominicos, pues su Rmo. 
General llevó a Roma cuan
tos ejemplares pudo encon
trar, diciendo "Se debieran 
comentar por los de s u 
Escuela como el texto d el 
Santo Doctor". 

A estas ediciones habria 
que aftadir diferentes apro
baciones y censuras que 
figuran en los preliminares 
de distintas obras de otros 
autores, firmadas entre 
1595 y 1605. Por otra parte 
el Mro. Crisóstomo Herri
quez, en su "Fénix redivivo" 
(Bruselas, 1626) aseguraba 
haber es.crito el Dr. Lorca el 
tratado "Contra los que pre
tenden extinguir los Religio
sos Descalzos nuevamente 
nacidos en España", que 
presentó al Supremo Conse
jo de Castilla. 
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OPINIONES SOBRE 
EL PERSONAJE 
Nuestro personaje no era 

un desconocido en su época, 
así lo atestiguan algunos 
testimonios, como por ejem
plo los "Annales Compluten
ses" cuando dicen: "Entre los 
muchos hyos ilustres que ha 
tenido es célebre la memoria 
en esta Universidad de los 
doctisimos padres Larca y 
Oviedo, que en esta acade
mia ocuparon con gran 
aplauso las cátedras de 
theulugía aprovechando mu
cho con su gran ense
ñQJlfa". (4) 

José Demetrio Calleja al 
historiar el colegio bernardo 
alcalaíno nos ofrece otro tes
timonio: "A este colegio per
tenecieron muchos que por 
su virtud y su ciencia dieron 
notable lustre y fueron pre
ciado omamento de la blan
ca cogulla del Cister... El P. 
Fray Pedro de Larca, General 
de la Orden, escritor distin
guido que publicó los céle
bres Comentarios a la Suma 
de Santo Tomás y un tratado 
sobre virtudes y vicios, que 
se imprimieron en esta ciu
dad por la viuda de Andrés 
Sánchez de Ezpeleta, en 
1609 y 1616, en dos tomos 
enfolio". (5) 

De este interesante perso
naje, no conocemos ninguna 
biografia completa, tan sólo 
el Mro. Dionisia Cucho (O. 
Cist.) dejó una narración 
biográfica con el titulo de 
"Vita R. P. M. Fr. Petri de Lar
ca", que colocó al principio 
uno de los tomos del mismo 
Lorca. 

Notas: 
(1) Muñiz, R. (O. Cist.): 

Biblioteca Cisterciense Espa
ñola.... En Burgos: Por Don 
Joseph de Navas, 1793, págs. 
191-193. 

(2) Beltrán de Heredia, V. 
(O.P.): "La enseñanza de San
to Tomás en la Universidad de 
Alcalá", en La Ciencia Tomis
ta, 13 (1916), págs. 269-270. 

(3) Simón Díaz, J.: Bibliogra
fia de la literatura hispánica. 
Madrid: C.S.l.C., 1984. Tomo 
XIII. p. 522 . 

(4) Annales Complutenses. 
Ed. e introduc. de Carlos 
Sáez. Alcalá de Henares: Ins
titución de Estudios Complu
tenses, 1990. p. 467. 

(5) Calleja, J.D.: Breves noti
cias históricas de los colegios 
y conventos religiosos, incor
porados a la Universidad de 
Alcalá de Henares. Madrid: 
Imp. de los Hijos de M.G. Her
nández, 1901, p. 27 . 

Pedro BALLESTEROS 
TORRES 

PUERTA de Madrid 

Estoy leyendo una 
novela del escritor Juan 
Marsé que, me consta, 
pronto será película. Y 
que -como la mayoria 
de las actuales pelícu
las españolas- me 

·-· . 7 Año 2000: la cuenta atrás -cien flores y ese librito 
con tamaño y hechuras 

Shanghai 
de catecismo- tienen 
fama en todo el mundo 
de ser los más duros y 
resistentes de cuantos 
han prestado su fuerza 

decepcionará inevitablemente. A mucha gen
te le decepcionan algunas películas porque 
se las imaginaron distintas cuando leyeron la 
novela en la que están inspiradas, aunque yo 
jamás he comparado una película con la obra 
literaria de la que procede puesto que sé per
fectamente que pertenecen a géneros y len
guajes diferentes. La novela se llama -"El 
embrujo de Shanghai"- y trata de la curiosa 
fascinación que ejerce sobre tantas personas 
la mítica ciudad oriental. 

Pero la literatura, en general, tiene poco 
que ver con la geografia o los análisis socio
lógicos. Shanghai, en la novela, es un sueño; 
un estado de ánimo utópico, para el protago
nista que está cansado de bracear en las 
aguas pantanosas de la miseria. Y la verdad 
es que hoy, en esa ciudad lejana, están ocu
rriendo cosas que tienen mucho que ver con 
la novela, aunque al autor no le pasara por la 
cabeza esta analogía sobrevenida. Allí se pro
duce febrilmente durante veinticuatro horas 
al dia y los obreros de Shanghai trabajan en 
dos turnos de doce horas. Quienes les han 
tratado, han podido comprobar que se consi
deran ciudadanos privilegiados de China 
porque vienen -por este orden- de la nada, 
del hambre y de la escasez administrada 
mediante racionamientos, que siempre son 
más duros cuanto más bajo es el casillero 
que uno ocupa en el panel del organigrama. 

Cuando alguien trabaja doce horas al día 
podriamos decir que está en ese tremendo 
término medio que hay entre los que piensan 
que debe cobrarse un sueldo por ocupar un 
puesto de trabajo -sin dar ni golpe, que eso 
seria ya esfuerzo extra- y los que piensan que 
un obrero de Shanghai es un chino; y los chi
nos, ya se sabe, pueden perfectamente tra
bajar veinticuatro horas seguidas sin necesi
dad de turnos porque tienen fama de ser los 
más resistentes del mundo y la prueba es 
que llegaron a América el siglo pasado para 
hacer lo que no eran capaces de hacer los 
demás: construir las grandes lineas ferrovia
rias como la Unión Pacific que atravesaban 
los Estados Unidos de punta a punta. 

Donde había primero indios sioux y cheye
nes que caían corno chinches por el largo y 
abrasador verano de Arizona o por los hela
dos desfiladeros invernales de las Montañas 
Rocosas, hubo después emigrantes chinos, 
haciendo lo mismo, -sólo que más activos 
que las abejas de un panal- tendiendo cami
nos de hierro a mil por hora. Los hombres 
procedentes de aquel país milenario que 
conoció docenas de dinastías imperiales -y 
acabó resumiendo la historia en un poema a 

de trabajo por dinero. 
Las actuales autoridades chinas lo saben y 

por eso han decidido archivar las cien pági
nas del libro rojo y los artículos económicos 
de la constitución marxista y revolucionaria 
para poner a las fuerzas del trabajo -es decir, 
a todo quisque- a levantar rascacielos monu
mentales, excavar túneles kilométricos y 
construir trenes y barcos con esa furia apre
miante que exhiben las abejas mientras liban 
la miel de brezo en el Alto Aragón, donde 
-como antaño cantaba José Antonio Labor
deta- sólo hay polvo, niebla, viento, sol y 
donde hay agua una huerta. 

Estos trabajadores chinos que vienen de la 
revolución cultural, de la banda de los cua
tro, de la matanza de Tiannamen y de "un 
solo país: dos sistemas" han descubierto el 
secreto de la vida: trabajan y cobran y si tra
bajan mucho, cobran más. Y mientras más 
cobran, más callan porque antes sólo hacían 
esto último y, a veces, para siempre. Contra 
esa clásica fórmula capitalista se empiezan a 
estrellar todas aquellas hermosas teorias que 
luego acaban afeando, en la práctica, y con 
su conducta, los responsables de aplicarlas. 

Hay quien ha ido a Shanghai de vacaciones 
y creía estar ya en otro planeta. Torres inte
ligentes, policías modernistas, curvas sidera
les y alumbrados alucinógenos, como corres
pondería a una potencia industrial que cree 
en la riqueza material como principal motor 
del desarrollo humano. Los ciudadanos de 
Shanghai ya andan presumiendo de tener el 
hotel más alto del mundo -uno tenía creído 
que se trataba de un pecado venial exclusi
vamente norteamericano- y hasta nos ame
nazan con que su ciudad va a superar en 
grandeza a Berlín en cuanto empiece el siglo 
XXI. De momento, parece ser que le ganan en 
grúas y yo -que estuve en la capital de Ale
mania el año pasado- soy incapaz de imagi
nar un lugar der mundo en el que pueda 
haber más grúas instaladas y cascos protec
tores puestos en la cabeza por kilómetro cua
drado. 

Naturalmente, las compañías multina
cionales acuden como moscas a China para 
hacer inversiones multimillonarias a mayor 
gloria de un futuro mercado de mil doscien
tos millones de clientes y el gobierno de 
Pekín gobierna con mano dura y la sonrisa 
de un Buda feliz. 

Si Mao levantara la cabeza ... probablemen
te, le veriamos el teléfono móvil que lleva 
pegado a la oreja. La oreja izquierda; eso, sí. 

Sergio COELLO 
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Diego Mendoza, la concejala Pilar Fernández, Esperanza Yebra, Margarita Landi, la pintora Pilar Fernández, Ricardo Mendoza y su novia 
Almudena, en el acto de inauguración del cuadro dedicado a Alcalá. A la derecha, la propietaria de "El Capricho" y la autora del óleo. 

o•ra de Pilar Fenaández, va oc1pa s1111ar en la cateteña 'El Capricbo' de la alaza de Cernntes 

"Alcalá Patrimonio de la Humanidad", 
en un óleo de cuatro metros 
"Alcalá Patrimonio de la Humanidad" es el título del impresionante cuadro, obra deda artista 
Pilar Fernández, que ya se puede admirar en la cafetería 'El Capricho' de la plaza de Cervantes. 
El óleo, que con unas dimensiones de 4 x l '25 tiene como motivo central la fachada de la Uni
versidad Cisnerlana y junto a ella las principales señas de identidad de la ciudad complutense, 
se inauguró el pasado 17 de diciembre en presencia de la familia Mendoza que ha sido la que ha 
encargado el cuadro, de la autora y de la concejala de Cultura del Ayuntamiento de Alcalá, que 
casualmente se )Jaman igual, y de la conocida especialista en crímenes Margarita Landi. 

La familia Mendoza, pro
pietaria de los estableci
mientos 'El Capricho', tuvo 
la idea de encargar a la pin
tora Pilar Femández un cua
dro especial al poco tiempo 
de inaugurar su cafeteria de 
la plaza de Ceivantes. Una 
enorme y desnuda pared en 
la entrada invitaba a pensar 
en ello y Pilar aceptó encan
tada el reto. La pintora y los 
promotores mantuvieron va
rias reuniones y todos apor
taron sus ideas, sobre las 
que Pilar se puso a trabajar. 
La plaza de Ceivantes fue el 
primer motivo propuesto, 
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pero el proyecto fue madu
rando y creciendo hasta con
vertirse en un homenaje a 
todas las bellezas que encie
rra nuestra ciudad. 

"Cuando empezamos a 
pensar en el cuadro, aparte 
de que fuera para nuestro 
deleite, quisimos aportar 
algo a Alcalá, que ya es 
Patrimonio de la Humani
dad, y a su cultura que es 
tan rica. Confiamos en Pilar, 
le dimos carta blanca y 
hemos quedado muy satisfe
chos del resultado" declaró 
Esperanza Yebra. 

Añadiremos como curiosi
dad que Margarita Landi 
acudió a la inauguración del 
cuadro "Alcalá Patrimonio de 
la Humanidad" invitada por 
una amiga de la familia Men
doza y tanto le gustó nuestra 
ciudad que regresó al día 
siguiente para disfrutarla 
con más detenimiento e 
incluso tiene pensado volver 
cuando el tiempo no sea tan 
frío , invitada por Esperanza 
Yebra, para recorrer con 
detenimiento los rincones 
más bellos de Alcalá, que se 
recogen de forma plástica en 
el óleo de Pilar Fernández 
colgado en 'El Capricho'. 

PUERTA de Madrid 



la CIM retuerza a Arganda va Coslada con dos Ulls móviles, 
pero deia a Alcalá sin ninguna 

"Siento vergüenza de los políticos 
que tenemos", asegura Araceli Piquet 
La expresidenta de la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos, Araceli Piquet, 
que actualmente es vicepresidenta de la Asociación del distrito VIIl 'Campo del Angel
Chorrlllo' manifestó a PUERTA DE MADRID su indignación al saber que la dirección gene
ral de Protección Ciudadana de la CAM reforzará en Arganda y en Costada la presencia de 
UVIs móviles del SERCAM, con dos vehículos completamente dotados, mientras que a la 
ciudad complutense no se destina ni siquiera una de estas UVIs en los días del fin de año 
y principios del siguiente ante el efecto 2000. Araceli Piquet afirmó que "una vez más se 
nos vuelve a tomar el pelo, lo que pasa es que yo siento vergüenza por los políticos que 
tenemos en Alcalá, que son incapaces de negociar con la comunidad de Madrid". 

Piquet, que forma parte de 
la Plataforma por la Sanidad 
Pública, insistió una vez en 
la desprotección en que se 
encuentra la ciudad complu
tense. "El concejal de Ciudad 
Saludable dijo en PUERTA 
DE MADRID que antes de fin 
de año habría una segunda 
UVI móvil para Alcalá que 
reforzara la que hay del 
INSALUD en el hospital. 
Pues bien, ya estamos a fin 
de año y la UVI no ha llega
do". 

Por eso para Araceli Piquet 
es "sangrante" que para pre
venir todo lo que se refiere al 
efecto 2000 se doble la dota
ción de UVIs móviles de SER
CAM en Coslada y en Argan
da, donde ya tienen ese ser
vicio de forma permanente 
con un vehículo dotado 
durante todo el año: "En 
cada uno de estos dos muni
cipios ponen dos UVIs móvi
les y en Alcalá no ponen nin
guna. Así da gusto. Deben 
pensar que aquí en Alcalá no 
nos ponemos malos". 

Araceli Piquet añadió que 
"el concejal de Ciudad Salu-

dable, Salvador Guardiá, dijo 
que tendríamos la segunda 
UVI móvil en nuestra ciudad, 
y la realidad es que definiti
vamente no hay nada porque 
así me lo han confirmado en 
la comunidad de Madrid". 

La expresidenta de la fede
ración comarcal de Asociacio
nes de Vecinos se preguntó 
"qué es lo que hacen nuestros 

políticos. Si en Arganda y en 
Coslada hay dos UVls móviles 
para reforzar estos días, hay 
que felicitar a los políticos de 
estos municipios porque 
saben defender los intereses 
de sus ciudadanos . . Sin em
bargo, con los políticos que 
tenemos en Alcalá parece que 
estamos en el tercer mundo. 
¿Qué hacen en el ayunta-

.,. .. Clll ..... 
....... 

miento con la segunda UVI 
móvil, que iba a estar este 
mes y finalmente no va a 
estar? Ni siquiera vamos a 
tener refuerzos en estos días. 
¿Somos del tercer mundo o 
qué?". 

Araceli Piquet añadió que 
"cada día estoy más decep
cionada con los políticos que 
hay en nuestra ciudad. Cada 
día nos están dejando más 
atrasados. Vamos para atrás 
como el cangrejo. ¿Cómo no 
me voy a indignar con esto? 
Me indignan estos políticos 
que tenemos y admiro a los 
que hay en Arganda y en 
Coslada porque saben 
moverse y conseguirlo para 
su ciudad. Sin embargo los 
nuestros son incapaces de 
hacerlo". 

Araceli Piquet afirmó que 
"a lo mejor es que no merece
mos nada. Pero eso sí, somos 
patrimonio de la humanidad. 
¿Para qué? Para que hagan 
muchos eventos, seamos 
muy importantes y se gasten 
muchos millones en organi
zar todo esto. Y mientras 
tanto los ciudadanos esta
mos desprotegidos. A mí no 
me vale eso. A mí lo que me 
vale la seguridad de nuestra 
ciudad, el que podamos sen
tirnos seguros de que no nos 
vamos a morir en la calle sin 
que haya una ambulancia 
que te pueda atender". 

BESIDENCll 3ª EDAD 
sam1 Domina• de Siles 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C-1.550 

oesde ~L 
50 ~o 

4 "de interés 
Hasta 0 /. 

12070 
de tasación, o 
incluso mas 

Cnffo..-Auckland 
C O N S U L T O R E S 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá} 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. l '500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.L.S. 

PUERTA de Madrid 

PIESllllS · llPITICIS¡ · IEllPITE IS 

uu0am&m0 lJ!!Jgg 
SIN JUSTIFICACIÓN DE INGRESOS 

SIN NÓMINAS, SIN AVALISTAS, SIN ENTRADA 

\ e6·r;.~~lfüí!ttP-Mrams.t• \ 
CUALOUIER CANTIDAD 
PARA LO OUE OUIERA: 

• Créditos puente. 
•Vivienda 
• Embargos. 
• Ejecutivos. 
•Deudas. 
•Coche 
•Reformas 

• Personales. • Traslados. 
• Diversos. • Ocio. 
• liquidez. • Materiales. 
• Gastos. • Edificios. 
• Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
• Compras. • Inmuebles. 

•Dinero 
Rápido . 

•etc ... 

lllMNlllSI Expónganos su caso 

''n::~:-U- ir 91 -88 46 13 
e/ Divino Vallés, 4 - Ese. Izq. 1 º Ofic. 10 

OFIClllAS Ell TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - TRATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

SlftSE .. IEllC......lllllllEml 
Y 11llDE11111111SI._.ll11 

11111111 n ClblTI. •SI PlllCIPl 
llSl1llS SI ll IU11llllmlS 

t de enero de 2000 



la enddad está pensando hacerlo en plena Nochebuena 

El belén viviente del Centro Extremeño 
reunió a decenas de espectadores 
El centro extremeño organizó un año más su belén viviente el día de Navidad. Se trata de una 
cita ya tradicional dentro del programa de actos navideños que ha conseguido reunir a decenas 
de espectadores el día 25 de diciembre en las ruinas de la antigua iglesia de Santa Maria, junto 
a la capilla del Oidor. Más de cuarenta personas escenificaron lo sucedido en el pueblo de Belén 
hace 2000 años según la tradición cristiana, es decir, el nacimiento de Jesucristo en un establo. 
El éxito de la celebración ha hecho pensar al centro que preside Francisco de Asís Mendigutía la 
posibilidad de organizar este acto cultural el mismo día de Nochebuena cuando anochezca. 

Francisco de Asís Mendigutía 
reconoció que "la verdad es que 
cada año viene más gente a ver 
nuestro belén viviente. Esta
mos muy contentos porque 
además se ve que la gente dis
fruta viéndolo". El presidente 
del Centro Extremeño anunció 
que "probablemente al año que 
viene lo hagamos de noche; la 
idea es organizarle en noche
buena y poner incluso una 
hoguera". 

El belén no contó este año 
con Niño Jesús de verdad, es 
decir, no había ningún bebé 
que diera vida al personaje 
más importante del belén: 
'Teníamos un niño pero a últi
ma hora se había resfriado y 
hemos preferido que no vinie
ra. Que no tengamos niño Je
sús no importa porque somos 
niños todos y el sentido se 
logra perfectamente". El traba
jo desarrollado por el centro · 
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para hacer el belén viviente es 
muy laborioso: "Llevamos tres 
días cortando leña; esta ma
ñana estábamos aquí a las 
ocho para hacer el portal de 
Belén". 

. En la escenificación del belén 
intervinieron más de 40 perso
nas interpretándose diversos 
villancicos por parte del gnipo 
de coros del centro. 

Francisco de Asís Mendigutía 
aprovechó la oportunidad para 
felicitar la Navidad: "Quiero 
felicitar las Pascuas a la redac
ción de PUERTA DE MADRID, 
y a toda la ciudad de Alcalá". 
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Gumersindo tiene las puertas de su casa abiertas para los que quieran visitar su nacimiento. En la fotografía de la izquierda lo podemos ver 
con su hija y la amiga de ésta, que han puesto la voz para la grabación de la narración bíblica. 

Gumenindo Carmena quiere potenciar el tradicional nacimiento 

Cientos da personas visitan 
el belén de un vecino de Camarma 
Camarma de Esteruelas, como todas las Navidades desde hace quince años, vuelve a ser centro de 
atención de los pueblos de la zona gracias al belén del camarmeño Gumersindo Carmona, que este año 
tiene más de doscientas figuras artesanales distribuidas en el garaje de su casa, en un espacio de sie
te metros por dos y medio reviviendo el nacimiento del Niño Jesús. Para que el disfrute del belén sea 
total, se escucha la narración bíblica de fondo mientras se van iluminando las diferentes escenas. 

A Gumersindo no le impor
ta poner en marcha el meca
nismo las veces que haga fal
ta y así, desde que el belén 
fuera inaugurado el pasado 
11 de diciembre, ya se cuen
tan por cientos los visitantes, 
no sólo de Camarma sino 
también de Alcalá, Meco, 
Azuqueca e incluso Guadala
jara. "Al principio empecé a 
contar la gente que venía, 
pero luego perdí la cuenta. 
Ha habido días, sobre todo 
los fines de semana, que han 
pasado por aquí más de cien 
personas. Esto era una aglo
meración" explica Gumersin
do. 

El nacimiento, que perma
necerá expuesto al público 
hasta el 6 de enero, mostró 

hasta la Nochebuena esce
nas previas al nacimiento del 
hijo de Dios: la anunciación 
a la Virgen, el embarazo, la 
aparición en sueños del 
ángel a San José, cuando se 
unieron en , matrimonio 
María y San José y el empa
dronamiento. A partir del día 
25 estas escenas, colocadas 
en tres grandes díoramas, 
fueron sustituidas por la 
aparición del ángel a los pas
tores, la Natividad, la adora
ción de los Reyes Magos y la 
Virgen llevando al niño al 
templo. Y es que es tanta la 
creatividad y las ganas de 
mejorar el belén de Gumer
sindo que siempre está 
'maquinando' la forma de 
hacerlo más completo y sor-

prender a los visitantes. De 
hecho, para que no pierdan 
el interés de un año a otro, 
Gumersindo hace construc
ciones nuevas y añade perso
najes, poniéndose a trabajar 
en el siguiente belén nada 
más terminar las Navidades. 

Gumersindo, ayudado de 
toda su familia que le consi
gue los materiales y colabora 
en todo lo que puede, cuida 
el más mínimo detalle del 
belén. Con su nacimiento, 
este camarmeño quiere apor
tar su granito de arena en la 
potenciación de esta tradi
ción tan española: "Se están 
inundando las casas de 
árboles de Navidad porque 
son más fáciles de poner. 
Son como paraguas, que se 

SALONES BODAS 
PARA ETC. 

Gumersindo Carmona 

abren y ya están colocados, 
con unas cuantas luces de 
colores, pero sin Niño Jesús 
ni nada. Para mí, eso no es 
Navidad y por eso quiero que 
la gente visite mi belén y a 
través de mí lo viva, se anime 
y monte un belén en su casa 
con la familia y sobre todo 
con los niños. Por eso esta
mos encantados de que visi
ten nuestro belén, de que 
cada vez seamos más y que 
de verdad les guste" conclu
yó Gumersindo . 
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La misa fue presidida por el 
obispo de Alcalá, monseñor 
Jesús Catalá, y a ella asistie
ron muchos sacerdotes dioce
sanos, aunque no todos los 
que se esperaba y, por 
supuesto, menos que en la 
misa crismal, en Semana San
ta. Y es que muchos sacerdo
tes prefirieron no dejar desa
tendidas sus parroquias en un 
día tan importante para todo 
el catolicismo. 

la Magistral-Catedral se llenó en la histórica misa del día 25 de diciembre 

El rito de tan importante 
celebración eucarística verúa 
preparado desde la Santa 
Sede por tanto fue exactamen
to en todas las catedrales del 
mundo. Consistió fundamen
talmente en la entrada en el 
templo con la proclamación 
del Evangelio: "Se pretende 
que la Palabra de Dios sea el 
centro de todo el año jubilar. 
Así pues, durante todo este 

La Iglesia otorga indulgencias durante el año iubilar 
La misa de inicio del año jubilar se celebró en la Magistral Catedral de Alcalá como en todas las 
catedrales católicas del mundo. Fue un acto religioso solemne que sirvió a los asistentes para 
obtener indulgencia plenaria. Las indulgencias se pueden obtener de diversas formas a lo largo 
del jubileo del 2000, las cuales fueron explicadas por el canónigo don Luis García Gutiérrez. 
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año tendremos en el altar 
mayor de la Magistral Catedral 
un atril con un Evangeliario 
expuesto siempre como recor
datorio de la Palabra de Dios", 
explicó el canónigo de la 
Magistral-Catedral, don Luis 
García Gutiérrez. 

En la homilía, el obispo se 
centró en lo que significa la 
alabanza de la Santísima Tri
nidad, la conversión, la Euca
ristía, la Virgen, etc, en defini
tiva, las ideas que son el eje 
central de todo el año jubilar. 

Monseñor Catalá terminó 
con la bendición papal; Su 
Santidad el Papa Juan Pablo 11 
había concedido a todos los 
obispos la posibilidad de 
impartir la bendición papal en 
la inauguración del año jubi
lar. Con ello, todos los presen
tes en la misa del día 25 de 
diciembre obtenian la primera 
indulgencia del jubileo. Final
mente los presentes pudieron 
adorar al niño Jesús. La cele
bración se prolongó por espa
cio de hora y media. 

BALNEARIO URBANO 
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Salud y Belleza 
Tratamientos ANTI-STRESS 

Relajantes - Reafrrmantes - Vigorizantes 
Parafangos y Fangos - Arcillas - Hidromasaje 

Duchas de Presión 
Sales y Lodo Negro del Mar Muerto 

Envolvimiento de Algas 

El jubileo del 2000 

Luis García Gutiérrez expli
có que el jubileo del 2000 se 
diferencia de otros jubileos 
que ha celebrado la Iglesia 
Católica en que tiene carácter 
universal: "Se gana el jubileo 
visitando las iglesias marca
das por el obispo diocesano 
que en el caso de la diócesis de 
Alcalá son la catedral y las 
iglesias de Torrelaguna y Villa
rejo de Salvanés". 

Las indulgencias se pueden 
conseguir visitando estos tem
plos, peregrinando a Roma o a 
Jerusalén, pero también con
fesar y comulgar en los ocho 
días siguientes a la confesión, 
así como rezando por las 
intenciones del Santo Padre. 

"El jubileo es exactamente el 
mismo para quien peregrina a 
Roma a la basílica de San 
Pedro, a Santa Maria la Mayor, 

~a San Juan de Letrán, que 
para quien peregrina a Torre
laguna, a la catedral de Alcalá 
o a Villarejo de Salvanés en 
nuestra diócesis", explicó Gar
cía Gutiérrez que añadió que 
"este jubileo se diferencia de 
otros en que no existe esta 
posibilidad de peregrinar a los 
templos que determine el obis
po diocesano. En el jacobeo no 
hay otra posibilidad que ganar 
el jubileo en Santiago y cuan
do son en Roma no hay más 
posibilidad que hacerlo allí, 
pero este año jubilar tiene 
carácter universal y eso es lo 
que lo diferencia de otros jubi
leos". 

El jubileo consiste en alcan
zar la indulgencia plenaria. 
"Cuando una persona comete 
un pecado y se le perdona, hay 
una especie de culpa por la 
cual debe ser purificada inde
pendientemente de que el 
pecado haya sido perdonado. 
La indulgencia plenaria libera 
en la hora de la muerte la 
pena debida por los pecados, 
es decir, lo que se llama el 
purgatorio", explicó García 
Gutiérrez. 
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Sílo desearon una feliz noche al 1ers11a1 de 11anlia las re1rese111ates llel PP 

Ningún conceial del gobierno visitó a policías, 
bomberos v sanharios en Nochebuena 
La visita del alcalde y del concejal de Seguridad acompañado por otros concejales del gobier
no municipal en Nochebuena y en Nochevieja a los cuerpos y fuerzas de seguridad y sanita
rios era una tradición que este año se ha roto. Ni el alcalde, Manuel Peinado, ni siquiera el 
concejal de Seguridad Ciudadana, Jullán González del Cerro, cumplieron con esa tradición 
que és la de visitar el cuartel de la Policía Local, el parque de bomberos y la casa de socorro 
para desear al personal de guardia que pasa esas noches tan especiales velando por la segu
ridad de todos los complutenses, que tengan una buena noche. Con esa simple visita las prin
cipales autoridades municipales han transmitido a los profesionales que permanecen de 
guardia que cuentan con su cariño y comprensión en tan excepcionales fechas. Pues bien, 
esa tradición que se remonta a muchos años atrás, no se cumplió en Nochebuena. 

Fuentes policiales comenta
ron a PUERTA DE MADRID su 
malestar por lo que calificaron 
de desconsideración: "Ni 
siquiera recibimos de ellos una 
simple llamada telefónica. 
Sabemos que el concejal de 
Seguridad estaba de viaje pero 
hubiera sido bonito recibir 
una simple llamada en la que 
nos manifestara a todos su 
afecto. En todos los años que 
llevo de servicio, que son 
muchos, siempre hemos con
tado con la presencia del alcal
de en Nochebuena y en Noche
vieja menos este año". 

Quien sí estuvo fue el porta-

voz del PP, Bartolomé Gonzá
lez, que acompañado por los 
concejales Javier Femández 
Abad y Francisco Bemáldez, 
compartieron unos minutos 
con los agentes policiales que 
esa Nochebuena estuvieron de 
guardia. También visitaron el 
parque de bomberos, donde 
supieron que el ayuntamiento 
no concedió la aportación eco
nómica que tradicionalmente 
se entregaba para que aquellos 
profesionales tuvieran una 
cena especial de Navidad esa 
noche durante el ejercicio de 
sus funciones. Según explica
ron los ediles del PP, esa apor-

tación económica, que no su
pera las 60.000 pesetas, se 
hizo incluso · el año pasado 
cuando los bomberos complu
tenses pasaron a formar parte 
de la plantilla de la Comuni
dad de Madrid. Sin embargo 
este año no se hizo, lo que 
produjo también malestar en 
el parque de bomberos. 

Los ediles del PP también 
visitaron la casa de Socorro, 
deseando a todos los profesio
nales que tuvieran una noche 
tranquila y manifestándoles 
su cariño, respeto y admira
ción por la labor que realiza
ron en esa noche tan especial. 

Donación de sangre 
Les comunicamos que 

podrán colaborar con el 
Hospital universitario Prin
cipe de Asturias, donando 
sangre, todos los primeros 
miércoles de cada mes (12 
Enero, 2 de Febrero, 1 de 
Marzo, 5 de Abril, 3 de 
Mayo, 7 de Junio... del 
año 2000). Dicha donación 
podrá efectuarse en el 
Ambulatorio Virgen del 
Val (Avda. Castilla s/n, de 
Alcalá de Henares}, en la 
Sala de Rehabilitación 
(planta baja), donde gusto
samente serán atendidos de 
16 a 20 h. 

Elecciones 
en la l.ElCC. 

La Institución de Estudios 
Complutenses ha convoca
do elecciones para los diver
sos cargos de su Junta de 
Gobierno. Las candidaturas 
podrán presentarse hasta el 
día 27 de enero, a las 12 h . 

El acto electoral tendrá 
lugar el mismo día 27, a las 
19'00 h ., en primera convo
catoria, y a las 20'00 h., en 
segunda, en el salón de 
actos del Ilustre Colegio de 
Abogados. 

Ahora es el mejor momento. 

ANUNCIO 
Hasta el día 1 O de enero del 2000 pueden 

presentarse en el Registro General de este Ayun
tamiento solicitudes para tomar parte en el proce
so de selección a una plaza de MONITOR DE 
FONTANERÍA. Centro F.l.A. (1/2 jornada), perso
nal laboral eventual. 

Los criterios de selección se encuentran expues
tos en el Tablón de Anuncios del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares. 

Alcalá de Henares, 21 de diciembre de 1999 
EL CONCEJAL DE ORGANIZACIÓN Y 
RACIONALIZACIÓN ADMINISTRATIVA, 

Fdo.: Julián González del Cerro 
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los dos 11rtill1s co1sillera1 que Ocaña es 01 obstáculo e1 las relacio1es emre ambos 

las direcciones del PSOE e IU diseñarán 
la estrategia del gobierno municipal 
Las relaciones entre el PSOE e W atraviesan un momento de óptimo entendimiento. Así lo con
sideraron los participantes en la comisión de control del gobierno municipal complutense cele
brada el lunes 27 de diciembre en el ayuntamiento, que acordaron intensificar las reuniones de 
esta comisión de trabajo formada por las direcciones de ambas fuerzas políticas en Alcalá. Su 
objetivo es diseñar las estrategias y las prioridades en la acción de gobierno. Tanto el PSOE 
como W convinieron que la responsabilidad del gobierno en Alcalá ha sido otorgada a los par
tidos aunque sean las personas quienes las asuman. La intención de los dirigentes del PSOE y 
de W en Alcalá es que las personas que forman el gobierno municipal sean las ejecutoras de las 
estrategias políticas marcadas por los respectivos partidos. 

Una de las decisiones toma
das en la reunión del día 27 de 
díciembre es la de intensificar 
las relaciones políticas entre el 
PSOE e IU. A tal efecto la comi
sión de control y seguimiento 
se reunirá al menos cada quin
ce días. 

La delegación socialista fue 
encabezada por el secretario 
general del PSOE en Alcalá, 
Miguel Buenestado mientras 
que la delegación de IU fue 
liderada por Luis Suárez 
Machota. Un elemento que lla
mó de forma muy especial la 
atención fue la sustitución de 
Francisco González Adrada, 
todavía responsable de política 
institucional en IU y adjunto al 
coordinador político, por Joa
quin Arias. González Adrada 
parece haber perdido peso 
político en la dirección de IU, 
al menos momentáneamente, 
a raíz de lo ocurrido en el polé
mico pleno del 16 de noviem
bre con la protesta de los sin
dicalistas del ayuntamiento. 
González Adrada es también 
dirigente sindical de la planti
lla municipal. 

El principal debate en la reu
nión trató sobre los presu
puestos municipales. La idea 
de ambas organizaciones es 
procurar que sean aprobados 
durante el primer trimestre del 
año 2000. Hasta el momento el 
concejal de Hacienda, Pablo 
González, ha mantenido diver
sas entrevistas con el alcalde y 
con cada uno de los concejales 

del gobierno municipal a fin de 
establecer una toma de con
tacto y conocer los proyectos 
que cada concejalía quiere 
desarrollar. 

Sin embargo, a partir de aho
ra la idea que tienen las direc
ciones políticas del PSOE e IU 
es la de fijar los criterios estra
tégicos y las prioridades del 
programa de gobierno para 
acordar los presupuestos defi
nitivos para el ayuntamiento. 

Satisfacción 
por la superación 
de la crisis relacionada 
con Marta Luna 
La comisión de seguimiento 

del PSOE e IU realizó una valo-

Goteras 
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ración de lo ocurrido en este 
último trimestre del año 1999 
y se llegó a la conclusión de 
que ambas organizaciones se 
sienten satisfechas por la con
clusión de la crisis relacionada 
con Marta Luna, que dejó de 
ser portavoz municipal del 
PSOE y concejal de Hacienda 
ya que el grupo de concejales 
socialistas con el alcalde a la 
cabeza manifestó que habían 
perdido su confianza en ella. 
Los miembros de la comisión 
de control y seguimiento se 
mostraron contentos por la 
conclusión de esa crisis y 
manifestaron la necesidad de 
que la concejala socialista siga 
al frente de la delegación 
municipal del distrito VIII e 
integrada dentro del gobierno 
municipal. 

Con respecto a la inminente 
negociación del convenio 
colectivo del ayuntamiento y 
la posibilidad de que se vuelva 
a reproducir un enfrentamien
to entre gobierno y sindicatos, 
los dirigentes del PSOE e IU 
manifestaron la necesidad de 
realizar un esfuerzo por parte 
del gobierno para evitar que 
vuelva a producirse una situa
ción como la ocurrida el día 16 
de noviembre. El gobierno reci
birá la directriz de no cerrar 
las vías de diálogo con los sin
dicatos. 

Pero tanto el PSOE como IU 
mantienen su voluntad de 
coordinar la estrategia política 
del gobierno municipal entre 
ambas organizaciones para 
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que los cargos públicos sean 
ejecutores de estas estrategias 
que emanan del debate político 
en los dos partidos. Por eso el 
planteamiento que se hizo en 
la reunión de la comisión de 
control y seguimiento es el de 
superar cualquier obstáculo 
ideológico y personal que pue
da interferir en la coordinación 
de la estrategia política. No se 
hizo mención explícita a ello en 
lo manifestado por ambas 
organizaciones al término de la 
reunión, pero parece que sí se 
ha llegado a considerar al con
cejal Javier Ocaña, que llegó a 
la lista del PSOE desde Nueva 
Izquierda, como un obstáculo 
para cumplir esta voluntad de 
coordinación de la estrategia 
política de gestión. 

La primera tarea que tiene la 
comisión de seguimiento es la 
de estudiar los contratos de los 
gerentes de organismos autó
nomos y fundaciones públicas, 
tanto los pliegos de condicio
nes para los nuevos que van a 
ocupar las áreas de Personal, 
Hacienda, Cultura y Seguridad 
Ciudadana, como para los que 
ya vienen ocupando las geren
cias en otras áreas. 

DICIEMBRE 
Día 23 ......... 56.509 
Día 24 ......... 91.636 
Día 26 ......... 62.310 
Día 27 ......... 41.322 
Día 28 ......... 97.044 
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Feliz 3999, feliz 3998, feliz 3997 ... 

y así hasta el primero de nuestros clientes, 
porque para nosotros 

más importante que los años 
son nuestros clientes. 
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Bienvenido a casa. 



El único que viajará será Manuel Peinado, que celebrará la Nochevieja en Orense 

El alcalde v los portavoces acabarán 
el año con sus respectivas laDlilias 
Pablo González se ha quedado sin fiesta de Nochevieja por no haber hecho la reserva a 
tiempo. Luis Suárez Machota saldrá de su casa para ver el ambiente de las calles y visitar 
a familiares y amigos. El alcalde será el único que viajará para celebrar el cambio de año 
con su hermana y otros familiares en Orense. Y Bartolomé González celebrará esa noche 
completamente en familia. El alcalde y los tres portavoces municipales acabarán el año y 
entrarán en el 2000 con muchas esperanzas puestas en que todo irá mejor. y para ello se 
disponen a celebrar la Nochevieja intentando divertirse de la mejor forma posible. 

Ni alcalde ni portavoces 
coinciden en la forma en que 
celebrarán las primeras horas 
del año 2000. Sí coincidirán, 
como la mayor parte de los 
españoles, en recibir el nuevo 
año tomando las uvas de la 
suerte en familia. Por otra 
parte, aunque alguno tiene 
problemas de sobrepeso, 
todos ellos afirman que no les 
gusta cenar mucho esa noche 
y que sí les gusta 'picotear' 
algo. A partir de ahí, los gus
tos se disparan; hay quien 
prefiere la carne y quien se 

Venga a verlo a: 
ALCAl.A 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 
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decanta por el pescado. Muy 
pocos rechazan tomar algo de 
marisco, a no ser que le ocu
rra como al viceportavoz del 
PP, Gustavo Severién, a quien 
por razones desconocidas 
cualquier tipo de marisco le 
produce alergia. Pues bien, 
esto es lo hay: 

Manuel Peinado 
El alcalde será de los pocos 

que viajen fuera de Alcalá 
para pasar la última noche 
del año: "En efecto, viajaré a 

Orense para pasar allí la 
Nochevieja con mi hermana y 
con el resto de mi familia. 
Para mí van a ser unas fiestas 
muy familiares en Orense que 
es donde reside mi hermana". 

Manuel Peinado aseguró 
que tiene puestas muchas 
esperanzas en el año 2000: 
"Creo que va a ser un exce
lente año para nuestra ciu
dad". Eso no quiere decir que 
vaya a aprovechar la Noche
vieja para celebrarlo de forma 
especialmente festiva: "No, 
para mí va a ser una celebra-

CONCECllR 
GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tifs.: 949 212538 

949 21 76 12 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tif.: 91 676 88 11 
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ción muy familiar y tranqui
la". 

El alcalde no dudó en reco
nocer que para la cena "pre
fiero un buen pescado". Por 
último, Peinado deseó que 
"aunque yo esté lejos en esos 
momentos, mi deseo es que 
Alcalá entré con buen pie en 
el año 2000". 

Bartolomé González 
El portavoz del Partido 

Popular, Bartolomé González, 
no saldrá en la madrugada 
del dia 1 de enero del 2000: 
'Voy a pasar la Nochevieja en 
casa con la familia. Tradicio
nalmente suelo pasar esa 
noche con la familia de mi 
esposa, lo mismo que la 
Nochebuena la solemos pasar 
con mis padres y hermanos". 

De todos modos González 
explicó que "ante el efecto 
2000 nos hemos puesto todo 
el grupo de concejales del PP -
a disposición del equipo de 
gobierno. En previsión de si 
hay algún problema he envia
do como portavoz una carta al 
alcalde con la localización esa 
noche de los doce concejales 
del PP por si fuera necesaria 
nuestra colaboración". Barto
lomé González manifestó que 
"mi esperanza es que no se 
requiera esa colaboración que 
ofrecemos porque deseamos 
que no ocurra nada". El por
tavoz popular afirmó que para 
la cena de esa noche tan 
especial le gusta picar de to
do: "Siempre en estas fechas 
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me gusta que haya algo de 
marisco, pero sobre todo lo 
principal es que haya algo de 
picar". 

Pablo González 
El portavoz del PSOE es de 

los que prefieren quedar en 
casa y celebrar la Nochevieja 
con su familia aunque no 
siempre lo ha logrado: "Me 
gusta tomar las uvas todos 
juntos en casa. A mi mujer le 
gusta salir a alguna fiesta y es 
cierto que ha habido años que 
sí hemos salido. De todos 
modos los últimos años nos 
hemos quedado en casa". 

Sí reconoció Pablo González 
que "hemos intentado ir a al
guna fiesta pero no he encon
trado ningún sitio adonde ir. 
La verdad es que he reaccio
nado tarde porque a mi mujer 
sí que la gusta, pero cuando 
me he puesto a buscar, no he 
encontrado ningún sitio". 

El portavoz socialista expli
có que "en cualquier caso 
pasaremos la Nochevieja en 
mi casa con mis hijos y mi 
yerno" . A González no le gus
ta cenar mucho esa noche: 
"Es la noche que menos me 
gusta cenar. Ceno, no voy a 
decir que no lo hago. Pero me 
gusta picotear. Mi mujer es 
buena cocinera y sobre todo 
hay un plato que esa noche 
hace ya como tradición y que 
está muy bueno, un pollo tru
fado que le sale exquisito". 

Luis Suárez Machota 
El primer teniente de alcal

de y portavoz de Izquierda 
Unida, Luis Suárez Machota, 
hará la cena de Nochevieja en 
familia: "Para esa noche tan 
especial haré lo que hago casi 
todos los años, es decir, cenar 
en familia, salir después y 
disfrutar". El vicealcalde com
plutense aseguró que "lo que 
yo espero para esa noche es 
que el año que viene sea la 
continuidad del actual y que 
nos vaya todo perfectamente". 

Suárez Machota afirmó que 
"después de la cena saldré a 

PUERTA de Madrid 

dar una vuelta porque es algo 
que me gusta. No suelo ir a 
fiestas , prefiero ver el ambien
te de las calles. Lo hago así 
todos los años; me gusta visi-

tar a los amigos para saludar
les". 

En cuanto a la cena, Luis 
Suárez Machota afirmó que 
"en Nochevieja me gusta 

tomar una sopa o un conso
mé; dicho de otra forma, ·me 
gusta tomar algo suave y des
pués algo más fuerte , por 
ejemplo, un plato de carne". 
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una de las carrozas del desnle será un auténUco belén 

El aventamiento designó los neves 
Magos oficiales para la cabalgata 
Tres concejales del ayuntamiento, los tres nuevos en la corporación municipal, represen
tarán la figura de los Reyes Magos en la cabalgata oficial que organizará el ayuntamiento el día 5 de enero. El propio concejal de Festejos, el socialista José Luis García Pezuela, 
será el rey Melchor, "algo que para mí constituye una enorme ilusión". El rey Gaspar lo hará el concejal de Economía y Turismo, Francisco Calles (IU) y el rey Baltasar será una 
mujer, la concej ala del PP Amparo Moriche. Los tres realizaron sus primeras declaracio
nes como Reyes Magos a PUERTA DE MADRID y manifestaron que vienen cargados de ilu
sión, ·de alegria y felicidad para repartírselas a todos, grandes y pequeños. La cabalgata 
saldrá de la Ciudad Deportiva Municipal del Val el día 5 de enero a las seis de la tarde. 

La cabalgata de Reyes esta
rá formada por cinco carrozas 
y tres comparsas. La novedad 
es que este año una de las 
carrozas será un auténtico 
belén, según explicó el propio 
García Pezuela quien por cier
tp desde un principio manifes
tó su deseo de ser uno de los 
tres Reyes Magos, una cir
cunstancia ésta que no se 
recuerda en Alcalá, es decir, 
que el propio concejal de fes
tejos y organizador de la 
cabalgata sea rey mago. 

Los Magos de Oriente irán 
acompañados de pajes, carro
zas, comparsas y pasacalles; 
arrojarán serpentinas y confe
tis. El desfile tiene un presu
puesto que se acerca a los 7 
millones de pesetas. 

El recorrido de la cabalgata 
será el paseo del Val, la calle 
Colegios, la calle Santa Úrsu
la, la calle Escritorios, la plaza 
de los Santos Niños, la calle 
Mayor, la calle Libreros, la 
plaza de Mártires o Cuatro 
Caños, la calle Teniente Ruiz, 
el paseo de la Alameda y la 
plaza de la Juventud para 
regresar a la Ciudad Deporti
va del Val de donde partió a 
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las seis de la tarde. 
PUERTA DE MADRID sacó a 

los tres Reyes Magos de sus 
obligaciones edilicias, los dos 
hombres unidos por el gobier
no y la mujer enfrente, en la 
oposición. Los tres comenta
ron sus impresiones al ser 
designados para tan regio y 
simbólico cometido y se unie
ron en su empeño de llevar 
ilusión y felicidad a grandes y 
pequeños al asumir el papel 
estelar en la cabalgata del día 
5 de enero. 

Melchor José Luis García 
Pezuela, explicó que "vamos a 
intentar que los niños vean 
cumplidas su ilusiones. Sabe
mos que nos piden de todo, 
desde un simple balón hasta 
el más sofisticado juego elec
trónico. Nosotros lo que que
remos es que todos tengan 
felicidad en Alcalá; no vamos 
a traer carbón a nadie aunque 
haya alguno que no haya sido 
del todo bueno, pero siempre 
existe el arrepentimiento y la 
posibilidad de corregir las 
malas acciones". García 
Pezuela afirmó que "queremos 
que el próximo año queden 
desterrados los malos deseos, 

la infelicidad , la falta de ale
gria. para así dar paso a la 
felicidad". El concejal de Fes
tejos aseguró que "para los 
mayores queremos traer tra
bajo, paz y raciocinio para ser 
más comprensivos". Y García 
Pezuela aseguró que "a este 
ayuntamiento y a sus grupos 
políticos les traería sobre todo 
comprensión". 

Gaspar Calles: 
"Que la CAM cumpla 
sus compromisos" 
El concejal de IU Francisco 

Calles asumirá el papel de Rey 
Gaspar: . "A los niños les quie
ro traer un futuro qe esperan
za, de trabajo y de bienestar. 
Me gustaría que se vieran 
cumplidas todas sus ilusiones 
pero también que la felicidad 
que los Reyes Magos traen esa 
noche se pudiera prolongar 
durante todo el año". 

El concejal de Economía y 
Turismo afirmó que "a la ciu
dad quiero traerla como Rey 
Mago muchas cosas, princi
palmente todas las que ha 
prometido la comunidad de 
Madrid y que no se han cum-
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plido, se han quedado en pro
mesa. Quiero qu e la CAM 
cum pla sus com promísos con 
Alcalá". 

Al ayuntamien to el Rey Gas
par quiere traerle responsabi
lidad: "Que el gobierno haga 
una política coh erente y que el 
PP en la oposición haga una 
oposición constructiva". 

Baltasar 
Amparo Moriche: 
"Más que pedir hay 
que dar gracias 
porque cada día 
es un regalo" 
Una mujer asumirá el papel 

del rey Baltasar. La concejala 
del PP. Amparo Moriche, por 
ello quiere que se avance más 
en lograr la igualdad entre el 
hombre y la mujer a todos los 
niveles y en ello quiere a poyar 
su condición de mujer rey 
mago. 

Por otra parte, Amparo Mo
riche, dijo: "A los niños quiero 
traerles la ilusión y el sentido 
de compartir. Quis iera que 
fueran más solidarios con los 
que menos tienen. A los más 
mayores les traería la capaci- _ 
dad de vivir con ese corazón 
limpio de niños que todos 
tenemos dentro y les diría que 
más que pedir, lo que hay que 
hacer es dar gracias por cada 
día es un regalo". 

Al ayuntamiento y a sus 
políticos, especialmente a los 
del PP, el Rey Baltasar les tra
ería -"la capacidad de dar res
puesta a los ciudadanos que 
confiaron en nosotros. Con el 
trabajo del día a día y con la 
honradez en la gestión quere
mos hacerles sentir que nos 
han puesto para servirles y no 
para que nos sirvan". 
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El Servicio de Fonnación, Recursos v Actividades Juveniles del Avuntamiento 
de Alcalá seguirá proponiendo en el 2000 alternativas de ocio para los ióvenes 

8.000 ióvenes han nanicinado durante 
este año en las actividades del FRAC 
Unos 8.000 jóvenes han participado en las diferentes actividades organizadas durante 
1999 por el Servicio de Formación, Recursos y Actividades Juveniles (FRAC), de la conce
jalía de Juventud del Ayuntamiento de Alcalá. El objetivo del FRAC es ofrecer alternativas 
lúdicas y educativas al tiempo de ocio de los jóvenes alcalaínos con edades comprendidas 
entre los 14 y los 30 años, dedicando alguna de sus actuaciones también a la infancia. 

El FRAC encara el 2000 
con la misma filosofia de 
trabajo que ha venido man
teniendo hasta ahora, pro
poniendo nuevas propues
tas y proyectos basados en 
las demandas y necesida
des de los jóvenes, colectivo 
que es muy amplio en 
nuestra ciudad y que nece
sita de una serie de actua
ciones continuadas de las 
que en Alcalá se encarga el 
FRAC. 

El resumen de las activi
dades que se han desarro
llado en Alcalá durante este 
año por iniciativa del Servi
cio de Formación, Recursos 
y Actividades Juveniles es 
el siguiente: el conocimien
to y disfrute del aire libre a 
través de tres actividades 
senderistas; dos salidas de 

educación ambiental y un 
curso de actividades fisico
recreativas en la naturale
za; talleres continuados de 

ANGEL RUIZ CEDIEL 
LA EMOCIÓN DE LA GRAN LITERATURA 
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Ya a la Venta en las 
mejores librerías. 

Dos Obras avaladas por 
3 de los jurados más 

prestigiosos. 
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918 822 803 
696908 756 

teatro y cómic; cursos 
monográficos de magia y 
artes afines; curso de 
voluntariado cultural; 

treinta muestras de la obra 
de otros tantos jóvenes 
artistas alcalaínos en loca
les de la ciudad y Madrid; 
exposiciones sobre diversos 
temas ("Etnias del mundo", 
"Juegos tradicionales", 
espeleología, aventura, 
investigaciones ... ) comple
mentadas con talleres y 
visitas guiadas para cole
gios e institutos; viajes a 
Santiago de Compostela, 
Granada, Murcia y Astu
rias; las III Jornadas de 
Rol; actividades de aire 
libre como buceo, recorri
dos a caballo, piragüismo, 
puenting, rappel volado, 
esquí o tiro con arco; char
las coloquio sobre viajes y 
aventuras; diez exposicio
nes dentro del espacio de 
Jóvenes Creadores; cursos 
de iniciación al voluntaria
do; exposición resumen de 

, la campaña "Otra forma de 
moverte" para la prevención 
del consumo excesivo de 
alcohol entre los jóvenes; 
un concurso de artes plás
ticas; visitas a ExpoOcio y 
Juvenalia; y el 17° Curso de 
Monitores de Tiempo Libre 
de la Escuela de Animación 
Henar; y la atención al Cen
tro de Recursos de la Casa 
de la Juventud, donde se 
presta y alquila diverso 
material. 
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Recuerdos de ,_ 

El bospbl Príncipe de Asturias, candidato 
a convertirse en Fundación Pública Sannaria 

Los niños ingresados en el Hospital "Príncipe de Asturias" de Alca
lá recibieron el pasado 4 de enero la visita del Ministro de Sanidad 
y Consumo, José Manuel Romay Beccaría, quien les hizo entrega de 
unos regalos de parte de los Reyes Magos. El ministro hizo referen
cia a la posible futura transformación del Hospital "Príncipe de 
Asturias" en Fundación Pública Sanitaria. "Dependerá en gran 
medida del hospital de Alcalá porque estos procesos los queremos 
hacer en consenso con los centros afectados", dijo el ministro . 

... Alcalá deslumbró en FITUR" 
"Alcalá deslumbra en FITUR", aseguró la concejal de Turismo, Mar
ta Viñuelas. Con dos "stands" este año, la concejal responsable 
recordó que en su primer año como concejal la presencia de la ciu
dad complutense en la feria internacional del turismo era práctica
mente testimonial: "Antes de crearse la concejalía de Turismo no 
había nada". Marta Viñuelas aseguró: "Si queremos que el turismo 
sea una fuente de riqueza para la ciudad, si queremos que Alcalá 
reciba la visita de miles, incluso de millones, de turistas, hay que 
estar en FITUR de una manera importante". Cuando el domingo día 
31 de enero concluía la feria en el IFEMA, Alcalá se disponía a vivir 
otro acontecimiento muy relacionado con la promoción turística, la 
semana gastronómica, que cumplía su decimotercera edición y en 
este año contó con la participación de veintitrés restaurantes. 
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Un alcalaíno ganó un prestigioso premio 
de novela en Extremadura 

Francisco Merino fue galardonado con el premio "Felipe Trigo" de 
novela, un premio literario al que pueden presentarse todos los 
novelistas españoles e iberoamericanos. Se trata de un galardón 
muy prestigioso en las letras hispánicas, dotado con 3 millones de 
pesetas. El presidente del jurado que decidió otorgar el premio "Feli
pe Trigo" en Villanueva de la Serena (Badajoz) al escritor compluten
se, fue el premio Planeta Juan Manuel de Prada. Francisco Merino 
consiguió el triunfo con su obra "El mal de la piedra". 

PUERTA DE MADRID se repartió en FITU~ 
La ciudad complutense tuvo dos puestos en FITUR y 1-"" a partici
pación importante en el de la comunidad de Madrid, con at'>undancia 
de folletos. Además, la presencia de Alcalá en el más importante 
evento turístico que hay en España también se desarrolló mediante 
carteles; Los de "Alcalá, patrimonio de la humanidad" podían verse 
desde la misma entrada al IFEMA, lugar donde se celebró la feria de 
turismo. Miles de personas pa8aron por los stands de Alcalá y tuvie
ron ocasión de llevarse los folletos turísticos. La concejal de Turismo, · 
Marta Viñuelas, destacó que "con la presencia en FITUR pretendemos 
estimular aún más la visita de turistas a Alcalá. Eso es algo que en 
las próximas semanas se va a notar porque este esfuerzo tiene su 
recompensa". Y PUERTA DE MADRID también se repartió en FITUR. 
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Recuerdos de 1999 

Una iova del patrimonio de la humanidad, el corral de comedias 
más antiguo del mundo, sufrió una inundación 

Una joya del Patrimonio de la Humanidad, el Teatro Cexvantes o antiguo Corral de Zapateros, el 
corral de comedias más antiguo del mundo, sufrió una inundación por rotura de una tubería. Un 
calentador de agua mal instalado se vino abajo por culpa del peso; el aparato rompió la tubería y 
ocasionó una fuga de agua que afectó principalmente a la parte moderna del viejo teatro, cuya 
entrada principal está en la plaza de Cexvantes pero que tiene accesos por la calle Cerrajeros y por 
la calle Ramón y Cajal. La inundación no produjo daños en la parte antigua pero sí en el pavi
mento de madera, parquet, de las plantas primera y segunda, así como en la pintura y en los 
techos de la planta baja y del primer piso. En la fotografia, Jesús Dominguez Picazo, Beatriz Díaz 
Manzanares, Vicente Femández y Gustavo Severíén se aplican a la tarea de recoger agua. 

Un pennente con 
capuchón, imagen 
de la Semana Santa 99 
El autor del cartel anunciador 
de la semana santa de 1999 
fue Baldomero Perdigón Pue
bla, quien posa en la fotografia 
junto a Luis García Gutiérrez, 
coordinador de la Semana 
Santa, y Elisa de Francisco, 
concejal de Festejos. 

PUERTA de Madrid 

Dos muieres se disputaron el liderazgo sindical 
en el avuntamiento 

Dos mujeres, Carmen Moreno de Miguel, de 36 años de edad, y 
Maria Victoria Izquierdo Dominguez, de 40 años, se disputaron 
el liderazgo sindical en el ayuntamiento complutense, la tercera 
empresa de Alcalá en número de empleados, con 1.100 trabaja
dores entre funcionarios y laborales, todos los cuales tienen 
derecho a voto. Carmen Moreno encabezó la candidatura de fun
cionarios de CC.00. María Victoria Izquierda encabezó la de 
UGT. Al final Carmen Moreno de Miguel se llevó el gato al agua. 

Antonio Mingote, 
galardonado 
con el oueredas 
Antonio Mingote fue galardona
do con la primera edición del 
premio iberoamericano de hu
mor gráfico "Quevedos", desti
nado a premiar la trayectoria 
profesional de aquellos humo
ristas gráficos iberoamericanos 
cuya obra haya tenido especial 
significación social y artistica y 
contribuido a la difusión de este 
campo de la cultura. El fallo se 
hizo público el día 22 de diciem
bre en el ministerio de Educa
ción y Cultura tras las delibera
ciones de un jurado formado 
por Fernando Rodríguez 
La.fuente, director general del 
Libro, Archivos y Bibliotecas del 
MEC; Pilar Saro y Saro, asesora 
de la secretaria de Estado para 
la Cooperación Internacional y 
para Iberoamérica del ministe
rio de Asuntos Exteriores; 
Manuel Gala, rector de la Uni
versidad de Alcalá, y Pedro 
Crespo Lara, Daniel Samper, 
José Maria Cadena, Manuel 
Gutiérrez Aragón y Manuel 
Queypo de Llano. Hace menos 
de un mes, el dia 25 de noviem
bre, Mingote recibió oficialmen
te el Quevedos en el paraninfo 
universitario del manos del Rey. 

Y también 
pregonero de Carnaval 
El humorista gráfico Antonio 
Mingote, que acababa de ser 
galardonado con el premio Que
vedos, también fue el pregonero 
del carnaval de este año en 
Alcalá. El pregón fue pronuncia
do desde el balcón principal de 
la ~asa consistorial el sábado 
dia 13 de febrero a las 19 horas. 
Es ocioso decir que el ilustre 
académico lo bordó y fue muy 
aplaudido. 
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11 propuso al PSOE un programa 
v un gobierno de la izquierda 

El coordinador político de Izquierda Unida en Alcalá, Luis Suá
rez Machota, envió el jueves día 14 de enero una carta al secre
tario general del PSOE, Miguel Buenestado, para poner las 
bases de un acuerdo de programa y de gobierno conjunto de la 
izquierda para después de las elecciones municipales del día 13 
de junio. Suárez Machota afirmó a PUERTA DE MADRID: 
"Vamos a procurar que Bartolomé González sea un digno conce
jal en la oposición, que deje de ser alcalde para que la alcaldía 
de Alcalá la recupere la izquierda". Dicho y hecho, como se ve. 

Mucho picante v poca sal en el estreno nacional 
de .. l love vou, MañlVD" 

Silvia Tortosa, Teresa del Olmo y Marc Puig representaron el sába
do día 9 de febrero, a las 8 de la tarde, la obra teatral "I Love You 
Marilyn", ortginal de Juan Alfonso Gil Albors. Dirigida por Silvia 
Tortosa y ante unos 400 espectadores, la representación sólo resul
tó regular. A Silvia Tortosa, que encarnó a la rubia más famosa del 
mundo, la acompañaban en el escenarto Teresa del Olmo y Marc 
Puig. Teresa del Olmo dio vida a Eunice Murray, representante de 
Marilyn, con acierto y corrección, demostrando en algunos momen
tos sus excelentes cualidades interpretativas. Marc Puig, en el papel 
de Robert Kennedy, también salió airoso de su interpretación. Res
pecto a Silvia Tortosa, su encarnación de Marilyn quedó algo floja 
según nos pareció entonces, en parte debido a los débiles diálogos, 
en parte por un cierto afán de protagonismo y sobreactuación, aun
que cupo destacar una lograda caractertzación y ese sello personal 
que Silvia Tortosa imprtme a su interpretación. 
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Tres atracadores robaron 
225.000 pesetas v más de 5 millones en iovas 

Cinco millones de pesetas en joyas y 225.000 pesetas en dinero 
fue el jugoso botín del atraco perpetrado el martes día 29 de 
diciembre en la Joyería Jorge, situada en el número 19 de la 
calle de San Vidal. Los autores del atraco fueron tres hombres 
jóvenes que, a cara descubierta, intimidaron al propietario del 
comercio y a una dependienta con un revólver y un cuchillo. 

Exposición .. Felipe 11 v Alcalá de Henares" 
Organizada por el seIVicio municipal de archivos y bibliotecas del 
ayuntanúento de Alcalá bajo la dirección del jefe de este seIVicio, 
José Maria Nogales, el martes día 26 de enero fue inaugurada por 
el alcalde complutense la exposición "Felipe ll y Alcalá de Henares". 
La muestra pudo contemplarse en la biblioteca central. 

100 personas plantaron 
en la Esgaravila 
especies autóctonas 
Arce y Ciconia pregonaron con 
el ejemplo y plantaron plantas 
de especies autóctonas en la 
Esgaravita. La defensa del 
medio natural pasa por criti
cas a las instituciones merece
doras de ellas, al menos según 
los criterios de los ecologistas. 
Sin embargo esas criticas no 
tendrían contenido si no fue
ran acompañadas de actuacio
nes de carácter constructivo. 

PUERTA de Madrid 



Partido benéfico 
entre el Alcalá 
v los toreros 
El domingo día 31 de enero se 
disputó un partido a beneficio 
del Hospital de Antezana en el 
campo municipal del Val en el 
que se enfrentaron el primer 
equipo de la RSD Alcalá y un 
equipo de toreros y artistas. 
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550.000 pesetas constituye
ron la recaudación. Pero ésa 
no fue la recaudación que se 
hizo en las taquillas dell cam-

po de fútbol. que apenas supe
ró las 160.000 pesetas. El tra
bajo de las peñas taurinas 
realizando una colecta duran-

9188059 98 . 
, de\ consum•dor 
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LOS CONSUMIDORES 
ANTE LAS REBAJAS 

te varios días fue lo que al 
final sirvió para elevar la cifra 
hasta la cantidad citada. Coral 
Bistuer hizo el saque de honor. 
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Alcalde v rector se reunieron en el aventamiento 
Después de reunirse con los candidatos del PSOE-y de IU para las 
elecciones municipales del 13 de junio, el rector de la universidad 
complutense, Manuel Gala, también se reunió con el alcalde, Bar
tolomé González, quien se trajo la reunión a su propio campo, el 
martes día 9 de febrero en el ayuntamiento complutense. El alcalde 
y el rector mantuvieron una reunión para tratar sobre la formación 
de la comisión de seguimiento sobre la declaración de Alcalá como 
patrimonio de la humanidad. Los portavoces respectivos del PSOE 
y de IU en el ayuntamiento, Pablo González y José Miguel Polo, tam
bién estaban invitados a esta reunión porque forman parte de la 
comisión de seguimiento; sin embargo, ninguno de ellos asistió. 

2' FesUval de Teauo llternauvo de Alcalá 
El grupo "Alcantarilla Teatro", 
con la obra "Ediplitis", inau
guró, los días 6 y 7 de febrero, 
el 2° Festival de Teatro Alter
nativo de Alcalá, promovido 
por el Ateneo Cultural 1 ° de 
Mayo. Este festival contó con 
la actuación de otras tres 
compañías e incluyó un home
naje a la poetisa y escritora 
dramática María Teresa León, 
componente de la generación 
del 27 y primera esposa de 
Rafael Alberti. El festival se 
desarrolló en la sala "Margari
ta Xirgú" . de CCOO, durante 
los fines de semana del mes de 
febrero y el primero de marzo. 
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El Tribunal de Cuentas detectó irregularidades 
en el anntamiento de Alcalá enue 1992v1994 

El informe del Tribunal de Cuentas sobre la auditoria de gestión 
realizada en el ayuntamiento de Alcalá entre los años 1992 y 1994, 
con el gobierno socialista presidido como alcalde por Florencio 
Campos, puso de manifiesto importantes irregularidades. El infor
me del Tribunal de Cuentas señaló que la contabilidad del ayunta
miento es caótica, que se ha destruido documentación sin control 
alguno, que se han firmado certificaciones de obra sin haberse eje
cutado y que hay una posible financiación irregular de los partidos 
políticos a través de sus respectivos grupos de concejales. 

tas muieres ostentaron el poder durante un día 
El poder fue de las mujeres, l_as 
del Centro Castellano-Leonés, 
que celebró la tradicional fiesta 
de Santa Agueda. Lo más 
importante de tal fiesta es que 
las mujeres toman formalmen
te el poder durante un día. Esta 
vez la tradición se cumplio 
escrupulosamente también en 
la vieja Cómpluto e Isabel 
Gómez, del Centro Castellano
Leonés, recibió de Bartolomé 
González el bastón de mando y 
la medalla que la acreditó como 
alcaldesa durante el domingo 7 
de febreroe e hizo que Bartolomé 
González perdiera tal condición 
de forma simbólica para dar 
paso a un gobierno de mujeres. 

PUERTA de Madrid 
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Gala, Suárez v Peinado 
mantUVieron una enueVista de dos horas 

El rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, y los candidatos 
de la izquierda a la alcaldía complutense, Manuel Peinado (PSOE) y 
Luis Suárez Machota (IU), mantuvieron una entrevista de trabajo el 
martes día 2 de febrero en el despacho del primero a fin de inter
cambiar impresiones sobre los proyectos de futuro más importantes 
que se van a acometer en la ciudad. Desde la perspectiva de que la 
universidad quiere ser motor del desarrollo futuro de Alcalá con el 
ayuntamiento, los líderes de la izquierda y el rector de la universi
dad se pidieron mutua colaboración en un encuentro de dos horas 
que sirvió para que se conocieran Gala y Suárez Machota, a quien 
el rector causó "una grata impresión". Al acabar el año los tres ya 
están en el poder, de modo que pueden colaborar todo lo que quieran. 

• CIRUGÍA DE LA MIOPÍA 

La Universidad de Alcalá coordina un provecto de 
investigación sobre el acuílero --euaranr· 

El acuífero "Guaraní", posiblemente el más extenso del mundo -con 
una superficie de casi un millón y medio de kilómetros cuadrados 
(tres veces la península ibérica)-, es el objeto de estudio de la inves
tigación en la que se han implicado cinco universidades iberoame
ricanas y cuatro europeas, entre ellas la Universidad de Alcalá. En 
la foto, Manuel Pinto, de la Universidad de Aveiro, en Portugal; Ola
vio Schuenau, de la Universidad del Paraná, en Brasil; Jorge Mon
taño, de la Universidad de la República de Uruguay; Roberto Span
dre, de la Universidad de Pisa, de Italia; Gerold Heinrichs, de la Uni
versidad de Munich, de Alemania; Antonio Sastre, de la Universidad 
de Alcalá, en España; Ernani da Rosa, de la Universidad de Paraná, 
en Brasil, y Mario F. Fili, de la Universidad del Litoral, de Argentina. 

INSTITUTO 
OFTALMOLÓGICO 
DE ALCALÁ 

• HIPERMETROPÍA 
¡Deja que te veamos! 

•LENTES DE CONTACTO 

•CATARATAS 

PUERTA de Madrid 

·-

Vía Complutense, 77 

28805 Alcalá de Henares 

Teléfono 91 88 20 189 
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.. Hiios v Amigos de Alcalá" propuso consnir 
2.600 aparcamientos en el centro histórico 

Un equipo de estudio de la Asociación de Hijos y Amigos de Alca
lá, formado por Manuel Martín-Loeches, Alfonso Mansilla, José 
Luis Canalda y Vicente Femández, este último, presidente de la 
entidad, elaboró una propuesta para la provisión de aparca
mientos en el casco histórico de Alcalá. Esta propuesta fue 
enviada a los grupos políticos con representación en el ayunta
miento. En síntesis, "Hijos y Amigos de Alcalá" propuso cons
truir aparcamientos en el casco histórico con capacidad hasta de 
2.604 vehiculos y señalaron dos emplazamientos definitivos y 
uno provisional: el campo de fútbol de la Paloma y la huerta del 
palacio arzobispal como definitivos y la antigua sección abierta 
como provisional. 

la izQuierda se organizó contra el provecto 
de convertir el hosphal Pñncipe de Asturias 

en fundación: los concejales de Izquierda Unida 
asistieron al pleno vestidos de sanharlos 

El ayuntamiento de Alcalá se incorporó a la plataforma por la defen
sa de la sanidad pública por acuerdo de la corporación municipal que 
se aprobó con los votos a favor de los grupos de la izquierda y el voto 
en contra del PP. PSOE e lU obligarán al PP. que forma el gobierno 
municipal, a que el ayuntamiento se integre en la plataforma y se 
dirija a todas las instituciones y entidades de Alcalá para invitarlas a 
integrarse en la campaña de oposición a que el hospital Principe de 
Asturias se convierta en una fundación sanitaria. Los concejales de 
Izquierda Unida aprovecharon que aquel tiempo era de carnavales y 
manifestaron su reivindicación de que se mantenga la sanidad públi
ca asistiendo al pleno de la corporación vestidos de sanitarios. 
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Bonell inició la campaña 
para las elecciones municipales en Alcalá, 

apovando a Peinado junto al rector Manuel Gala 
José Borren, que a la sazón aún era candidato del PSOE a la presi
dencia del gobierno nacional, estuvo arropado por los más destaca
dos socialistas complutenses en la visita que realizó a la ciudad 
complutense el dia 10 de febrero. Borren reconió algunos de los edi
ficios universitarios recuperados y atendió a los medios de comuni
cación, comentando cuestiones de actualidad nacional y también 
otras que afectan a Alcalá, rematando la tarde con su intervención 
en la presentación de un libro sobre ecología urbana. José Borren 
aparece en la foto flanqueado por Manuel Peinado, Manuel Gala y 
Miguel Buenestado, al iniciar su visita en la plaza de Cervantes. 

Un .. grupo de renexlón" v una revista cibernédca 
propugnan el debate en la Universidad de Alcalá 
El debate, o quizás habria que decir la polémica en el mejor 
sentido, quedaron servidos en la Universidad de Alcalá, lo que 
supone todo un éxito para el GRUA "El Quijote" (Grnpo de 
Reflexión de la UA) y la revista cibernética "Vivat Academia", 
que nacieron con el claro objetivo de despertar a la Universi
dad del letargo en el que actualmente está sumida. El cate
drático Julio Gutiérrez. cabeza visible de este grnpo -quien fue 
el último rival de Manuel Gala en las elecciones a a rector de 
la Universidad de Alcalá- insistió en que el GRUA "no ha naci
do para echar a Gala, como algunos creen". 
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l Aniversaño del primer 
lanzamiento paracaidista: 
los primeros 
.. hombres voladores" 
de España 
regresaron a Alcalá 
Los primeros paracaidistas españoles 
regresaron a Alcalá para conmemorar el 
L Aniversario del ler. lanzamiento para
caidista, realizado un 2 de febrero de 
194 9 . Cincuenta años después, en el 
mismo sitio, el antiguo campo de avia
ción que ahora se localiza junto al Cam
pus Universitario, los veteranos y las 
nuevas generaciones paracaidistas 
homenajearon a los que se han queda
do en el camino, recordando el hito que 
supuso la creación de la 1 ª Bandera 
Paracaidista del Ejército del Aire. 

El alcalde recogió 
de manos 
de Angel Acebes 
el premio Manda 
E1111resatial Ea101ea 
a la meior insutución 
de la Comunidad 
de Madrid 
El Consejo Editorial de la Revis
ta Mundo Empresarial Europeo 
galardonó al Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares "por la labor 
desarrollada para la obtención 
del titulo de Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad". El alcalde de 
la localidad complutense, Barto
lomé González, recogió el galar
dón el dia 23 de febrero de 
manos del ministro de Adminis
traciones Públicas, Ángel Ace-
bes, y declaró entonces "sentirse 
muy orgulloso por esta distin-
ción, ya que se reconoce la labor 
de numerosos alcalaínos que 
han trabajado firmemente para 
que el pasado 2 de diciembre la 
UNESCO incluyese a Alcalá de 
Henares en la lista del Patrimo-
nio Mundial". 

PUERTA de Madrid 
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BMW Serie 3 Coupé 

Podríamos contarte que los nuevos BMW Serie 3 Coupé tienen motores de 6 cilindros en línea, 
que aceleran de O a 100 en sólo 7 segundos o que su coeficiente aerodinámico es de 0.30. 
Pero si necesitas leer todo esto para convencerte, posiblemente nunca llegues a tener un Coupé. 
Ven a conocerlo a nuestas instalaciones. 
BMW Financia! Services EFC, S.A. le ofrece condiciones de financiación a su medida. 

Alcamadrid Autos, S.A. 
Ctra. N-11, Madrid-Barcelona, km. 32,3 
Tel.: 91 882 17 35 
Alcalá de Henares 
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José María Benedicto dimhió v de paso 
se evitó el mal trago de la moción de censura 

José Maria Benedicto presentó su dimisión como presidente de la 
Real Sociedad Deportiva Alcalá en la asamblea celebrada el el salón 
de actos de la universidad cisneriana el día 19 de febrero, después · 
de que se produjera el rechazo mayoritario de los socios a la con
versión en sociedad anónima propuesta por Benedicto y su junta 
directiva. El hasta ese momento presidente entendió los resultados 
de las votaciones como una falta de apoyo a su gestión y dimitió evi
tando de paso, según sus detractores, la moción de censura a la que 
debía enfrentarse cuatro días después. "Me han empujado a irme de 
la RSDA, pero jamás me van a empujar a irme del mundo del fút
bol", declaró José Maria Benedicto a PUERTA DE MADRID. 

Ha costado 8.000 millones de pesetas 
v albergará a 5.000 estudiames: 

llbeno Ruiz Gallanlón inauguró el nuevo 
polhécnico de la Univenidad de Alcalá 

El nuevo edificio de la Escuela Politécnica de la Universidad de Alca
lá, ubicado en el campus universitario, junto a la carretera de Meco, 
fue inaugurado oficialmente el dia 2 de marzo por el presidente del 
gobierno de la CAM, Alberto Ruiz Gallardón. Acompañaron a la 
máxima autoridad regional en su visita a Alcalá el consejero de Edu
cación, Gustavo Villapalos; el rector de la Univesidad de Alcalá, 
Manuel Gala; el alcalde de la ciudad, Bartolomé González, y el 
general jefe de la BRIPAC, José Sierra, entre otras autoridades. 
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la Casa de Andalucía celebró su semana cunural 
La Casa de Andalucía celebró un año más su semana cultural -en 
esta ocasión, la décima- para conmemorar el dia oficial de su 
región, que fue el domingo dia 28 de febrero. Desde el sábado dia 20 
del mismo mes hasta la clausura de la semana el mismo Día de 
Andalucía, esta casa regional llevó a cabo un programa de actos en 
el que fueron destacadas dos conferencias, la del cronista oficial de 
la ciudad, Francisco Javier García Gutiérrez, que versó sobre la 
declaración de Alcalá como patrimonio de la humanidad, y la del 
exalcalde de la ciudad y profesor de historia contemporánea, Flo
rencia Campos Corona, quien disertó sobre el pintor Velázquez. En 
la fotografia vemos a Francisco Javier García Gutiérrez, durante su 
conferencia, junto al presidente de la entidad, José Luis Rodríguez. 

El alcalde v la secretaria de Asomos Sociales 
inauguraron el Cemro de Jubilados 
v Pensionistas campo del Angel 

El miércoles día 3 de marzo fue inaugurado el Centro de Jubilados 
y Pensionistas Campo del Ángel. El alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González Jiménez, acompañó durante el acto a la secretaria de 
Asuntos Sociales, Amalia Gómez, quien inauguró las nuevas insta
laciones de este centro, que se calcula será utilizado por más de 
1.250 personas que recibirán en él diversos servicios y cursos de 
formación. Actualmente existen en Alcalá ocho clubes municipales 
de jubilados que ofrecen sus servicios a unas 15.000 personas. 

PUERTA de Madrid 
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50 alcalaínos de 
la Casa de Soria, en la 
Jornada de la Matanza 

la Magistnl Catedral toe reabierta al culto 

Invitados por el ayuntamien
tos de Arcos de Jalón, unos cin
cuenta alcalaínos pertene
cientes a la Casa de Soria , en 
Alcalá de Henares viajaron a la 
mencionada localidad con moti
vo de la Jornada de la Matanza. 
Ésta es la segunda vez que se 
celebra, organizada por el ayun
tamiento de Arcos de Jalón, que 
invita a ella a las diferentes 
casas de Soria existentes en 
España. En el año 199 se reu
nieron allí 1.800 personas. 

El culto religioso ha vuelto a la Magistral Catedral. El que fuera obispo de la diócesis complutense, mon
señor Manuel Ureña Pastor, cumplió su sueño de ver finalizadas las obras del primer templo complu
tense siendo todavía la principal autoridad religiosa de la diócesis de Alcalá. Monseñor Ureña estuvo 
visiblemente emocionado durante buena parte de las dos horas que duró la ceremonia religiosa el sába
do dia 20 de febrero , ceremonia que contó con la presencia del cardenal Rouco Varela, arzobispo de 
Madrid; de los arzobispos de Toledo y Valencia y de los obispos de Getafe y Segovia, y del secretario de 
la conferencia episcopal y del vicario general castrense, además del propio monseñor Manuel Ureña. 

c-~~-c_u_RS_o_s_IN~T-E_N_SIV~O-S_2_000~~---) 
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OPOSICIONES CONVOCADAS 

• MINISTERIO DE JUSTICIA 
O Auxiliares: 325 plazas. 
O Agentes: 335 plazas. 
O Oficiales: 210 plazas. _ 
Plazo de Tramitación Enero/2000 

• INSALUD 
O Auxiliares Administrativos: 1500 plazas. 
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O Auxiliares 
O Conserjes 
OSubahemos 

• COMUNIDAD DE MADRID 
O Auxiliares 

COMIENW DE NUEVOS GRUPOS 
ENER0/2000 

lnformadón en: 
C/ T miente Ruiz., 1 

Tlf: 91-889 60 64 / 91-880 39 10 
Intemd: http://\"vw.d,·.e-s/USERS/cntc 

(E-MAIL): cmciá ct\·.es 
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la obesidad es .. la epidemia 
del siglo DI" : la primera 
asociación de Obesos Mórbidos 
de España se creó en Alcalá 
Un centenar de personas respondieron a la 
iniciativa de los promotores de la "Asociación 
Española de Enfermos de Obesidad Mórbida" 
y asistieron a la asamblea constitutiva que se 
celebró el pasado día 8 de febrero en el salón 
de actos del hospital "Príncipe de Asturias" de 
Alcalá. Se trata de la primera asociación que 
surge en España para asesorar y ayudar a los 
obesos mórbidos, aquellas personas que 
superan en exceso el indice de masa corporal 
idóneo y por ello sufren graves riesgos para su 
salud. En la foto, miembros de la junta direc
tiva de la Asociación Española de Enfermos 
de Obesidad Mórbida", que fueron elegidos 
democráticamente por los asistentes a la 
asamblea celebrada el día 8 de febrero. 

Recuerdos de ,_ 

la enuega .de los Premios Cemntes al Depone resultó toda una nesta 

lllcia Granado, 
en el Foro lntemacional 
de Ciencias acunas 
v Esplñtuales 
La vidente alcalaína Alicia Gra
nado participó un año más en 
el Foro Internacional de Cien
cias Ocultas y Espirituales que 
tuvo lugar entre los días 5 y 14 
de marzo en el mercado "Puer
ta de Toledo" de Madrid. Cuan
do entramos en el año 2000 
publicamos algunas reflexiones 
de Alicia Granado que nos tra
en una previsión optimista al 
anunciarnos un "ambiente 
positivo" para el año 2000. La 
vidente nos dice también que 
para la astrología un milenio 
no es más que un cómputo 
artificial del tiempo, que no tie
ne nada que ver con los ciclos 
naturales del cosmos, es decir 
los ritmos que influyen sobre la 
naturaleza, el tiempo y los 
seres vivos. 
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Grandes figuras del deporte 
como Perico Delgado, Lolo 
Sainz, Fernando Romay, Jesús 
Carballo o Jaime Sánchez se 
dieron cita en Alcalá, el día 9 
de marzo, para participar en la 
entrega de los Premios Cervan
tes al Deporte 1998. Unos 
como invitados y otros como 
galardonados, el hecho fue 
que, excepto Carlos Sainz por 
causas de fuerza mayor, no 
falló ninguno de los personajes 
previstos, ni siquiera Carmen 
Sevilla, que fue nombrada 
madrina del equipo de niños 
discapacitados psíquicos del 
Club Baloncesto Alcalá. No 
cabe duda de que la presencia 
de tantos famosos contribuyó 
a realzar este evento, que en 
sus ediciones anteriores ape
nas tuvo repercusión. 

la Casa Galega del Corredor celebró la nesta del Entroido 
La Casa Galega Corredor do 
Henares celebró por tercer año 
consecutivo la fiesta del 'Entroi
do' (entrada), con la que los galle
gos festejan la llegada de la pri
mavera. La fiesta tuvo lugar en 
un hotel alcalaíno el día 27 de 
febrero. Un desfile de disfraces 
infantiles y una exhibición de los 
payasos del grupo Repámpanos, 
quienes más tarde hicieron de 
canguros de los niños, abrieron 
el III Entroido, que resultó tan 
animado y divertido como en oca
siones anteriores. 200 personas 
participaron en la cena de 
socios, a la que, representando 
al alcalde, asistió el concejal de 
Deportes, Ramón Alonso Mase
ra. El menú estuvo compuesto 
por platos y bebidas típicas 
gallegas: lacón con grelos, vinos 
de la tierra y queimada para 
terminar. A continuación fueron 
presentadas la Xeitosa y la Xei
tosiña 99, nombramientos que 

recayeron en Laura Álvarez 
Cameselle, de 19 años de edad, 
alcalaína e hija de padres galle
gos, de Monforte de Lemos, y 

Airia López Méndez, de 8 años 
de edad, quien también es alca
laína hija de gallegos y estupen
da bailarina de muñeiras. 
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teatro TUI estrenó .. ta Barraca" 
Bajo el título "La Barraca", el 

grupo TEJA estrenó un café-tea
tro sobre textos de Lorca, una 
selección, de poemas, canciones, 
cartas y fragmentos de obras 
teatrales del poeta granadino 

una alcalaína 
es la pñmera española 
que lo ha conseguido: 
Noelia Gómez, mejor 
jugadora del año 
en la liga univenitaria 
de Estados Unidos 
Tiene 24 años y tocó la gloria 
deportiva. La alcalaína Noelia 
Gómez fue elegida mejor jugado
ra de baloncesto del año en la 
conferencia en la que juega su 
equipo. Colonials, como se 
conoce a la Universidad George 
Washington. Noelia Gómez es la 
mejor del año en la Atlantic 10, 
de la conferencia este: lo que la 
sitúa entre las diez mejores 
baloncestistas universitarias de 
Estados Unidos, que es como 
decir del mundo. Noelia Gómez 
es la primera española que ha 
conseguido tal distinción y, des
pués de haber terminado su 
carrera deportiva universitaria, 
ya ha recibido ofertas para jugar 
en la NBA femenina, la liga pro
fesional americana. De momen
to, la alcalaina ha preferido 
dedicarse a ejercer su carrera de 
Economía, pero no descarta 
totalmente volver al baloncesto. 
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que sirvieron a este grupo alca
laíno para configurar un nuevo 
montaje desde un género poco 
visto por el público en general, 
el café-teatro. No es la primera 
vez que abordan este género: ya 

lo hicieron en 1996 cuando 
pusieron en escena "Ridículas", 
sobre textos teatrales de dife
rentes autores, que expresaban 
situaciones ridículas y persona
jes no menos ridículos. 

El Obispado de Alcalá 
inauguró 
el Torreón de la Fuente 
El Torreón de la Fuente, que 
junto al Torreón del arzobispo 
Tenorio flanquea el Palacio 
Arzobispal, fue inaugurado el 
día 2 de marzo, una vez finaliza
da su restauración, en la que se 
han invertido veinte millones de 
pesetas. Esta edificación alber
ga las oficinas de "Todo Clero", 
empresa que edita una publica
ción al servicio de la Iglesia de 
venta por catálogo de artículos 
religiosos. Al acto de inaugura
ción asistió el obispo de Carta-

..gena y entonces administrador 
apostólico de Alcalá, monseñor 
Ureña. En las fotos , el Torreón 
de la Fuente en dos imágenes 
bien distintas: cuando se encon
traba casi destruido y una vez 
concluida su restauración. 
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El Conservatorio de Música de Alcalá ·actuó en 
la Muestra de Jóvenes Intérpretes de bllo-Ocio 

Alumnos del Conservatorio de Música de Alcalá actuaron el día 1 7 
de marzo en el auditorio del Parque Ferial Juan Carlos 1, con moti
vo de una muestra de jóvenes intérpretes que se incluía en la pro
gramación de la feria Expo-Ocio 99. Además de los jóvenes músicos 
alcalaínos, fueron invitados a participar en la muestra alumnos del 
Conservatorio madrileño "Teresa Berganza" y la Banda de Guardias 
Jóvenes "Duque de Ahumada" de Valdemoro. 

Gema Méndez, campeona 
de España por equipos 

Homenaje del club ornttolóoico ··E1 Verderón" a 
uno de sus socios, recientemente tallecido 

El campo de fútbol de Torres de la Alameda acogió el domingo día 
14 de marzo un campeonato de canto de aves silvestres, organizado 
por el club ornitológico "El Verderón" en homenaje a uno de sus 
socios que entonces había fallecido recientemente, Francisco Javier 
Campuzano Moreno, nacido en Torres y vecino del pueblo. Los 
padres y la novia del fallecido Francisco Javier posan con el presi
dente de "El Verderón" y el alcalde de Torres de la Alameda. 

La karateka alcalaína Gema Méndez se proclamó 
campeona de España por equipos en el campeona
to nacional absoluto que se celebró en Huelva a 
finales de marzo. Además, la karateka consiguió la 
medalla de plata en el campeonato individual al ser 
derrotada por su compañera en el equipo nacional 
Miriam Cogolludo. Gema Méndez no consiguió pro
clamarse campeona de España individual por pri
mera vez en diez años. En cualquier caso después 
de tanto tiempo sigue estando en la elite europea 
femenina de katas y sigue siendo pieza básica de la 
selección nacional española. 

203 parejas compmeron ante más de 2.000 espectad~res 
en el 1 Trofeo de Baile Oeporuvo .. Ciudad de Alcalá" 
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El I Trofeo de Baile Deportivo 'Ciudad de Alcalá' se saldó con un éxito rotundo, 
tanto en la participación de bailarines y público como en el aspecto organizativo, 
del que fue responsable el Aula de Danza de la Universidad de Alcalá, promotora 
del acontecimiento. Tanto es así, que la Asociación Española de Baile Deportivo, 
de la que el Aula de Danza recibió toda la colaboración que necesitó, ofreció al 
Aula de Danza la posibilidad de organizar un Campeonato de España. 

PUERTA de Madrid 



Racuenlos de 1999 

Fin de curso de AMDIC 
La Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Complu

tenses (AMDIC) clausuró el día 24 de marzo el Curso de Humani
dades incluido en su programa de actividades 98/99. El acto, que 
se celebró en el Paraninfo de la Universidad Cisneriana, estuvo pre
sidido por el vicerrector de Extensión Universitaria, Antonio Alvar. 

.. De estudiantes, mozas v mozuelas de la Villa 
de Alcalá", nuevo éxito para Paz Carrero v el TElA 
El grupo de teatro TELA (Teatro Escuela Libre de Alcalá) estrenó el 
sábado día 20 de marzo, a las 8 de la tarde, en el Teatro Salón Cervan
tes, su comedia teatral woe estudiantes, mozas y mozuelas de la villa de 
Alcalá". Escrita y dirigida por Paz Carrero, la representación de la obra 
gustó mucho al público asistente y señaló otro jalón de éxito para Paz. 

laida Sánchez, 
nominada al Premio 
al Depone por la 
Federación Madrileña 
Zaida Sánchez de las Heras, 
gimnasta perteneciente al 
club Complutense Alkalá, 
con 10 años de edad, fue pro
puesta por la Federación 
Madrileña de Gimnasia para 
el Premio al Deporte, tras su 
proclamación como Campeo
na de España Alevín 1998. 
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Homenaie a Manuel Gala 
Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá, recibió un home
naje público el día 24 de marzo, wen recompensa a sus esfuerzos en 
la consecución para la Universidad de Alcalá del titulo de Patrimo
nio de la Humanidad". Más de cuatrocientas personas respondieron 
a la iniciativa acudiendo al hotel madrileño donde se celebró el acto. 

La Universidad de Alcalá inauguró los lastos 
para conmemorar su quinto centenario 

El paraninfo complutense acogió 
el acto de inauguración de la con
memoración los 500 Años de la 
Universidad de Alcalá. El acto 
académico, al que asistieron entre 

otros el Premio Cervantes Augus
to Roa Bastos, los presidentes 
autonómicos Alberto Ruiz Gallar
dón y José Bono y el rector de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, Rafael Puyol, se celebró el 
día 13 de abril, fecha en la que, en 
1499, la cancilleria pontificia 
expedia la bula por la que el papa 
Alejandro VI concedia al cardenal 
Cisneros autorización para crear 
un colegio universitario, origen de 
la Universidad de Alcalá. Tras la 
llegada de los presidentes autonó
micos, primero José Bono y más 
tarde Alberto Ruiz Gallardón, la 
comitiva académica recorrió los 
patios del Colegio de San Ildefon
so e hizo su entrada en el para
ninfo, dándose paso seguidamen
te a la lección inaugural, ofrecida 
por Augusto Roa Bastos. 
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Rodolfo Gómez venció y se con
virtió en presidente del Alcalá. 

Candidatos a presidente 
de la RSD Alcalá 
De 10 a 14 horas del domingo 
día 18 de abril se celebraron 
elecciones para elegir al presi
dente de la RSD Alcalá. Un total 
de 605 socios teman derecho a 
voto para elegir entre las dos 
candidaturas que se presenta
ron, la de Rodolfo Gómez de Var
gas y la de Juan Hemández. Esa 
mañana se disputaba un partido 
muy importante para el futuro 
de la RSD Alcalá y atractivo por 
la categoria del rival. El Real 
Madrid C se enfrentaba al equi
po complutense en el Val a par
tir de las 12 de la mañana. Y los 
socios tuvieron ocasión de depo
sitar su papeleta en la sala de 
prensa del estadio desde las diez 
de la mañana hasta que a las 
dos de la tarde se cerró la urna. 
Además existió la posibilidad de 
emitir el voto por correo para 
aquellos que no pudieran o no 
quisieran votar en el campo. El 
resultado de las elecciones dio el 
triunfo a Rodolfo Gómez. 

Juan Hemández no ganó, 
pero ya se sabe 

que lo importante es competir. 
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Manuel Palero cumplió 
50 años de sacerdocio 
El dia 3 de abril cumplió el alca
laíno Manuel Palero Rodriguez
Salinas sus bodas de oro sacer
dotales. Cincuenta años de servi
cio apostólico que pasaron casi 
desapercibidos para la sociedad 
alcalaína por el talante humilde 
del sacerdote. A pesar de ello, 
Palero recibió en aquellos dias la 
felicitación de muchos amigos, 
seglares y religiosos. Y junto a la 
importancia de una efemérides 
tan significativa en la vida de un 
religioso está la historia de un 
sacerdote siempre vinculada a la 
ciudad alcalaína y a su dimen
sión artistica, fundamental para 
entender a Manuel Palero. Reli
gión y arte son para este sacerdote 
un binomio que le ha conferido sus 
principales señas de identidad. 

El ·1ren de Cernntes" hizo su primer viaie 
El "Tren de Cervantes" hizo su 
primer viaje de Madrid a Alcalá 
el día 20 de abril. En tan sólo 25 
minutos, ya que se trata de un 
trayecto sin paradas, este con
voy de cercamas con una capa
cidad para 300 pasajeros realizó 
el recorrido que separa a la capi
tal de España de la ciudad com
plutense, transportando al alcal
de de Alcalá, a la concejal de 

Turismo, a algunos ediles de la 
oposición, al gerente de Cercam
as-Renfe Madrid y a decenas de 
alcalaínos -Democráticas, Hijos 
y Amigos de Alcalá, jubilados y 
pensiomstas de los clubes muni
cipales ... - que quisieron ser los 
primeros en probar de qué for
ma se iba a agasajar a los turis
tas que llegarán por via férrea a 
visitar nuestra ciudad. 

Yolanda lreste1ui 
1 Jesús Cisneros , 
Descallas 101111111111 

"Descalzos por el parque"; 
obra protagonizada por Yolan
da Arestegui y Jesús Cisneros, 
acompañados por Marta Puig, 
Antonio Canal y Fernando 
Simón, obtuvo un gran éxito 
en su estreno nacional en el 
Teatro Salón Cervantes el día 
8 de abril. El teatro se llenó de 
público que aplaudió con 
ganas esta deliciosa comedia, 
original de Neil Simon y tradu
cida por Francisco Pineda, que 
nunca hasta ahora se había 
representado en España. 
Yolanda y Jesús forman un 
feliz matrimonio que reside 
con sus hijos en Alcalá. 
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Carmen Janeiro, 
estrella de la moda 
Carmen Janeiro, hermana de 
Jesulín de Ubrique, fue centro 
de las miradas de un desfile de 
moda que tuvo lugar en el cen
tro comercial La Dehesa para 
presentar la moda Primavera
Verano 99. Carmen estuvo 
acompañada por otra veintena 

. de jóvenes modelos, chicas y 
chicos (entre los que se encon
traba Míster Huelva 1997), con 
los que está recorriendo toda 
España. Esta fue la segunda 
ocasión que Carmen visitaba 
Alcalá por motivos de trabajo. 

Fernando Rodñguez 
latueme, director del 
Instituto Cemmes 
El consejo de ministros nombró 
el viernes día 23 de abril a Fer
nando Rodriguez La.fuente nue
vo director del Instituto Cervan
tes para sustituir a Santiago 
Mora-Figueroa, marqués de 
Tamarón, quien fue nombrado 
embajador de España en el Rei
no Unido. En la foto , Fernando 
Rodriguez y Bartolomé Gonzá
lez, entonces alcalde de Alcalá. 
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El Rev entregó a José Hierro el premio Cervantes 
El rey don Juan Carlos entregó a mediodía del viernes 23 de abril el premio Cervantes al poeta madri
leño José Hierro. Fue una ceremonia atípica la que se celebró en el paraninfo de la universidad en su 
quinto centenario. Para empezar no estuvo la reina doña Sofia, algo que nunca antes se había produ
cido. Un viaje oficial a Sudamérica impidió su presencia en la ceremonia. La cumbre de la CITAN hizo 
imposible la presencia de José Maria Aznar y de su esposa, Ana Botella. El cambio ministerial realiza
do por Aznar hace meses trajo a Alcalá a Mariano Rajoy como ministro de Cultura, por lo que tampo
co estuvo Esperanza Aguirre. Una de las consecuencias fue que en la mesa presidencial y en sus pro
ximidades no hubo ni una sola mujer; todos eran hombres. En la fotografia bajo estas lineas, el poeta 
y su familia posaron con el Rey y con los políticos asistentes. 
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las Carmelitas de Atuera cumplieron 
su cuano centenario en la ciudad alcalaína 

Hay efemérides que se celebran con gran pompa; a ellas se adhiere 
todo el mundo y se destinan importantes cantidades de dinero. Pero 
también hay otras que pasan desapercibidas. Si se recuerdan es 
porque un pequeño grupo de personas lo hace y si se promocionan 
es por la labor de gente como los Hijos y Amigos de Alcalá. La aso
ciación no quiso perder la oportunidad de conmemorar el cuarto 
centenario de la llegada de las carmelitas del Corpus Christi (más 
conocidas como "de Afuera") a la ciudad complutense. 

El paso subterráneo de la calle Avila 
por nn toe abieno al tránco 

El viernes 21 de mayo, después de once meses de obra. fue abier
to al tráfico el subterráneo de la calle de Ávila. Para construirlo, el 
ayuntamiento ha desembolsado 197 millones de pesetas. El túnel 
tiene 22'90 metros de largo, 18'10 metros de anchura exterior y 
15'30 metros de anchura interior. Esta nueva infraestructura per
mite el paso de cuatro carriles para el tráfico rodado y dos aceras 
laterales para uso peatonal. · 

El alcalde Bartolomé González afirmó: "Uno de los empeños del 
equipo de gobierno durante esta legislatura ha sido resolver el pro
blema de comunicación entre dos zonas de la ciudad hasta ahora 
divididas por las vías del tren". Por esto, según González, se proyec
tó la creación de la primera circunvalación o anillo perimetral viario 
que permitirá "descongestionar el tráfico del centro de la ciudad y 
mejorar las comunicaciones de la zona norte con el casco urbano". 
Para ello, se han invertido más de 700 millones de pesetas en la 
construcción de dos pasos subterráneos como son los de Núñez de 
Balboa y Ávila, y un paso elevado sobre la autovía nacional 11 para 
unir el barrio de Espartales con el resto de la ciudad. · 
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Banolomé González visitó 
los "enclaves complutenses" en Bosnia 

El alcalde de Alcalá realizó una visita a los 750 soldados de la Bri
gada Paracaidista que formaban parte de la SFOR, las fuerzas mul
tinacionales de estabilización en misión de pacificación en Bosnia 
Herzegovina. Los soldados complutenses tenían el cometido de 
hacer cumplir los acuerdos de Dayton para lograr la paz en el 
pequeño pais balcánico que está situado entre Croacia y Serbia. 
Bartolomé González viajó a Bosnia el jueves día 6 de mayo y regre
só a Alcalá cuatro días después. En Bosnia visitó los "enclaves 
complutenses" de la Brigada Paracaidista, los puntos desde los que 
los soldados alcalaínos realizan el control de una amplia zona en 
la que no sólo actúan como militares, sino también como alcaldes. 
El odio es la caracteristica más común en los Balcanes, y muy 
especialmente en Bosnia, donde conviven serbios, croatas y bos
niacos; éstos últimos, de religión musulmana.El general Sierra reci
bió al alcalde en Split, momento que recuerda la fotografia. 
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un estudiante del insUtuto "Pedro Gumiel" 
consiguió la medalla de Oro 

en la Olimpiada Nacional de Química 
Manuel Amosa Delgado, estudiante de COU del instituto Arquitecto 
Pedro Gumiel, consiguió la Medalla de Oro en la Olimpiada Nacional 
de Química que, organizada por la Asociación de Químicos de Espa
ña, tuvo lugar este año en Almeria. También se presentó a la Olim
piada de Matemáticas, en la que quedó décimo de Madrid, consi
guiendo luego en la final nacional, a la que asistió en calidad de 
invitado, puntuación de medalla de plata. 
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Fue inaugurada 
la Casa de HiPPOIVtUS, 
el primer punto del 
parque arqueológico 
de Complutum 
El viernes día 28 de mayo fue 
presentada la Casa de Hippoly
tus, él primer punto visitable 
dentro del parque arqueológico 
de la ciudad romana de Com
plutum. Esta casa es un edifi
cio situado en la periferia de jóvenes complutenses; ésta era 
Complutum, en lo que hoy es la una asociación dedicada a for
zona del Juncal, que servia mar a las nuevas generaciones 
como sede social al colegio de de la más alta condíción social. 

UEstatuas" en el 
casco histórico 
Alcalá se vio sorprendida, el 
sábado 22 y el domingo 23 de 
mayo, por un grupo insólito de 
estatuas vivientes, que se situa
ron en todo el casco histórico. 
Estas "estatuas", pertenecían al 
1 Encuentro de Estatuas Vivien
tes, en el cual se ha querido 
unir un rico patrimonio, como 
es el alcalaíno, con un forma de 
expresión más que original. 
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la Escuela 
Universitaria Cardenal 
Cisneros clausuró 
su vigesimoauinto 
aniversario. 
Durante los días 21 y 22 de 
mayo la Escuela Universitaria 
Cardenal Cisneros celebró 
diversos actos con motivo de la 
clausura de las celebraciones de 
su 25° aniversario. La Escuela, 
tras veinticinco años de funcio
namiento, reunió a antiguos 
alumnos y profesores, junto a 
los actuales, llenando las jorna
das de gratos recuerdos para 
todos los presentes. 

un músico alcalaíno 
loe coautor 
de la canción 
que representó 
a España en el Festival 
de Eurovisión 
Un músico alcalaíno, Adolfo 
Carmona, fue uno de los cua
tro autores de la canción con 
que España participó en el fes
tival de Eurovisión de 1999. 
En la foto, Adolfo Carmona 
con la cantante Lydía, que 
defendíó en Israel la canción 
"No quiero escuchar". Este 
tema está incluido en el disco 
del grupo Club Social, al que 
pertenece Adolfo. 

Disponía de infraestructuras 
para el ocio, la reunión y el cul
to. El alcalde Bartolomé Gonzá
lez y el concejal de Cultura Gus-

tavo Severién, flanqueados por 
los arqueólogos, Antonio Mén
dez y Sebastián Rascón, en la 
Casa de Hippolytus. 
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El museo arqueológico regional 
va está abieno en Alcalá 

El museo arqueológico regional será un motor para el desarrollo turis
tico y cultural de la ciudad complutense, ya que es un centro que atra
erá miles de visüantes. Así lo manifestaron el presidente del gobier
no regional madrileño, Alberto Ruiz-Gallardón, y el alcalde de Alca
lá, Bartolomé González. Ruiz Gallardón inauguró el martes 25 de 
mayo el museo, situado en el rehabilitado convento de la Madre de 
Dios, y explicó que la inversión del gobierno regional ha sido de 
1.073 millones de pesetas, 973 destinados a la rehabilitación y 100 
al amueblamiento y equipamiento del centro. Desde el día 26 de 
mayo, el museo, situado en la calle de Santiago con vuelta a la calle 
de San Bernardo, está abierto al público. La verdad es que a estas 
alturas este museo está tan poco equipado que no puede ser motor 
de nada, ni siquiera de sí mismo. En la foto sobre estas lineas, 
Alberto Ruiz Gallardón saluda a Enrique Baquedano, director del 
museo. Debajo, un mosaico de Complutum exhibido en el museo. 

"Por un 
cubalibre 
no era para 
sacar Pistolas", 
düoelheñdo 
Víctor Varón, horas 
después del suceso 
ocurrido en el club 
"Private", se reponía 
en una habitación del 
hospital "Príncipe de 
Asturias", donde fue 
operado de urgencia 
para extraerle la bala 
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Jaime de Marichalar v Felipe Juan Froilán 
aplaudieron v animaron a la inlanta Elena 

La infanta Elena volvió a participar en el concurso de saltos de obstá
culos de la Hípica Militar en Alcalá. La infanta regresó así a la compe
tición que abandonó cuando contrajo matrimonio con Jaime de Mari
chalar. En su regreso a la competición, doña Elena tuvo en las gradas 
a sus dos más fervorosos seguidores: su esposo, el duque de Lugo, y 
su hijo, Felipe Juan Froilán. Doña Elena, rodeada por su servicio de 
seguridad, hizo en la prueba Marjomán un buen concurso y quedó 
duodécima. La infanta no sumó puntos de penalización y sólo fue 
superada por once jinetes en tiempo de ejecución del recorrido. 

que se había quedado 
alojada en su pierna. El 
proyectil le había entra
do por el muslo derecho 
e intentó salir por la 
pantorrilla, quedándose 
allí. Víctor Varón tuvo 
que someterse después 
a otra operación ya que, 
según le han dicho los 
médicos, la bala ha 
dañado el hueso. "Por 

---~z~~~~.!..J un cubata no era para 
liarse a tiros", dijo filo

;-.,.....,.;ii sóficamente Víctor Va
rón al reportero de 
PUERTA DE MADRID. 
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"Estov haciendo la declaración de la renta v 
tampoco me quiero mucho", diio Rodrigo Rato 

El ministro de Economía y Hacienda, Rodrigo Rato, paseó el sábado 
día 29 de mayo por Alcalá pidíendo el voto para el Partido Popular 
y apoyando la candídatura que encabeza Bartolomé González para 
las elecciones municipales del 13 de junio. El PP intentó alejarse de 
los mítines consciente de que éstos apenas arrastran a un puñado 
de afiliados que, por supuesto, son voto seguro. Por eso los paseos 
por la ciudad fueron el recurso principal de los populares durante 
la campaña y la gran estrella fue el ministro de Economía y Hacien
da. Rodrigo Rato siempre se ha destacado por el apoyo a Bartolomé 
González, con quien esta vez estuvo en la feria del medío ambiente 
repartiendo los premios y medallas a los niños participantes en el 
concurso de dibujo y pintura convocado para esta fiesta. 

un militar reUrado se disparó con una pistola 
del 9 cono en el parque O'Donnell 

Eduardo V.P., militar retirado de 69 años de edad y vecino de Alcalá de 
Henares, falleció el lunes 31 de mayo, a consecuencia de un dísparo en 
la cabeza que, al parecer, efectuó él mismo. Ocurrió en un banco del par
que O'Donnell, pasados algunos minutos de las siete de la tarde. Tres 
niños que estaban cerca de donde se produjo el dísparo avisaron a 
unos voluntarios de Protección Civil que estaban entregando una 
carta en un establecimiento de la Vía Complutense. También hubo 
al menos una docena de llamadas en el cuartel de la Policía Muni
cipal. Junto al cuerpo del herido, que había quedado tumbado sobre 
el banco, se encontró una pistola de calibre 9 corto, a la que toda
via quedaban algunas balas en la recámara y que fue descargada 
por un agente de la Policía Nacional. Después de recibir las prime
ras atenciones en el mismo parque, Eduardo V.P. fue trasladado 
urgentemente al servicio de neurocirugía del hospital madrileño de 
La Princesa. Un coche patrulla de la Policía Nacional acompañó a la 
UVl Móvil en la que iba el herido, que llegó en coma profundo al cen
tro hospitalario y falleció allí poco después. 
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600 personas Vieron ·11 gran 
teatro del mundo' en las Bernardas 

Si el día de Todos los Santos se dístingue en Alcalá por las repre
sentaciones del Don Juan, ¿por qué el ·Corpus no se va a distinguir 
por la representación de un auto sacramental? Para ello había un 
marco incomparable, la barroca iglesia del convento de las Bernar
das. Una compañía de Valladolid, el Teatro Corsario, que aportó gran 
categoría a la obra de Calderón, representó "El gran teatro del mun
do". Su profesionalidad quedó de manifiesto al superar sin ninguna 
dificultad el problema que hubo con la luz; la compañía salió airosa 
del percance, que inmediatamente fue solucionado. Hubo colabora
ción del ayuntamiento y de la Fundación Colegio del Rey, así como 
de la Universidad de Alcalá. El coste de la representación fue de un 
millón de pesetas. Pero lo principal es que la obra contó con la pre
sencia del público. Asistieron más de 600 espectadores entre las dos 
funciones, el sábado 29 y el domingo 30 de mayo. Nó hubo más 
público porque ya no cabía más. "El gran teatro del mundo" sirve 
como hito para rescatar la tradíción teatral del Corpus Christi. 

Ruiz Gallardón paseó por Alcalá con su esposa 
El presidente del gobierno regional, Alberto Ruiz-Gallardón, visitó 

con su esposa, Mar Utrera, el miércoles día 2 de junio Alcalá para 
conocer la sede de campaña del PP. presentar allí el proyecto del 
parque del Henares que consiste en la recuperación (?) de El Soto 
del Espinillo, pasear por el casco histórico de la ciudad y tomar un 
refresco en un velador de la plaza de Cervantes. Fue acompañado 
por el candidato del PP a la alcaldía complutense, Bartolomé Gon
zález, y por varios integrantes de la lista popular para las elecciones 
municipales que iban a celebrarse el día 13 de junio. Estuvieron con 
Ruiz Gallardón el consejero de Obras Públicas, Luis Eduardo Cor
tés, y el portavoz del PP en la asamblea de Madrid, Manuel Cobo. 
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El torreón de las "Juanas" se derrumbó 
El culto en la iglesia de las Juanas fue suspendido temporalmente. 
El motivo fue el derrumbe de parte del cubrimiento del torreón del 
templo. Los bancos tuvieron que dejar sitio a los -andamios para 
sujetar la cúpula desde dentro de la iglesia y evitar males mayores. 

Convenio entre la Dirección General 
de la Policía v la Universidad de Alcalá 

El día 9 de junio la Universidad de Alcalá y la Dirección General de la 
Policia firmaron un convenio de colaboración en el Colegio de San 
lldefonso de la U .A. En el acto estuvieron presentes los responsables 
de los dos organismos, Manuel Gala Muñoz, rector de la Universidad 
de Alcalá, y Juan Manuel Colino, Director General de la Policia. 

1 Anivenaño de la 
Asociación Española 
de Enseñanza 
Técnico-Profesional 
La Asociación Española de Ense
ñanza Técnico-Profesional, que 
preside Cayetano Serrano, direc
tor gerente de la academia CMC, 
cumplió diez años. Con este 
motivo organizó un acto en un 
hotel madrileño el día 17 de 
junio, para recordar la puesta en 
marcha de la citada asociación 
gracias al impulso de 14 repre
sentantes de academias. Diez 
años después los centros asocia
dos superan los 300. 
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El Alcalá logró el ascenso a la División de Honor 
El baloncesto femenino logró ascender, estar junto a los grandes, en 
la elite. Estas jóvenes fueron capaces, con entrega y sacrificios, a los -
que hay que añadir la ilusión por estar arriba, de tomar el testigo 
del primer equipo que estuvo en División de Honor femenina con 
todos los honores, que se paseó por las canchas de España y que 
tuvo a sus jugadoras en la Selección Nacional: el Complutense. En 
la fotografia, los autores de la hazaña. Arriba: Esther, Montse, Mari
bel, Carmen, Carol (delegada). En medio: Noe (fisioterapeuta), Vicky, 
Gema, Bea, Mar, Nuria (2ª entrenadora). Abajo: Sandra, Rosa, Ana, 
Susana, Fran (preparador físico) y Roberto (entrenador) 

Gal quiere abandonar su actual emplazamiento 
para construir en él 900 vMendas 

El último pleno celebrado por la corporación municipal el jueves 27 
de mayo decidió aplazar la aprobación de un convenio con la empre
sa Gal para el traslado de ésta fuera del casco urbano de Alcalá y la 
construcción de 900 viviendas en el solar donde actualmente se ubi
ca, junto a la antigua nacional 11. El equipo de gobierno llegó a un 
acuerdo con la empresa Gal que fue el presentado a pleno para su 
aprobación, pero la oposición pidió tiempo para estudiarlo y puso 
sobre la mesa sus planteamientos, es decir, el visto bueno al trasla
do de la empresa siempre y cuando se quede en Alcalá, el manteni
miento de todos los puestos de trabajo, tanto fijos como eventuales 
que suman unos cuatrocientos empleos, así como impedir desde el 
ayuntamiento que haya una operación especulativa con los terrenos 
que actualmente ocupa Gal. Cuando acaba el año, con aquella opo
sición convertida hoy en gobierno, aquel plan urbanístico ya no ha 
encontrado ni el menor inconveniente y ya ha salido adelante. 
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Un profesor sufrió un intano 
en el paUo de su colegio 

La comunidad escolar del colegio público Antonio de Nebrija quedó 
consternada por el fallecinúento de uno de sus profesores, Pedro 
Peña, de 58 años de edad, a causa de un infarto. El suceso ocurrió 
en el patio del centro escolar, el día 15 de junio, a las 9 de la maña
na, cuando el docente llegaba al colegio para impartir sus clases. 

Claudia Cardinale, premiada 
por el Claustro UniVersitario de las Anes 

El Claustro Universitario de las Artes se reunió, por segunda vez 
en tres años, el día 8 de junio en el paraninfo de la universidad, 
para premiar con el titulo de miembro honorifico a quienes se 
han distinguido por su trayectoria profesional y humana en el 
mundo del arte, la cultura y el derecho. Claudia Cardinale aca
paró la atención y eclipsó en parte al resto de galardonados, que 
en esta ocasión fueron, ademas de la actriz italiana, el guita
rrista flamenco Juan Carmona "Habichuela", el músico cubano 
Paquito D'Rivera, la escritora argelina en el exilio Aicha Lemsi
ne, el doctor en Derecho y catedrático de la Universidad de Méji
co Jaime Moreno Garavilla y la cantante catalana Nuria Feliu. 
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Victoria insunciente del PP en las municipales 
Bartolomé González y el PP de Alcalá consiguieron la victoria en las 
elecciones municipales de junio, aunque fue una victoria insufi
ciente para gobernar en el ayuntamiento, ya que la suma de con
cejales de la ,izquierda fue superior a los doce escaños alcanzados 
por los populares. Un acuerdo entre el PSOE e· IU permitió a 
Manuel Peinado ser el nuevo alcalde de Alcalá. En la foto inferior, 
antes de llegar a acuerdos definitivos, pero sabiendo que llegarían, 
Manuel Peinado y Luis Suárez se marcaron este "agarrao" que 
anunciaba con claridad el porvenir, un porvenir que desalojaba a 
Bartolomé González de la alcaldía pese a encabezar la candidatu
ra más votada y a que el PP mejorara sus resultados de 1995. 

Resonancia magnética 
en el hospital Príncipe 
de Asturias 

El director territorial del IN
SALUD, Albino Navarro, inau
guró el martes día 15 de junio 
la puesta en funcionamiento 
del servicio de Resonancia 
Magnética en el hospital uni
versitario Príncipe de Asturias. 
Este servicio ha sido una vieja 
aspiración del hospital y así lo 
reconoció el INSALUD con el 
nuevo equipo gestor. 

. ·· --
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Corporación saliente v gobierno entrante 
Unos se van y otros llegan. 

Beatriz Díaz Manzanares-, Pedro 
Escribano Toledano, Isabel 
Rodríguez y Ramón Alonso 
Masera (PP), Francisco Muñoz 
Romero, Urbano Brihuega, Félix 
Prados, Maria Luisa Martín 
Jara, Ricardo Rodríguez Flores, 
Juan Osario y Julia Álvarez 
(PSOE) y José Miguel Polo, Sil
via Uyarra, Emilio Martín, 
Domingo Filardi y Teresa Arias 
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(IU), se despidieron el martes 
día 29 de julio de sus escaños 
en el ayuntamiento de Alcalá. 
16 concejales dejaron la activi
dad pública municipal y cedie
ron el paso a otros tantos nue
vos. La despedida fue con oca
sión de un pleno de puro trámi
te que sirvió para aprobar el 
acta de la sesión anterior. El 
pleno duró apenas un minuto, 
el tiempo en que se leyó el único 

punto del orden del día y se 
aprobó por unanimidad. Eso sí, 
a instancias de PUERTA DE 
MADRID la corporación munici
pal saliente posó para una foto 
de recuerdo que nosotros muy 
gustosos les mostramos. 

En la foto inferior, los nuevos 
miembros del gobierno, presidi
dos por el ya alcalde Manuel 
Peinado y vicepresididos por el 
vicealcalde Luis Suárez. 

Alcalde v obispo 
nuevos 

El mismo día, el sábado 3 de 
julio, con sólo unas horas de 
diferencia entre ambos, toma
ron posesión de sus cargos 
respectivos Manuel Peinado 
-alcalde nuevo de Alcalá-y 
Jesús Catalá -obispo nuevo de 
la diócesis complutense-. Las -
fechas ya vacacionales y la 
hora a que tomó posesión el 
obispo, las seis de la tarde, 
mermaron quizá la asistencia 
de fieles a la ceremonia ecle
siástica, que no obstante 
resultó muy brillante. 
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Re1nión 
de gobernantes 
para empezar 
El nuevo obispo de la diócesis 
complutense, monseñor Jesús 
Catalá, nada más tomar pose
sión de la diócesis, recibió en el 
palacio arzobispal a Manuel 
Peinado, alcalde de Alcalá 
recién elegido por los concejales 
en la mañana del mismo dia, y 
al primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota. A la reu
nión asistió el rector de la uni
versidad complutense, con lo 
que puede decirse que esta reu
nión lo fue de gobernantes 
locales al más alto nivel, cada 
uno en su campo. PUERTA DE 
MADRID tuvo la oportunidad 
de asistir en exclusiva al histó
rico encuentro entre las princi
pales autoridades de la ciudad 
complutense. Bartolomé Gon
zález, hasta ese mismo dia 
alcalde de Alcalá, no asistió a la 
toma de posesión del obispo, 
por hallarse indispuesto, según 
nos explicó él mismo. 

Araceli Pi11et dimiUó como presidenta 
de la federación de asociaciones vecinales 

Araceli Piquet presentó su dimi
sión como presidenta de la Fede
ración Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos. Su decisión vino 

motivada por el hecho de que 
varias asociaciones se echaron 
atrás en la convocatoria de la 
concentración que contra los 
realojos de población marginal 
de Madrid se celebró en la plaza 
de Cervantes a mediodía del 
sábado dia 3 de julio, después 
del pleno municipal en el que se 
llevó a cabo la investidura del 
alcalde. Según Piquet, que conti
núa en el movimiento vecinal 
como vicepresidenta de la aso
ciación de vecinos Campo del . 
Ángel-Chorrillo, del distrito Vlll, 
"El PSOE e IU intentaron que 
desconvocáramos la concentra
ción y, como vieron que yo como 
presidenta no lo hacía, se pusie
ron en contacto con varias aso
ciaciones de vecinos para que no 
participaran en la misma. Al ver 
que no he tenido el apoyo de 
esas asociaciones, he pensado 

la Univenidad de Alcalá otrece 1na 
n1en Utulación: An11nectura S1perior 

La Universidad de Alcalá ofrece a partir del curso 1999/2000 una 
nueva titulación: Arquitectura Superior. Para el primer curso se 
ofrecieron 75 plazas. Cinco años de carrera y 378 créditos compo
nen estos estudios, que se imparten en el nuevo edificio politécnico 
del campus. La nueva titulación, que no tiene especialidades y 
seguirá el plan de estudios de Arquitectura Técnica, tiene las mis
mas asignaturas troncales que el resto de facultades de Arquitectu
ra de España. En las optativas, la visión que se le ha querido dar es 
paisajístico-urbanistica, lo que puede resultar, en opinión de la vice
rrectora de Planes de Estudio, Pilar López Luna, "muy apetecible 
para los estudiantes". Hay que tener en cuenta además que en la 
comunidad de Madrid sólo la Politécnica ofrecía esta carrera hasta 
ahora, por lo que la aceptación está prácticamente asegurada. 
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que lo mejor es dimitir". Araceli 
Piquet, militante socialista, ase
gura que el PSOE le ha puesto 
muchas zancadillas, en tanto 
que "Bartolomé González (PP) 

siempre que se le ha citado ha 
venido o nos ha recibido y José 
Miguel Polo (IU) nos ha ayudado 
mucho facilitándonos lo que le 
hemos pedido". 
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los concejales complutenses 
se subieron los sueldos un 19 por ciemo 

El jueves día 15 de julio el ayuntamiento de Alcalá celebró sesión 
plenaria, en la que aprobó la configuración de las comisiones 
municipales. También aprobó la llamada "actualización de suel
dos de alcalde y concejales de gobierno y liberados", lo que sig
nificó, dícho por lo claro, que cobrarian un 19 por ciento más. 

El Tñbunal Supremo condena al avuntamiemo 
a pagar más de 125 millones de pesetas 

El Tribunal Supremo desestimó el recurso presentado por el ayun
tamiento de Alcalá y éste tendrá que indemnizar con 55 millones de 
pesetas a la Cooperativa Aparcamiento Juan XXIII, Sociedad Coo
perativa Limitada, por dejar sin efecto la adjudicación de la cons
trucción y explotación del aparcamiento subterráneo para residen
tes en la calle Corinto. El ayuntamiento tendrá que pagar también 
los intereses correspondientes, las costas procesales y los daños y 
perjuicios que se determinen, por lo que el nuevo gobierno munici
pal fruto de la coalición entre el PSOE e IU tendrá que desembolsar 
a los vecinos que se constituyeron en cooperativa una cantidad que 
puede saltar de 125 millones de pesetas. Los votos que el 19 de 
noviembre de 1991 emitieron en el pleno del ayuntamiento complu
tense PP e IU Wcieron revocar el acuerdo plenario para la construc
ción del aparcamiento cuando ya habían comenzado las obras del 
mismo. El PSOE, que votó siempre a favor de la construcción del 
aparcamiento, adujo entonces que las consecuencias de esa deci
sión plenaria tendrían que ser asumidas por los concejales que la 
tomaron, pero pagarán los que pagan siempre, los contribuyentes. 
En la foto de archlvo, el lugar donde se iba a hacer el aparcamiento. 
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El avuntamiemo se gastó más de 5 millones 
de pesetas para recibir al obispo 

La ceremonia de toma de posesión del nuevo obispo de la diócesis 
complutense, monseñor Jesús Catalá, costó el dinero al ayunta
miento de Alcalá. El nuevo gobierno municipal de izquierdas criticó 
a Bartolomé González, anterior alcalde y actual portavoz del PP. por 
el dispendio que Wzo el ayuntamiento alcalaíno sin que la oposición 
entonces tuviera noticia de ello ni pudiera decidir al respecto. Sólo 
la carpa que se colocó en la plaza de los Santos Niños, las sillas que 
hubo en su interior y la grabación y emisión mediante circuito 
cerrado de televisión de la ceremonia que se celebró en el interior de 
la Magistral Catedral para mostrarla en directo en el interior de la 
carpa, costaron al ayuntamiento complutense 5.025.520 pesetas; 
eso sin contar la retirada de vehículos aparcados en el lugar por 
donde transcurrió la procesión de religiosos ni el trabajo realizado 
por la Policía Local durante toda esa tarde del día 3 de julio. 

Don Manuel Palero pintó un cuadro 
para la Magistral Catedral 

Amor e ilusión. Son los principales elementos que puso don Manuel 
Palero, canónigo emérito de la Magistral Catedral, en el cuadro que 
pintó pensando en cubrir con él la pared frontal de la capilla del Santí
simo. Un cuadro de exaltación, adoración y admiración a la eucaristía. 
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Antonio Barahona, 
nuevo alcalde 
de Villalbilla 
Antonio Barahona (Plataforma 
Independiente Municipal) es el 
nuevo alcalde de Villalbilla des
pués de las elecciones munici
pales del dia 13 de junio, en las 
que se registraron los siguientes 
resultados: 4 concejales para el 
PIM, 3 concejales para el PSOE, 
2 concejales para el PP. 1 conce
jal para la Agrupación Indepen
diente de Villalbilla y 1 concejal 
para la Agrupación Indepen
diente del Robledal y Valdelágui
la. Después de las conversacio
nes y los pactos elaborados, el 
equipo de gobierno quedó com
puesto por PIM, PP y AIRVA. 

Antonio llorente, 
nuevo alcalde 
de Meco 
Antonio Llorente, perteneciente 
a la Agrupación Unidad Inde
pendiente de Meco, se convirtió 
en el nuevo alcalde mequero 
como consecuencia del pacto 
alcanzado para gobernar entre 
el Grupo Independiente de Meco 
y el Partido Popular. 
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La suene de la lotería no se quedó en Alcalá 
Alcalá de Henares, y en concreto el patio de Santo Tomas de Villanueva de la Universidad Cisneriana. 
acogió el sábado día 24 de julio el sorteo de la lotería nacional. Los responsables de la lotería nacional 
se sumaban Así a las celebraciones del quinto centenario de la cualidad universitaria de Alcalá. Al acto 
acudieron cientos de alcalaínos con las ilusiones puestas en sus décimos. Pero no hubo suerte y los 
más agraciados se tuvieron que conformar con los reintegros. Luis Suárez Machota, primer teniente de 
alcalde, proporcionó para esta ocasión "la mano inocente" que pulsó el botón para parar los bombos. 

los 400 universitaños reunidos en Alcalá no llegaron a un acuerdo 
El Congreso lnteruniversitario de los 500 hubiera resultado un éxito rotundo si no se hubiera celebra
do la última jornada de trabajo, en la que los universitarios participantes debían expresar sus conclu
siones y elaborar una Carta Magna estudiantil, la primera, que aunase sus peticiones y expectativas 
para la universidad del nuevo milenio. Pero no hubo acuerdo en Alcalá. Un grupo de congresistas, en 
este caso de nacionalidad italiana, increparon a la mesa presidencial negándose a aceptar lo que en ese 
momento se proponia, incidente que queda recogido precisamente en esta fotografia. 
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Abucheo ·v huenzo 
para Peinado 

Agosto no empezó muy bien 
para el nuevo alcalde, Manuel 
Peinado. Algunos alcalaínos 
no le perdonaban su acuerdo 
con IU para arrebatar el 
gobierno municipal al PP. Así 
que cuando Peinado presidió, 
como es preceptivo, la partici
pación municipal en la proce
sión de los Santos Niños, tuvo 
que resignarse a oír algunos 
abucheos. Y luego llegaron las 
ferias con su pregón y las gra
cias añadidas al pregón. Una 
de esas gracias -uno de los _ 
huevos lanzados con indiscu
tible puntería- fue a impactar 
contra la chaqueta del alcalde, 
que se lo tomó con filosofia y 
también con esa cara de pocos 
amigos con que lo fotografia
mos entonces. Ahora las 
aguas han vuelto a su cauce, 
los abucheos a Peinado ya son 
historia y los huevazos ... Bue
no, respecto a eso, Dios y las 
peñas nos lo harán saber en 
las ferias del 2000. 

PUERTA de Madrid 
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Por nn, Alcalá va tiene ITV 
La nueva estación de nv de Alcalá de Henares se abrió al público el 
jueves día 22 de julio. Dos vehículos, que esperaban desde las ocho y 
media de la mañana la apertura de las instalaciones, fueron los pri
meros en pasar la inspección técnica en la ciudad complutense. Un 
día antes y en presencia del consejero de Economía y Empleo de la 
CAM, Luis Blazquez, se inauguró la nueva I1V, que según las prime
ras estimaciones atenderá a unos 40.000 vehículos al año. 

una casa se derrumbó sobre 
cuatro coches en el barrio Venecia 

"Fue como una explosión, un golpe seco, como si fuera una bomba", 
explicó José Ignacio Mora, vecino de la calle Río Duero, en el barrio 
Venecia. Eran las once y veinte de la noche del lunes 26 de julio y 
muchas familias cenaban o veían la televisión. La intensa lluvia que 
acababa de caer había dejado las calles prácticamente desiertas: 
"Suerte que no ha sido como estos días atrás de calor, porque enton
ces hubiera habido mucha más gente por la calle y el peligro de que 
la casa le cayera a alguien encima hubiera sido mucho mayor", 
explicó otro vecino. La casa situada en el número 1 O de la calle Río 
Duero y parte de la situada en el número 12 se derrumbaron sobre 
los cuatro coches aparcados. Fueron en total unos doce metros li
neales de fachada lo que cayó en forma de cascotes sobre los cua
tro automóviles, en el interior de uno de los cuales se hallaba una 
pareja de novios. Estos salieron ilesos del interior del vehículo. 

Aída nantas, nueva 
presidenta de la 
Federación Comarcal 
de uvv de Alcalá 
Aída Dantas Fuentes es la nueva 
presidenta de la Federación 
Comarcal de AAVV de Alcalá, en 
sustitución de Araceli Piquet, que 
había presentado su dimisión 
unas semanas antes. Esta mujer 
de 59 años, militante de IU, lleva 
muchísimo tiempo trabajando en 
los movimientos vecinales alcalaí
nos. Llegó a la ciudad compluten
se en 1977, después de pasar una 
larga temporada en Suiza. 

Doble triunfo 
para Gema Méndez 
La karateka alcalaína Gema 
Méndez volvió de la ciudad japo
nesa de Tokio con dos triunfos 
en su maleta: el subcampeonato 
de katas por equipos y la quinta 
plaza en individual de la III 
Copa Internacional de Tokio, o 
la también conocida Copa del 
Mundo Femenina. En esta com
petición, celebrada los días 10 y 
11 de julio, se reúnen las mejo
res karatekas del momento. 
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El Mérida ganó merecidamente l0-31 
el IDlll Trofeo Cervantes 

Una ioven, herida en las ferias por un cohete: 
·~no hacia mí una bola de tuego" 

El Trofeo Cervantes, el más antiguo trofeo de fútbol de la Comuni
dad de Madrid, ha celebrado en esta ocasión su XXXIII edición. El 
Trofeo se celebró el pasado 13 de agosto ante unos 600 espectado
res. Esta edición se disputó a un sólo encuentro, que enfrentó a la 
RSD Alcalá con el C.P. Mérida Sad. de segunda división A. La Depor
tiva no pudo hacerse con su prestigioso trofeo y el equipo emeriten
se se hizo con la victoria por un claro resultado de 0-3. 

'Vino hacia mi una bola de fuego", manifestó Ana Herrera, de quin
ce años, antes de ingresar en el servicio de urgencias del hospital 
Príncipe de Asturias para ser atendida de las quemaduras que le 
produjo un cohete en la cara. en el cuello y en el brazo izquierdo 
durante el espectáculo piromusical con que concluyeron las ferias 
el domingo día 29 de agosto. Al menos ocho personas tuvieron que 
recibir asistencia médica por quemaduras producidas por cohetes. 

un delincuente ebrio 
"que parecía 
un armario" hirió 
a cuatro policías 
antes de ser detenido 
Los agentes de la Policía Local 
tuvieron que emplearse a fondo. 
El mismo alcalde, Manuel Pei
nado, lo reconoció después 
públicamente: "Actuaron con 
firmeza, pero sin utilizar la vio
lencia, y eso me parece muy 
bien porque ha habido varias 
personas que me han transmiti
do para ellos su felicitación". 
Reducir a un delincuente habi
tual ebrio, con más de 25 ante
cedentes policiales y , sobre 
todo, con una corpulencia tal 
que los agentes comentaron que 
"parecía un armario". no fue 
fácil. Resultaron heridos cuatro 
policías, uno de ellos con una 
costilla rota, pero al final el 
agresor acabó en la comisaría 
de policía, a la que fue traslada
do en calidad de detenido. 
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El pñmer toro que salió a la nueva plaza complutense 
tue deneno al corral después de picado 

Miércoles 1 de septiembre de 1999. Seis de la tarde. El primer toro que salió al ruedo en la corrida inau
gural de la nueva plaza de toros complutense no lo toreó nadie; fue devuelto al corral entre los gritos del 
público. El animal, de la ganaderia de Garcigrande, ya había sufrido el tercio de varas y el presidente -el 
exalcalde y gran aficionado taurino don Fernando Sancho- ordenó su retorno a los corrales. Era un toro 
bien presentado pero se cayó varias veces; a lo mejor tanta caída no fue por falta de fuerza, sino por
que el albero estaba realmente escurridizo. Por fas o por ne fas , el dato que queda para la historia es ése: 
el primer toro que salió a la nueva plaza de toros complutense no fue toreado por nadie. Eso sí, para que 
se vea que Alcalá sigue fiel a su genio y figura, todos los toreros salieron por la puerta grande. 

PUERTA de Madrid 
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Francisco Calles: "Me dejaron 11.000 pesetas 
para acabar el año v 50 millones de deuda" 

El concejal de Turismo, Francisco Calles Ropero (IU), manifestó a 
PUERTA DE MADRID que el anterior gobierno municipal, formado 
por el PP. le dejó hipotecada la concejalia con deudas que pueden 
llegar a los 50 millones de pesetas: "La situación que me encontré 
al llegar a la concejalia era muy mala. Tema 11.000 pesetas para 
acabar el año y eso es como si no fuera nada, y más teniendo en 
cuenta que las deudas que ya tengo contabilizadas por las facturas 
que están sin pagar ascienden a 40 millones de pesetas, eso des
pués de haber pagado ya 6 millones de pesetas. Además, nos siguen 
llegando facturas y compromisos verbales, por lo cual podemos estar 
hablando de que me han dejado una deuda de unos 50 millones". 

6.000 jubilados v pensionistas disfrutaron 
con la zanuela de Amen1ua1, 

con Ana Revene v con los Panchos 
Los Panchos, el veterano trio mejicano que interpreta boleros, puso el 
punto y final a una semana de la Tercera Edad que cumplió su deci
moquinta edición con tres espectáculos estelares de un gran nivel. 
Tanto la zarzuela, interpretada por la Compañía Lírica Española de 
Antonio Amengua!, como la cantante Ana Reverte, así como Los Pan
chos, son espectáculos que en la ciudad complutense han tenido gran 
éxito en las ferias y fiestas de años anteriores; es decir, que antes de 
ser ofrecidos a jubilados y pensionistas pasaron con más que suficientes 
garantías el listón de unas ferias en las que se cobró la entrada a 
cuantas personas quisieron verlos. 

PUERTA de Madrid 

Mana Viñuelas: "A Francisco Calles 
le viene grande la concejalía de Turismo" 

La concejal del Partido Popular Marta Viñuelas manifestó que las 
declaraciones efectuadas en PUERTA DE MADRID por el edil de 
Turismo, Francisco Calles, "demuestran la falta de competencia 
de este concejal al frente de la concejalia de Turismo". Viñuelas 
afirmó que "a Calles le viene grande la concejalia y lo que está 
haciendo es tratar de justificarse por su falta de proyectos 
durante estos cuatro meses que lleva al frente de la concejalía y 
en los que ha debido de estar de vacaciones" . La concejal del PP 
aseguró que "Calles está pasando estos cuatro meses llorando 
como una plañidera. Mi consejo es que no llore tanto y, si la con
cejalia le viene grande, lo mejor que puede hacer es dimitir". 

Jesús Domín1uez: "Peinado ha rendida 
a los vecinos de Espartales por 350 millones" 

Jesús Dominguez, concejal complutense del PP, acusó: "El alcalde, 
Manuel Peinado, ha vendido a los vecinos de Espartales con más 
realojos a cambio de unas supuestas inversiones de la comunidad 
de Madrid. El problema es que esas inversiones no las vemos refle
jadas en ningún documento que se nos haya presentado". Según 
Dominguez, "aquel acuerdo al que llegamos los tres grupos políticos 
en la anterior corporación municipal de que no hubiera más realo
jos en Espartales, y tampoco en el resto de Alcalá, ya que entendía
mos que se había cubierto la cuota de solidaridad, se va a incum
plir por el nuevo equipo de gobierno a cambio de un supuesto dine
ro que no sabemos adónde irá ni a quién va a beneficiar". 
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Los mavores rueron 
solidarios un año más 
con el Hospitalillo 
El Hospitalillo recibió el díal4 
de septiembre un donativo de 
algo más de quinientas mil 
pesetas, cantidad recaudada en 
el transcurso de la XV Semana 
de la Tercera Edad gracias a las 
aportaciones de los mayores 
( 100 pesetas por persona) que 
asistieron a los diferentes espec
táculos. Así, los jubilados y pen
sionistas mostraron su solidari
dad con los más necesitados. El 
dinero fue recogido por los 
Caballeros del Cabildo del Hos
pital de Antezana de manos de 
los presidentes de los clubes 
municipales de jubilados y pen
sionistas, a los que acompaña
ron el alcalde, Manuel Peinado, 
y el concejal de Ciudad Saluda
ble, Salvador Guardiá. Los pre
sidentes entregaron las 500.000 
pesetas recaudadas durante la 
XV Semana de la Tercera Edad. 

Norma Duval rue 
la pregonera v estrella 
de las nestas 
de Villalbilla 1999 
Norma Duval fue la estrella de 
las Fiestas de San Miguel 99 de 
Villalbilla. Su presencia en el 
pueblo para dar el pregón con el 
que se iniciaban oficialmente los 
festejos, el miércoles 22 de sep
tiembre, dio un realce especial a 
la velada. Acompañada de su 
marido, Marc Ostarcevic, Nor
ma se mostró encantadora, fir
mando autógrafos y saludando 
a todas las personas que acu
dieron al pregón, que no dejaron 
de destacar la simpatía y belleza 
de la artista. En la fotografia, 
Norma Duval con el alcalde y 
concejales de Villalbilla y el 
capitán de la Guardia Civil 
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Mataron de un uro en la cabeza al nonero de ·aadical' 
Joaquín Manuel López Pérez, de 39 años de edad, había acabado su jor
nada laboral como jefe de seguridad de la discoteca Radical. Eran las 3 
menos veinte de la madrugada del lunes día 20 de septiembre y había sido 
una jornada particularmente dura porque en la discoteca, situada en el 
polígono Jumapi de Alcalá, hubo una gran afluencia de clientes. Una vez 
que fue cerrado el establecimiento, Joaquín Manuel conducía su coche, un 
Ford Fiesta, en dirección a Madrid. Con él viajaban dos compañeros tam
bién dedicados a la seguridad en la discoteca Radical. A la altura del kiló
metro 21 de la nacional II, unos metros más allá del desvío hacia la base_ 
aérea de Torrejón, les adelantó por la izquierda un turismo. Cuando éste 
estaba a la altura del Ford Fiesta conducido por Joaquín Manuel, sus 
acompañantes oyeron las detonaciones de los disparos. Al mirar hacia 
Joaquín lo vieron inmóvil sobre el asiento. Tenia un orificio de bala en la 
cabeza y en su asiento había restos de masa encefálica. El herido fue tras
ladado al hospital, donde falleció unas horas después. El vehículo condu
cido por Joaquín recibió tres disparos, uno contra una rueda, otro contra 
la aleta izquierda y el que costó la vida al conductor. Hace sólo unos días 
la policía ha detenido a cuatro personas y busca a una quinta como pre
suntos autores de los disparos que acabaron en la muerte del portero de 
la discoteca. Al parecer, han declarado que sólo pretendían asustarlo. 

PUERTA de Madrid 
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Los ioveros dicen que están muv desprotegidos: 
"No hav racismo en estar prevenidos de los 

robos que cometen bandas de sudamericanos" 
Un informe de la comisaría general de Policía Judicial alertando a la 
asociación de joyeros, plateros y relojeros para que tomen medidas 
de seguridad para evitar atracos fue calificada por el "Movimiento 
contra la Intolerancia" de xenófobo e inconstitucional. El PSOE e IU 
pidieron al ministro del Interior explicaciones sobre el asunto. La 
dirección general de la Policía ordenó la retirada del informe ante la 
polémica suscitada y la comisaría general de Policía Judicial estu
dió la modificación del informe, del que eliminó las generalizaciones 
sobre la actuación de sudamericanos. Este documento, elaborado 
por la policía, alertaba a los joyeros sobre los métodos de robos y 
atracos utilizados por varías bandas de ladrones de origen sudame
ricano en joyerías. Joyeros preguntados por PUERTA DE MADRID 
en Alcalá explicaron que la asociación a la que pertenecen les acon
sejó tomar medidas preventivas sobre las actuaciones de estas ban
das, pero que ellos no están de acuerdo en que esto pueda conside
rarse xenofobia: "No hay racismo en estar prevenidos". Los joyeros 
también fueron unánimes en algo: "No nos sentimos protegidos". 

ADenura de cuno de 1101c 
La directora general de la Mujer de la CAM, Asunción Miura, inau
guró el curso de actividades 1999/2000 de la Asociación de Muje
res Democráticas Independientes Complutenses con la conferencia 
"Conciliación de la vida laboral y familiar: Hacia un reparto de res
ponsabilidades". Éste es el quinto año consecutivo que Miura se 
desplaza hasta Alcalá para iniciar el curso de esta activa asociación 
femenina alcalaina. Asunción Miura manifestó que el desafio para 
las familias de hoy es poder adaptarse a las nuevas condiciones que 
vivimos, compartiendo responsabilidades y participando en la 
diversidad de tareas y funciones establecidas en la vida cotidiana. 

PUERTA de Madrid 

22 restaurantes panicipan 
en la Semana Gastronómica cervantina 

Un total de veintidós restaurantes alcalainos participaron desde el 
4 hasta el 10 de octubre en la tercera edición de la Semana Gastro
nómica Cervantina, una cita con la buena mesa que se celebra en 
torno a la fecha en que se conmemora el bautismo de Cervantes en 
Alcalá. La organización de esa semana corre a cargo de Fomentur, 
entidad que cuenta con la colaboración del ayuntamiento complu
tense y de la comunidad de Madrid. La Semana Gastronómica Cer
vantina nació en el año 1997 con motivo del 450° aniversario del 
nacimiento de Miguel de Cervantes y complementa la ya tradicional 
semana que organiza Fomentur en el mes de febrero . El concejal de 
Desarrollo Económico, Empleo y Turismo, Francisco Calles (IU) , 
aseguró que "el objetivo de esta cita es seguir promocionando el 
turismo en la ciudad complutense". El acto de presentación de esta 
tercera semana gastronómica se celebró el jueves dia 30 de sep
tiembre en la delegación complutense de la Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid. Abrió el acto el concejal de Desarrollo Econó
mico, Empleo y Turismo, Francisco Calles, junto a la presidenta de 
Fomentur, Verónica Dueñas, y el alcalde, Manuel Peinado. 

Monseñor Catalá animó a los profesores 
de religión en su tarea educauva 

El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Jesús Catalá, celebró 
una eucaristía con más de doscientos profesores de religión, parti
cipantes en un curso c;le formación permanente que había sido orga
nizado por la delegación diocesana de Enseñanza. La misa, celebra
da el día 24 de septiembre en la capilla del Palacio Arzobispal, fue 
el colofón de las jornadas formativas y constituyó el primer encuen
tro del obispo con los docentes de la diócesis complutense. 
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Mana luna advinió: la deuda del avuntamiento 
puede superar los 20.000 millones de pesetas 

La entonces concejal de Hacienda en el ayuntamiento de Alcalá, la 
socialista Marta Luna, señaló un problema de complicada solución. 
Las arcas municipales no sólo están exhaustas: Además los famo
sos números rojos están al limite de lo permitido y no cabe otra 
solución que comenzar a rebajar una deuda que ya supera los 
20.000 millones de pesetas. Nunca ha debido tanto el ayuntamien
to de Alcalá como debe ahora. El motivo, según Marta Luna, son los 
préstamos que pidió el anterior gobierno municipal del PP en sus 
cuatro años de gestión, los cuales rozaron los 12.000 millones de 
pesetas, que ahora se tienen que amortizar, además de afrontar el 
pago de las facturas impagadas a los proveedores de servicios, 
muchos de los cuales son empresas pequeñas que necesitan esos 
recursos para seguir generando empleo. Poco después de hacer 
aquellas declaraciones Marta Luna dejó de ser concejal de Hacienda. 

El PP estrena su nuen sede en la plaza de 
Cernntes: "Desde aquí dominamos el centro" 

El PP estrenó sede en el 29 de la plaza de Cervantes. Desde el pri
mer piso de ese inmueble han conseguido centrarse aún más en la 
principal plaza complutense y eso hace que el presidente del PP en 
Alcalá (Bartolomé González) , el secretario general (Jesús Domín
guez) y la concejal y miembro del comité ejecutivo Marta Viñuelas 
aseguren por lo directo: "Desde aquí dominamos el centro de Alcalá". 

1 de enero de 2000 

1 congreso nacional 
de estudios clásicos 

El ministro de Educación y Cul
tura, Mariano Rajoy, inauguró 
oficialmente el martes día 21 de 
septiembre en el paraninfo de la 
universidad de Alcalá el X Con
greso Nacional de Estudios Clá
sicos. Rajoy presidió la ceremo
nia de apertura de este encuen
tro, celebrado entre los dias 21 y 
25 de septiembre en la universi
dad alcalaina, acompañado del 
rector, Manuel Gala; de la con
cejal de Cultura del ayunta
miento complutense, Pilar Fer
nández, y del presidente de la 
Sociedad Española de Estudios 
Clásicos, Francisco Rodríguez 
Adrados. Medio millar de estu-

Francisco Rodríguez Adrados 

diosos de la cultura y de las len
guas clásicas se reunieron en lér 
ciudad complutense. 

Alcalá acogió la mannestación 
de las asociaciones de la comunidad de Madrid: 

los sordos madrileños se hicieron escuchar 
Con motivo del Día Mundial del Sordo, las asociaciones madrileñas 
de sordos se reunieron en Alcalá, en una manifestación celebrada el 
domingo dia 26 de septiembre. Al contrario de lo que pueda pare
cer, la manifestación fue de todo menos silenciosa. Gritos, silbatos, 
e incluso golpes con cacerolas desde algún balcón, se pudieron oír 
en el trayecto de los manifestantes, que discurrió entre la sede de la 
Asociación de Sordos de Alcalá, en el barrio Puerta de Madrid, y la 
plaza de Cervantes, pasando por los Santos Niños y la calle Mayor. 
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Padres v alumnos se congregaron trente al avuntamiento complutense: 
Manifestación mulUtudinaria para pedir la jornada conunua 

Más de seis mil personas se congregaron fren te a las puertas del ayuntamiento de Alcalá el viernes día 
1 de octubre para protestar contra la decisión del consejero madrileño Gustavo Villapalos de no conce
der la jornada continua en el 90% de los colegios públicos y concertados alcalainos, a pesar de cumplir 
los requisitos que les habían sido impuestos a tal efecto. El año pasado se concedió la jornada conti
nua a doce colegios de la ciudad, con una valoración muy positiva de todas las partes implicadas. Con 
una participación muy elevada, en la qu e se vaciaron el 80% de los colegios complutenses, los mani
festantes quisieron mostrar su desacuerdo ante el ayuntamiento alcalaino. El alcalde, Manuel Peinado; 
el primer teniente de alcalde, Luis Suárez; el concejal de Educación, Francisco Collado, y el concejal de 
Planificación, Javier Ocaña, recibieron a una representación de las asociaciones de padres. 
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Elvira lindo, autora 
de .. Manolho Galotas", 
premiada con 
el Cervantes Chico 
La escritora Elvira Lindo, crea
dora del conocido personaje 
juvenil "Manolito Gafotas", reco
gió en Alcalá el día 9 de octubre 
el "Premio Cervantes Chico". 
Elvira, en un encuentro con los 
medios de comunicación algu
nos días antes, reconoció que le 
gusta que le den premios y 
sobre éste en concreto comentó: 
"Solamente con que lleve el 
nombre de Cervantes es boni
to". Elvira Lindo nació en Cádiz 
en 1962. Hace años que se tras~ 
ladó a Madrid, donde reside en 
la actualidad con su esposo -el 
también escritor Antonio Muñoz 
Malina-, su hijo y dos perros. 

un coro de California interpretó 
un concieno en la Magistral Catedral Fernando Marín , presidente de la MAS 

La diócesis de Alcalá organizó el día 26 de septiembre un concierto 
coral de música clásica en la Magistral Catedral a cargo del gran 
coro litúrgico de la Misión Basílica de San Diego de Alcalá de Cali
fornia (Estados Unidos). La visita del coro se debió a que se encon
traba realizando una gira espiritual por España y Portugal y quisie
ron realizar un concierto ante la tumba de su patrón, San Diego. 

PUERTA de Madrid 

Fernando Marín Medina, biólogo, 36 años y concejal de Ciudad Sos
tenible de Alcalá de Henares, fue elegido presidente de la Manco
munidad de Aguas del Sorbe, organismo encargado de garantizar 
que las aguas del Sorbe abastezcan sin problemas a los municipios 
mancomunados: Mohernando, Yunquera de Henares, Fontanar, 
Azuqueca de Henares, Alovera, Guadalajara y Alcalá de Henares. 
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Juan Marichal recibió 
el premio 
Ciudad de Alcalá de 
las Anes v las letras 
Juan Marichal recibió el premio 
Ciudad de Alcalá de las Artes y 
de las Letras en 1999. Marichal, 
que se ha hecho famoso por sus 
trabajos sobre Manuel Azaña, 
asistió al acto de entrega del pre
mio con su esposa, Solita Sali
nas, hija del poeta Pedro Salinas. 

Pérez Rubalcaba: "Os 
Pido aue echéis del 
PSOE a los indecentes" 
El dirigente socialista, secreta
rio de comunicación de la 
comisión ejecutiva federal del 
PSOE, Alfredo Pérez Rubalca
ba, pidió a los alcaldes y mili
tantes socialistas del corredor 
del Henares que echen al que 
sea indecente: "Seamos drásti
cos con este ·asunto. No nos 
podemos permitir un solo fallo 
más. Los indecentes no caben 
en el PSOE ni en sus gobier
nos". El exministro Pérez 
Rubalcaba presidió la reunión 
socialista en Alcalá el domingo 
día 17 de octubre a alcaldes, 
concejales y militantes del 
PSOE en el corredor del Hena
res con los principales dirigen
tes de la Federación Socialista 
Madrileña y diputados regiona
les y nacionales. 
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Julio Merino, el recién nombrado director general de Justicia de 
la Comunidad Autónoma de Madrid, afirmó que regresaría a Al

calá con lápiz y papel con los que tomar nota de las peticiones. 

Director general de Justicia de la CIM: 
.. Es imprescindible la puesta en marcha de la 

Ciudad Judicial de Alcalá" 
Jueces, abogados y procuradores aprovecharon la visita que el 
entonces recién nombrado director general de Justicia de la CAM, 
José Merino, hizo el día 7 de octubre al Colegio de Abogados de 
Alcalá para exponerle las necesidades de la ciudad complutense en 
materia judícial: nuevos juzgados de 1 ª Instancia e Instrucción, de 
lo Penal y de lo Social; el establecimiento de la Fiscalía con sede per
manente en Alcalá; o unas instalaciones adecuadas para los médi
cos forenses; entre otras peticiones para lograr un correcto y ágil 
funcionamiento de la Administración de Justicia. La rconclusión fue 
que es imprescindible poner en marcha la Ciudad Judicial de Alcalá. 
Según explicó la decana de los jueces de Alcalá, Emelina Santana, la 
carga de trabajo de los juzgados mixtos era en aquellos momentos 
"asumible" y los casos, en general, obteman respuesta en "un tiempo 
prudencial". Los juzgados de lo penal son los que más retraso tienen 
en el señalamiento a juicio, "no por una deficiencia en su funciona
miento, sino porque tienen más trabajo que el que pueden asumir". 

Emelina Santana, decana de los jueces de Alcalá, cree que se 
están haciendo avances para que la justicia funcione mejor. · 

El alpinista alcalaíno 
Guillenno Cano culmi
nó con élho su euedi
ción en laza~stán 
El alpinista alcalaíno Guiller
mo Cano cumplió su objetivo 
en Kazakistán: alcanzar la 
cumbre del Khan Tengri. una 
roca de mármol rosa y hielo de 
7.010 metros de altitud, consi
guiendo además realizar el 
último tramo en seis horas y 
35 segundos, marcando un 
nuevo récord al reducir en 1 7 
minutos el récord anterior. El 
mérito es mayor si tenemos en 
cuenta que el joven alpinista, 
de 21 años, escaló la roca solo. 
Guillermo, que participó en 
esta expedición internacional.
invitado por la 'Fundación en 
Memoria de Anatoli Boukreev' , 
regresó a España encantado 
de la experiencia. 

Antonio Gala cobró 
400.000 pesetas por 
leer el QuUote baio la 
estatua de Cervantes 
Durante algo más de dos horas, 
40 personas leyeron el Quijote 
bc¡.jo la estatua de Cervantes 
cmµo un homenaje al escritor 
complutense. Fue uno de los 
actos programados por la conce
jalía de Cultura con motivo de la 
conmemoración del bautismo de 
Cervantes en Alcalá. 
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Médicos sin Fronteras de España recibió en 
Alcalá la nodcia de la 

concesión del Premio Nobel de la Paz 
La junta directiva de la sección 
española de 'Médicos sin Fron
teras' recibió la noticia de la 
concesión del Premio Nobel de 
la Paz en Alcalá, donde se había 
reunido por primera vez para 
celebrar su sesión ordinaria 
mensual, los días 15, 16 y 17 de 
octubre. No fue casualidad que 
hubieran elegido la ciudad com
plutense para reunirse. Algo 
tuvo que ver s u presidente, 
Miguel Ángel Pérez (a la dere
cha), que es alcalaíno de naci
miento, vecino de la ciudad e 
incluso trabaja aquí, corno 
médico de atención primaria del 
Centro de Salud Reyes Magos. 
Con él mantuvimos una entre
vista para conocer algo más de 
esta organización humanitaria 
que fue merecedora del Premio 
Nobel de la Paz. 

la piscina cubiena del Val loe cerrada 
El concejal de Deportes de Alca
lá, José Luis García Pezuela, 
ordenó el cierre definitivo de la 
piscina cubierta del Val para 
acometer en ella las obras que, 
por valor de 105 millones de 
pesetas, solucionarán las 
deficiencias y ampliarán las ins
talaciones. Con el visto bueno 
del gobierno municipal, infor
mado por García Pezuela en la 
reunión del martes día 2 de no
viembre, la instalación perma
necerá cerrada mientras no con
cluyan las obras proyectadas 
dentro del PRISMA de la CAM. 
Las obras no acabarán antes del 
verano próximo y esta piscina se 
reabrirá cuando acabe la tem
porada estival. 
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la delegación alcalaína loe la más amplia 
en el congreso regional del PP 

Pío García Escudero, hombre de la máxima confianza de José 
Maria Aznar, es el indiscutible líder del PP en la región madrileña. 
Uno de sus más fieles seguidores, el presidente del PP alcalaino, 
Bartolorné González, consiguió llegar a la dirección ejecutiva del 
PP corno secretario de pueblos, cargo cuya responsabilidad es 
coordinar el trabajo de los grupos de concejales y de las ejecuti
vas locales del PP en los 1 78 municipios madrileños, todos menos 
la capital , que tiene una secretaria específica. Pío García Escude
ro es el máximo valedor de Bartolomé González, y la adhesión de 
éste y del PP de Alcalá a su presidente regional es inquebrantable. 
La ciudad alcalaína fue la que mayor número de compromisarios 
llevó al congreso regional celebrado los días 9 y 1 O de octubre en 
el Palacio de Exposiciones y Congresos de Madrid. En la foto, junto 
a Bartolorné González, el vicepresidente del gobierno Rodrigo Rato. 

la Universidad v el Eiército conmemoraron 
la creación de la primera 

Academia de Ingenieros de España 
La Academia de Ingenieros del Ejército de Tierra y la Universidad de 
Alcalá celebraron el día 21 de octubre un acto conjunto para con
memorar la creación de la primera academia española de ingenieros 
del ejército, que estuvo ubicada en el colegio de los Basilios. Una 

. conferencia , una parada militar y el descubrimiento de una placa 
conmemorativa compusieron el programa de actos, que estuvo pre
sidido por el Jefe del Mando Regional Centro, el Teniente General 
Juan Manuel Bada; el rector de la Universidad, Manuel Gala, y el 
alcalde de la ciudad, Manuel Peinado. 
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El Bon Juantue dirigido 
por primera vez 
por una mwer 
Maria Ruiz dirigió la edición de 
este año del Don Juan Tenorio .. 
La concejal de Cultura, Pilar 
Fernández Herrador, quiso que . 
este año el Don Juan tuviera un 
carácter eminentemente alcalaí
no y al mismo tiempo mantuvie
ra la calidad de los años ante-

riores. Por ello los principales 
actores elegidos fueron Jesús 
Cisneros y Yolanda Arestegui, 
dos alcalaínos -matrimonio 

Se ha puesto en marcha un toro de debate: 
el Corredor del Henares 

quiere meiorar sus comunicaciones 
Los concejales de Urbanismo de San Fernando, Meco, Azuqueca, 
Guadalajara y Alcalá se reunieron el pasado 28 de octubre, por ini
ciativa del Ayuntamiento complutense, para abordar de forma con
junta los problemas de comunicación del Corredor del Henares. 
Torrejón y Coslada también se han adherido a este foro de debate, 
aunque no pudieron asistir a la primera reunión por compromisos 
previos. Las entidades ciudadanas, sociales y empresariales ten
drán posibilidad también de participar en este foro y hacer sus 
aportaciones. En la foto, de derecha a izquierda, Luis Benito de 
Guadalajara, Alberto García-Donas de Meco, Teresa Bachs de Alca
lá, Alfonso Gómez de San Fernando, y Julio García de Azuqueca. 
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para más señas- que triunfan 
profesionalmente tanto en tele
visión como en teatro. El presu
puesto para las funciones de 

este año fue 17 millones de 
pesetas, pero el Mpostsupuesto", 
es decir lo que de verdad costó, 
fue veinte millones. 

la Asociación cunural Hiios v Amigos de Alcalá 
inauguró su euosición 

"Universidad de Alcalá 500 años. la Fachada" 
La Asociación Cultural "Hijos y Amigos de Alcalá" inauguró el vier
nes dia 22 de octubre la exposición "Universidad de Alcalá 500 
años. La Fachada" en la sala de exposiciones Pedro Gumiel. De esta 
manera, los Hijos y Amigos de Alcalá han querido conmemorar el V 
Centenario de la Universidad Cisneriana, con lo que se convirtieron 
en una de las pocas entidades complutenses que organizó algo para 
conmemorar el quinto centenario de la cualidad universitaria de 
Alcalá. En la muestra se podia observar esa especie de tótem com
plutense que es la fachada de San Ildefonso a través de las visiones 
de diferentes artistas. 
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Una familia salvó la vida milagrosamente 
después de intoxicarse con monólido de carbono 

"No era nuestro día" fue lo único que acertaban a decir los cuatro miembros de una familia que estuvieron 
a punto de morir el día 1 de noviembre, festividad de Todos los Santos, a causa de una intoxicación por 
monóxido de carbono provocada por una mala combustión del calentador de gas. Dentro de los malo, la 
suerte se alió con ellos, primero dando fuerzas al padre el tiempo preciso para que, antes de perder el sen
tido, pudíera avisar en el teléfono 112 de emergencias de la CAM y después llevando a los servicios de urgen
cia hasta el lugar en el que se encontraban, la finca La Peruana 11, ubicada a 500 metros de la carretera de 
Camarma, a pesar de que el aviso que se había recibido creó cierta confusión con otra finca que hay enfren
te. Sobre estas lineas, la familia intoxicadada, con el sargento De la Mata y su conductor. 

El Jifa de los servicios 
de Salud Mental muñó 
en accide•e de Uáftco 
Mikel Castañeda, jefe de los ser
vicios de Salud Mental de Alca
lá, falleció el día 12 de noviem
bre en un accidente de tráfico 
ocurrido en la carretera de Bur
gos. El psiquiatra, de 42 años de 
edad, muy apreciado entre sus 
compañeros y pacientes, se diri
gía a Bilbao, acompañado de la 
doctora Carmen Carrascosa, 
para participar en un congreso 
de psiquiatría, en el que presen
taba una ponencia. El accidente 
se produjo cuando el vehículo 
perdió el control, al parecer por 
la lluvia y el hielo que había en 
la carretera, invadió el carril 
contrario y chocó con otros dos 
coches que circulaban de frente. 
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El alcalde ofreció a los antiguos alumnos 
del llllP una sede en Alcalá 

Manuel Peinado y el oficial mayor del ayuntamiento, Pedro Martín, 
realizaron entre los días 24 al 31 de octubre un viaje a Méjico, al IX 
congreso de la federación internacional de antiguos alumnos del 
INAP, celebrado en Oaxaca. El alcalde ofreció a los 3 .000 integrantes 
de la federación de antiguos alumnos del INAP, que se formaron en 
Alcalá, una sede permanente que sea el centro que los coordine. Por 
otra parte, Peinado convino con la presidenta del gobierno de la ciu
dad de Méjico un intercambio de estatuas. De Méjico vendrá una 
estatua del presidente Lázaro Cárdenas y desde Alcalá viajará al dis
trito federal de Méjico una réplica de la estatua de Manuel Azaña rea
lizada por Pepe Noja. En la foto, Peinado con miembros de la corpo
ración de Guanajuato y con el oficial mayor Pedro Martín. 

Mana luna, sustituida 
como ponavoz v 
conceial de Hacienda 
A los 126 días de gobierno llegó 
la primera crisis que trae consi
go una remodelación guberna
mental. El PSOE decidió el miér
coles día 1 O noviembre retirar la 
confianza a su .portavoz y conce
jal de Hacienda, Marta Luna, 
después de un incidente ocurri
do en la comisión de gobierno 
celebrada el día anterior. Sin 
facilitar información al respecto, 
el concejal de Planificación, 
Javier Ocaña, había llevado a 
aprobación las bases para la 
contratación del gerente de la 
Agencia Tributaria, un servicio 
que dependerá directamente de· 
la concejalía de Hacienda. Marta 
Luna manifestó en la comisión 
de Hacienda que no había sido 
informada de esas bases, que ni 
siquiera había tenido ocasión de 
consultarlas y dar su visto bue
no cuando es un área de su 
competencia y, enfrentándose 
por ello al alcalde, se marchó de 
la reunión dando un portazo y 
manifestando antes que consta
ra su voto en contra. La comi
sión de gobierno está formada 
por concejales del PSOE y de IU, 
así como por el portavoz del PP. 
Bartolomé González. Todos ellos 
contemplaron el incidente. Días 
después Marta Luna fue susti
tuida por Pablo González (abajo) 
al frente de Hacienda. 
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El alcalde ordenó a la policía que desaloiara el 
salón de plenos después de siete interrupciones 
A las 9' 10 del miércoles 1 7 de noviembre, catorce horas después de 
iniciarse el pleno, el alcalde, Manuel Peinado, ordenó a la Policía 
Local que desalojara a los empleados municipales que impedían con 
sus gritos que se desarrollara con normalidad la sesión. Peinado 
determinó que se celebrara a puerta cerrada, por lo que los policías 
hubieron de sacar del salón a los sindícalistas de CCOO y UGT y a 
los empleados municipales. Varios de ellos emplearon la resistencia 
pasiva, por lo que hubieron de ser sacados en brazos por los policí
as. Al decidir que el pleno se celebrara a puerta cerrada, el alcalde 
consultó con el portavoz del PP si también debía desalojar a los perio
dístas y Bartolomé González le respondíó que "sólo faltaba eso". 

Conferencia de Emiliano Agulne, 
padre de la paleontología en España, 

sobre la evolución humana 
El padre de la paleontología en España y pionero en las excavacio
nes de Atapuerca, pronunció el viernes día 19 de noviembre -con 
motivo de los actos de celebración del patrón de la Facultad de Cien
cias, San Alberto Magno-, una conferencia sobre Mla evolución 
humana y el ambiente en el cuaternario, según los registros de Ata
puerca". Los actos, celebrados en el Paraninfo de la Universidad de 
Alcalá, se completaron con la entrega de insignias a los licenciados 
y doctores graduados durante el curso académico 98/99. 
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Un escritor alcalaíno, ángel Rulz Cediel, 
quedó nnallsta en el Premio Planeta 99 

Ángel Ruiz Cedíel, madrileño afincado en Alcalá desde hace años y 
escritor por afición, "para satisfacer una necesidad del alma", fue 
uno de los 15 finalistas del Premio Planeta 1999, al que concurrie
ron 377 obras. No es la primera vez que consigue llegar tan lejos -
en 1986 fue finalista del Premio 'La Rama Dorada' y en 1996 fina
lista del Premio 'Azorin' -, pero no lo suficiente como para lograr que 
una edítorial le publique sus libros. Por eso ha decidido "quemar 
sus naves" y editar él mismo sus obras. "Germen de Dios y Semilla 
del Diablo", finalista de los premios La Rama Dorada 86 y Azorin 96, 
y "Una flor en el infierno", finalista del Planeta 99, están ya a la ven
ta en todas las librerías de Alcalá. 

Avuntamiento, unlvenldad v gobierno reglonal 
constitUVeron el consorcio .. Ciudad de Alcalá" 
Ni la administración central del Estado, ni casi la Comunidad de 

Madrid. El ayuntamiento y la universidad de Alcalá casi se queda
ron solos constituyendo el consorcio 'Ciudad de Alcalá'. La finalidad 
de este organismo es servir de apoyo administrativo y de gestión a 
la recuperación del centro histórico de Alcalá. El Estado no ha mos
trado el más minimo interés y la CAM ha mostrado muy poco. De 
hecho, en la constitución del consorcio estuvo un tercera fila en el 
escalafón autonómico, un viceconsejero. Ni el presidente regional, ni 
siquiera un consejero quisieron apoyar con su presencia la consti
tución del consorcio. Estuvo el viceconsejero de Promoción y Patri
monio histórico, Juan Carlos Doadrio. El acto se celebró en el 
paraninfo de la universidad el día 2 de diciembre, prácticamen
te al cumplirse 365 días de la declaración de la UNESCO que 
calificaba a Alcalá como ciudad patrimonio de la humanidad. 
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Cristina Solano, 
todo sobre una actriz ... 

Sucede que, entre tantas y 
tantas cosas, teníamos aquí a 
Cristina Solano Arroyo, de 
profesión actriz, y nosotros sin 
enterarnos. Claro que, entre 
tanto trabajo, la chica no para, 
no es tarea fácil dar con ella. 
Hay veces que regresa a Alca
lá a eso de las cinco de la ma
drugada, y a lo mejor en segui
da tiene que volver ... Lleva un 
año loquísiino la joyen; es 
más, lleva una vida trepidan
te. Pero es lo que ha elegido y 
su esfuerzo -con todo el sacri
ficio-- bien vale una recompen
sa. Ya tiene proyectos (y hasta 
ahora se van cumpliendo) 
para el gran año que asoma y 
su única y -gran preocupación 
es poder ser útil al teatro, a la 
interpretación, a la vida. 

Es altísima, l '73, de ojos 
azules, y lozanía casi perfecta. 
Cristina, además, se nos anto
ja muy culta y preparada. Lo 
que le abrirá muchas puertas, 
portones e incluso murallas ... 
que ella conocerá bien porque 
viene de Ávila nada menos. 
Como Santa Teresa, viajó 
mucho y vivió en varios luga
res... Alcalá la vio crecer -y 
tanto- y de aquí a la eterni
dad. Tiene una voz personalí
sima, altibajos emocionales 
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como buena Escorpio. Y unas 
ganas inconmensurables de 
dar. Y de recibir ... 

- Cristina, ¿Y qué más cosas 
eres? 

- Soy muy creyente. Tengo 
un altar morado en mi casa, 
con el Sagrado Corazón, 
Jesús del Gran Poder ... El de 
Almodóvar no es nada, pero 
pon que a ver si me llama al
guna vez. Soy actriz, no me 
veo siendo otra cosa. Quiero 
que me den un Goya, que me 
pongan una calle en mi pue
blo, Mingorria, sobre todo 
para regalárselo a mi abuela 
que confia mucho en mí. 

- Dinos ¿lo más importante 

que has hecho hasta la fecha? 
- Desde que empecé, nadie 

me ha regalado nada, y he 
cumplido los veintiséis. To
do es importante para mí. 
Me inicié en la Escuela de 
Cristina Rota, donde he ter
minado 4° de Arte Dramáti
co. Music Hall, técnicas de 
improvisación, danza, esgri
ma, tratamiento de textos, 
cuerpo, voz, con Mia Patter
son y Omar Rossi. En cine, 
.. El día de la bestia", .. Al li
mite", con Bud Spencer y 
Lydia Bochs y un par de cor
tometrajes. Nunca me pierdo 
los de Alcalá, va a más año 
tras año. En Madrid lo elo-

SOMOS FABRICANTES 

el Ramón y Caja!, 5 
Ounto al mercado). 
Alcalá de Henares 

Tel. 91 881 39 14 
9188264 02 

* Tenemos precios 
sin competencia 

* Tallas desde la 36 a 
la 64 en fiesta y calle 
TODOS NUESTROS MODELOS 

LOS ADAPTAMOS A 
SUS NECESIDADES 

OFERTAS PERMANENTES 
DE NUESTRO PROPIO MUESTRARIO 

gian pero que mucho. Luego, 
para televisión, bastantes 
cosas. Series como .. Este es 
mi barrio", "El súper", una 
historia para .. Lo que necesi
tas es amor", .. Calle Nueva", 
dos capítulos en "Herma
nas" con Ángela Molina, .. Tío 
Willy" y un episodio en 
"Compañeros". En teatro, he 
trabajado mucho en la Sala 
Mirador, con números de 
baile y danza afro y contem
poránea; una participación 
en el programa Magacine de 
Canal Plus con el monólogo 
.. Hombres", de Sergi Bellbel; 
varias noches en el espectá
culo .. La perra de las gala
xias" y .. Las noches del Pla
net Cabaret". O sea un poco 
de todo. 

- Ahora la Navidad ... 
- Me gusta de verdad, más 

que antes. Estaré con mi 
familia, aunque me ha salido 
la campaña de Loewe y no 
podía decir que no. 

- ¿Qué tipo de papeles pre
fieres? 

- Tragicómicos, ácidos ... 
Donde cuente cosas intere
santes, que hagan pensar, 
reflexionar. Nadie debe dejar 
de pensar. Ahora se hacen 
buenas cosas, el cine está en 
un buen momento, hay bue
nos guiones ... Y muy buenos 
actores. Yo quiero trabajar 
de verdad y morir por esto, 
por lo que me estoy dejando 
el alma, aunque tenga que 
estar 16 horas de figuración 
por cuatro mil pesetas, y no 
tengas vida propia. Para que 
luego vengan ellas, tipo Mar 
Flores, diciendo que son 
actrices. ¿qué te parece? 
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- Muy mal, claro. ¿Tienes 
tiempo para leer o ves Tómbo
la? 

- Leo a Neruda, a Nabokov, 
a Lorca ... Y no veo que sea 
incompatible con ver esos 
programas. 

Y nos dice que le gustaría 
trabajar con Robert Redford y 
con Woody Allen. Que no 
soporta a la gente que no es 
profesional, ni a los vagos, ni a 
los parásitos. Que le encanta 
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Alcalá para vivir, y que no se 
pierda su cultura, ni su histo
ria, aunque la ve un poco ca
ra. Y unas palabras, muchas, 
todas, para su madre, lo más 
grande. Y su hermanita Patri
cia, que la nombrará secreta
ria personal cualquier día. 
Que, de niña, quería ser pre
sentadora de telediario y se 
ponía a leer noticias por toda 
la casa. 

Y que, a su lado, cuenta con 
un hombre de verdad, Javier, 
que la comprende y respeta. 

LUMIGARMO 
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Y CRWIENI'ES DE ALMENDRAS 

••• 
MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OREJA 

••• 
COPA DE MOSCATEL 

••• 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS DE IAS MONJAS CIARISAS 

••• 
PRECIO: 4.500 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

VEBRA·GARCIA, S.L. 

~ DISTRIBUIDOR OFICIAL CAMPSA 

VILLALBILLA 
Tlfs.: 91 885 94 93 

91 885 00 09 
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Todos los participantes recibieron un troleo 

El club de iubilados v pensionistas 
"María Zambrano'' entregó 
los premios del Troteo de Navidad 
Dos centenares de socios del club municipal de jubilados y pensionistas "Maria Zambrano" parti
ciparon en la fiesta navideña celebrada el pasado jueves 23 de diciembre en la sede del club, sita 
en el centro cívico del mismo nombre, en el polígono Puerta de Madrid. Se sirvió una merienda y 
se entregaron los premios del Trofeo de Navidad, disputado durante las últimas semanas. 

El campeonato, en las el club para saludar a sus so- momento la idea no ha cuaja-
modalidades de tute, mus, cios y felicitarles la Navidad. do, y también se está traba-
brisca, petanca y dominó, jando en la creación de un 
contó con unos 40 participan- "El caso es que grupo de teatro, proyecto para 
tes. Todos ellos recibieron un el que se ha pedido la colabo-
trofeo, tal y como se hace en se distraiga ración de la FCR. "El caso es 
la edición de Primavera del el personal" que se distraiga el personal" 
campeonato, y es que el obje- explica Antonio Sánchez, pre-
tivo de estas competiciones El club de jubilados y pen- sidente del club. Los sábados 
es, sencillamente, pasar el sionistas "Maria Zambrano" y domingos no falta el baile, 
rato y animar a la partici- supera en la actualidad los que se organiza en el salón de 
pación de los socios en las di- 2.400 socios, a los que se actos del centro cívico "Maria 
ferentes actividades propues- ofertan actividades de nata- Zambrano", favoreciendo mo
tas por el club. Estaba previs- ción, gimnasia, manualidades mentos de esparcimiento en
to que entregara los premios o excursiones por toda Espa- tre los socios. "El baile no hay 
el concejal presidente del dis- ña a las que también se pue- quien lo quite porque es una 
trito 11, Pablo González, pero den apuntar los hijos y nietos forma de reunirse. Hay mu
un contratiempo familiar, que de los socios, para favorecer chas parejas en las que cada 
afortunadamente no pasó del la relación entre genera- uno sigue viviendo con sus 
susto, le impidió llegar a tiem- ciones. Se ha intentado poner hijos y aprovechan este rato 
po. Algo más tarde, no quiso en marcha una rondalla y para estar juntos. Y deben 
el concejal dejar de pasar por una peña festiva, aunque de hacerlo. Yo no le aconsejo a 
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nadie que se quede en casa, 
es el mayor veneno porque se 
lían a dar vueltas a la cabeza 
y adiós" . 

Antonio Sánchez, que lleva 
al frente del club, apoyado 
por sus socios en las urnas, 
desde el fallecimiento del an
terior presidente, Florentino 
Fuentes, no está de acuerdo 
con el proyecto de unificar las 
actividades en todos los clu
bes de Alcalá que podría estar 
promoviendo el actual conce
jal de Ciudad Saludable: "No 
estoy a favor porque la pro
blemática que se da en este 
club, ubicado entre 1.600 vi
viendas sociales, es distinta 
de la de otros. Aquí hay gente 
con ingresos muy bajos y por 
eso tenemos que organizar co
sas ajustándonos a sus posi
bilidades". 

De esta cuestión y de mu
chas otras, como la queja de 
que no se están respetando 
los estatutos internos del club 
por parte del concejal respon
sable, se hablará en la asam
blea informativa que se ha 
convocado para el próximo lu
nes 10 de enero, en el salón 
de actos del centro cívico "Ma
ria Zambrano". A esta reu
nión han sido invitados el al
calde y representantes de to
dos los grupos políticos. 
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Joaquín Arias pide larehabilhaciín de la anuaua fábrica de harinas 

o vocal de IU en el distrito VII propone que se 
constma un centro cunural en la Quinta de Cenantes 
El vocal de Izquierda Unida en la delegación municipal del distrito VII, el exconcejal Joaquín 
Arlas, ha propuesto al gobierno municipal, del que forma parte su organización, que se elabore un 
proyecto y posteriormente se ejecute para crear en la Quinta Cervantes un centro cultural y una 
biblioteca municipal. La propuesta de Arlas está también asumida por la asociación de vecinos San 
Isidro según manifestó el exconcejal. La idea del ayuntamiento es llevar a la Quinta Cervantes 
todas las dependencias que precisa la concejalía de Urbanismo para funcionar con toda normali
dad, ya que el espacio de que disponen actualmente en la casa consistorial es insuficiente. 

La propuesta de Joaquín 
Arias forma parte de un 
documento que ha enviado 
al gobierno municipal para 
que lo tenga en cuenta en la 
elaboración de los presu -
puestos municipales. Ade
más de la creación de este 
centro cultural en la Quínta 
Cervantes, otra de las pro
puestas es habilitar una 
partida en el programa de 
Educación para concluir la 
escuela de idiomas así como 
la escuela municipal de 
adultos y todo lo que queda 
por rehabilitar en la antigua 
fábrica de harinas que hay 
junto al parque O'Donnell. 

Pero también ha realizado 
una propuesta muy concre
ta sobre este pulmón vegetal 
situado en pleno centro de 
Alcalá. Tanto Arias como la 
asociación de vecinos San 
Isidro ha pedido que se ha
bilite una partida en los pre
supuestos municipales para 
ampliar y mejorar el parque 
O'Donnell. Una de las ideas 
que se proponen es que esta 
ampliación se haga hacia las 
eras del Silo, un viejo pro
yecto ya existente y que aho
ra se propone que se resca
te. 

No lejos de este lugar es
tán las vías del tren, otra de 
las reivindicaciones tradicio
nales de IU. Joaquín Arias 
propone concretamente que 
se habilite una partida en 
los presupuestos municipa
les para realizar el proyecto 
de enterramiento de las vías 
del tren. 

plazas y calles del distrito 
VII, especialmente el parque 
de San Isidro, que requeriría 
un proyecto concreto. 

El exconcejal pide que se 
haga un estudio y puesta en 
funcionamiento de un nuevo 
plan de tráfico para el paseo 

de la Estación y calles adya
centes. 

Por último, el vocal de IU 
también ha manifestado su 
deseo de que se aumenten 
las plazas de aparcamiento 
en el distrito, especialmente 
en la zona de influencia de 

Coche del Año 2000. 
¿Del siglo XXI? 

¿Del tercer milenio? 

El coche de tu vida 

Cincuenta y siete periodistas de la prensa del motor pertenecientes a veinte países europeos 

han confirmado que el Toyota Yaris es pequeño y espacioso, económico y potente, ligero 

y resistente y lo han elegido Coche del Año 2000 en Europa. 

Y ante tan señalada fecha tenemos una duda: ¿estaremos sólo ante el coche del año, o 

también resume lo mejor del siglo, o quizás es el automóvil que marcará el próximo milenio? 

En todo caso la decisión ha sido muy lógica y acertada. 

Tan acertada como que elijas al Yaris, como el coche de tu vida. 

el 

Desafía la lógica 

Quinta Cervantes 

la estación de RENFE, ade
más de que se termine de 
acondicionar toda la zona 
del paso subterráneo de la 
calle Núñez de Balboa. 

c:;. •.•• 1 •• : .) 
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Proyectos concretos que 
pide Arias también son la 
rehabilitación de la casa que 
hay en el paseo de la Esta
ción junto al club de jubila
dos del distrito para amplia
ción de éste. También le pide 
a la concejalía de urbanismo 
que cree en los presupues
tos municipales una partida 
para mejorar los accesos al 
interior de las plazas que 
hay en las calles Ribera y 
Murillo, situadas junto al 
parque de San Isidro. 

Del mismo modo, Arias 
propone que se acometa un 
programa de obras para 
mejorar la plaza de Luis de 
Antezana así como otras 

MOTOR ARJONA concesionario Oficial ~TovoTA 
Avda. de la Constitución, 10 - Tlf.: 91 675 37 37 - TORREJON DE ARDOZ ~ TOYOTA 

el Madre de Dios, 4 - Tlf.: 91 881 84 40 -ALCALA DE HENARES Vil/ e ª , i d ª d 
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Diego Luzón se dirige a los asistentes bajo la mirada de su predecesor, Luis García San Miguel. 
A la derecha, el resto del equipo decanal que está compuesto por: Teresa Rodríguez Montañés, vicedecana 1•; 

Adoración Pérez Troya, vicedecana 21 ; y Juan Alberto Díez Ballesteros, secretario. 

Diego lUzón quiere conunuar la labor de su predecesor, Luis García san Miguel 

El nuevo decano de Derecho quiere 
aumentar el prestigio de la facultad 
El profesor Diego Manuel Luzón Peña, catedrático del departamento de Fundamen
tos del Derecho y Derecho Penal y secretario del Consejo Social de la UA durante 10 
años, tomó posesión de su cargo como nuevo decano de la facultad de Derecho de la 
Universidad de Alcalá el pasado 20 de diciembre. El acto, que tuvo lugar en el salón 
de grados de la citada facultad, contó con la presencia de representantes de otras 
universidades madrileñas, decanos y profesores de la UA, el alcalde, concejales, la 
jueza decana de Alcalá y presidentes de destacadas entidades ciudadanas. 

El nuevo decano y los que con 
él componen el equipo decanal -
la profesora Maria Teresa Rodri
guez Montañés como vicedeca
na 1 ª , la profesora Adoración 
Pérez Troya como vicedecana 2ª 
y Juan Alberto Diez Ballesteros 
como secretario- escucharon su 
nombramiento y firmaron con 
sus testigos el libro de actas. 

Seguidamente intervino el que 
ha sido decano durante los 12 
últimos años, Luis García San 
Miguel, expresando su agradeci
miento a los que con él han co
laborado durante el tiempo que 
ha estado al frente de la facul-
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tad de Derecho, consiguiendo 
entre todos "un ambiente de tra
bajo grato y extraordinario". No 
quiso hacer repaso de esta eta
pa, limitándose a comentar que 
quedan cosas por hacer, por 
ejemplo resolver los problemas 
de espacio de la facultad o cues
tiones que afectan al profesora
do, "que no siempre tiene opor
tunidad de ocupar el puesto al 
que aspira". Según García San 
Miguel, las facultades de Dere
cho, quizás por sus propios es
tatutos, "están un tanto mal 
consideradas o no suficiente
mente bien consideradas en el 

planteamiento general de la 
Universidad". Un ejemplo de 
ello, según el anterior decano, 
es que nunca un profesor de su 
facultad ha obtenido el Premio 
de Docencia de la UA, "algo ver
daderamente insólito". Para este 
catedrático de Fundamentos del 
Derecho y Derecho Penal, esta 
situación "no es culpa de nadie, 
sino que tiene que ver con la Ley 
de Reforma Universitaria, con 
los estatutos y con las barema
ciones que están hechas más 
bien para ciencias que para le
tras". Luis García San Miguel 
concluyó expresando su seguri-

dad en que el nuevo equipo de
canal acometerá la solución de 
todas estas cuestiones en la me
dida de lo posible. 

Aumentar el prestigio 
y el atractivo 
de la facultad 
A continuación, Diego Luzón 

explicó los principales puntos 
del programa que piensa desa
rrollar a partir de ahora, con el 
talante de "continuar la labor y 
los esfuerzos singulares del an
terior decano por mantener el 
ambiente de concordia y buen 
entendimiento entre todos los 
miembros de la facultad". Im
pulsar hacia el exterior una ma
yor influencia de la facultad de 
Derecho; impulsar sus relacio-
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Los testigos de Diego Luzón firmaron el acta de su nombremiento. A la derecha, Luis García San Miguel, Manuel Gala y Diego Luzón. 

nes con la sociedad y las insti
tuciones; mejorar la organiza
ción y gestión internas; aumen
tar su prestigio y atractivo pará 
alumnos, profesores, institucio
nes y sociedad, poniendo en 
marcha la modificación del ac
tual plan de estudios y amplian
do el número de titulaciones ofi
ciales y propias, por ejemplo 
con una nueva titulación de De
recho y Administración de Em
presas; promover postgrados de 
calidad; y concluir las obras de 
ampliación de la facultad, son 
los principales retos del nuevo 
decano. 

Clausuró el acto el rector de la 
Universidad de Alcalá, Manuel 
Gala, animando a afrontar el 
desafio que supone "el aumento 
tremendo e incontrolado de fa
cultades de Derecho en España" 
y que ya se ha dejado notar este 
curso en el descenso de estu
diantes. 

Catedrático emérito 
No faltaron palabras de reco

nocimiento dirigidas al decano 
saliente. Diego Luzón destacó la 
"labor de toda una vida fecunda 
de dedicación a la Universidad" 
y Manuel Gala subrayó la tole
rancia, la intelectualidad y el 
progresismo que García San Mi
guel había puesto al servicio de 
la facultad, en la que seguirá 
como catedrático emérito según 
anunció el rector. 

Luis García San Miguel, por 
su parte, manifestó a este sema
nario que después de tanto 
tiempo como decano de Derecho 
sentía "una cierta satisfacción 
por el deber cumplido, al mismo 
tiempo que la conciencia de que 
se pueden hacer las cosas me
jor". García San Miguel se va 
con pena porque es "más viejo y 
se jubila", pero reconfortado por 
los gratos momentos que ha vi
vido con sus compañeros de fa
cultad, profesores, estudiantes 
y administrativos. Hasta que 
acabe el curso, continuará dan
do clase y espera que al siguien
te también, si efectivamente le 
hacen catedrático emérito como 
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es su deseo. Ahora que dispone 
de más tiempo lo empleará en lo 
que siempre ha hecho: leer, es-

cribir, pasear, charlar con los 
amigos... Y descansar de mo
mento no, "porque hay que se-

HOSPITAL UNIVERSITARIO 
PRINCIPE DE ASTURIAS 

ALCALA DE HENARES 

guir en activo. El ocio es malo y 
depresivo y conviene seguir ha
ciendo cosas". 

ATENCIÓN PRIMARIA 

El Hospital Universitario 
"Príncipe de Asturias" y la Gerencia , 

de Atención Primaria del Area 3 - , 
desean a todos los ciudadanos del Area 

un feliz año 2000 y renuevan 
su compromiso de prestar una 

atención sanitaria pública 
de máxima calidad 

IN SALUD 
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sucesos 

El cadáver quedó tendido en la mediana. Una grúa de la BRIPAC retiró el coche blindado del general. 

El general Sierra v el conductor del vehículo salieron ilesos 

El ayudante del general de la Brigada 
Paracaidista falleció en accidente de tráfico 
El coche oficial del general de la Brigada Paracaidista, José Sierra Tabuenca, sufrl6 un grave ac
cidente de circulación el día 28 de diciembre que cost6 la vida a su ayudante militar, el capitán 
Pedro Francisco García Bonifacio. Del vuelco del Peugeot 405 blindado del general de la BRIPAC 
sali6 ileso el conductor del mismo, un cabo paracaidista, y el propio general Sierra Tabuenca, 
quien en todo momento se ha sentido muy afectado por el fallecimiento de su ayudante, un hom
bre que en todo momento se distinguió por su carácter amistoso y servicial hasta el punto de ser 
muy apreciado no s6lo en el ámbito castrense, sino también en la vida social complutense. El ca
pitaín Bonifacio era gran aficionado al fútbol y miembro de la peña Bética Complutense. 

El accidente se produjo sobre 
las once y media de la mañana 
a la altura del kilómetro 30 de 
la autovía nacional 11 en direc
ción Guadalajara. El Peugeot 
405 oficial blindado del general 
regresaba conducido por un 
cabo paracaidista al cuartel 
Primo de Rivera de 1a Brigada. 
El vehículo traía al general Sie
rra y a su ayudante, el capitán 
Bonifacio al acuartelamiento 
después de despedir al perso
nal que se trasladaba a Kosovo 
para realizar misiones de ayu
da humanitaria en aquellas tie
rras. 

Precisamente el capitán Bo
nifacio, un militar de vocación 
cuyos ascensos correspondian 
a los méritos alcanzados du
rante su trabajo diario, conocía 
bien los Balcanes. Con fre
cuencia departía con los perio
distas en los actos oficiales de 

la Brigada Paracaidista y en al
guna ocasión llegó a reconocer 
que conocía ya los Balcanes 
como la palma de la mano 
puesto que había estado allí en 
muchas ocasiones. 

Pues bien, cuando el coche 
oficial estaba próximo a aban
donar la autovía nacional 11 
para entrar en la carretera de 
Meco y llegar al cuartel Primo 
de Rivera, ocurrió el accidente; 
habían pasado el desvío a la 
carretera de Camarma y esta
ban frente a Espartales, lo que 
da una idea de la proximidad al 
cruce para abandonar la auto
vía nacional 11. 

Fue entonces cuando el con
ductor debió notar algún pro
blema en la dirección del co
che, según explicaron fuentes 
policiales. Al parecer pudo te
ner la sensación de que el vehí
culo se le iba y al corregir la si-

tuación debió dar un volantazo 
hacia la izquierda que le hizo 
perder por completo el control. 

El Peugeot 405 con el general 
Sierra, el capitán Bonifacio y el 
cabo paracaidista conductor, 
se salió de la autovía por la iz
quierda y volcó. Al parecer dio 
dos vueltas de campana. La fa
talidad quiso que el capitán 
Bonifacio saliera despedido 
atravesando el parabrisas tra
sero. No quedó ahí . la cosa 
puesto que el coche en su vuel
co le cayó encima al capitán, 
que prácticamente debió falle
cer en el acto por el impacto 
sufrido. 

En cambio el cabo quedó ile-
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so y el general Sierro sufrió al
guna contusión leve. 

Inmediatamente llegaron al 
lugar del accidente efectivos de 
la Policía Local de Alcalá y de la 
Guardia Civil de Tráfico, - así 
como la UVI móvil del SERCAM 
cuyo personal no pudo hacer 
nada por salvar la vida del ca
pitán. Diversas fuentes confir
maron que el blindaje del vehí
culo y el mayor peso que por 
tanto tiene pudo ser determi
nante para que el conductor no 
pudiera controlarlo al sufrir el 
problema de velocidad. De la 
misma forma ese blindaje fue 
el que evitó que el techo del au
tomóvil se defformara y aplas
tara al general y al cabo con
ductor, por lo que ambos pu
dieron salir ilesos. 

~ JILIJl#ZJIS 
YACA R ~ T'UllCJIS 

t;08.o_ Centro Profesional 

Cervantes 
Joyería - Relojería 
Pla7.a de Cervantes, 18 Telef.: 91 880 23 79 

Alcalá de Henares 
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AGENTE OFICIAL 
Pla1.a de Cervantes, 36 Telef.: 91 888 24 75 

Alcalá de Henares 

Tu tienda de Imagen y Sonido especializada 
¡¡A LOS MEJORES PRECIOS!! 

C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

Tlfno.: 91 881 25 94 
907 180 123 
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sucesos 
Por el trágico lallecimiento del capitán Bonilacio 

Consternación v dolor 
en la BRIPAC 
La consternación y el dolor abatió el pasado 28 de diciembre la base Primo 
de Rivera y la colonia de aviación de Alcalá. El inesperado fallecimiento del 
Capitán Pedro García Bonifacio, ayudante del general de la BRIPAC, fue un 
duro golpe no sólo para la familia sino para todos los que conocían a este 
afable paracaidista, vecino de la ciudad complutense. 

El capitán, que deja viuda y tres hijos, 
perdió la vida en un trágico accidente de 
tráfico ocurrido en la N-II cuando regre
saba de Torrejón de Ardoz, de despedir 
al personal de la brigada que partía ha
cia Kosovo en misión de paz. El capitán 
acompañaba al general Sierra Tabuenca 
que resultó ileso en el accidente, así 
como el cabo conductor del vehiculo ofi
cial. La triste noticia se difundió con 
rapidez en la base paracaidista y en la 
colonia de viviendas militares, causando 
un profundo pesar en todos los que le 
conocían. 

alma, para proceder seguidamente al 
entierro del paracaidista en el panteón 
que la BRIPAC tiene en el Cementerio 
Municipal de Alcalá. 

El cuerpo sin vida del Caballero Legio
nario Paracaidista Pedro García Bonifa
cio fue trasladado al Cementerio Jardín, 
donde permaneció hasta el día siguien
te, miércoles 29, fecha en la que se ofi
ciaron en la capilla de la base Primo de 
Rivera los funerales en memoria de su 

El capitán Bonifacio, nacido en Cádiz 
en 1949, estuvo destinado durante siete 
años en tropas nómadas, en el territorio 
español del Sáhara Occidental, durante 
la Marcha Verde. Posteriormente pasó 
destinado a la 11 Bandera Paracaidista, 
permaneciendo en estas fuerzas duran
te 20 años y 6 meses. En este tiempo ha 
participado con la BRIPAC en las misio
nes de UNPROFOR, bajo mandato de 
Naciones Unidas, y en las misiones de 
IFORy SFOR, bajo mando OTAN, en tie
rras de la antigua Yugoslavia. El capitán 
Bonifacio destacaba por su competencia 
y su espíritu de sacrificio, haciéndose 
querer por todos los que le conocían gra
cias a su carácter simpático y optimista. 

El capitán Bonifacio 
durante su última misión en Bosnia 

LA ULTIMA NOCHEVIEJA 
DEL MILENIO 
Ven a pasarla a 

EN TU DISCOTECA DE MODA NOS 
DESPEDIREMOS DE: 

LA DECADA, EL ANO, EL SIGLO, 
EL MILENIO ••• 

REGALOS, COTILLON, CHOCOLATE Y CHURROS 

TE ESPERAMOS ESTE FIN DE SEMANA 
~ 

-AFORO LIMITADO-

C/ Beatriz Galindo, 5 - 28803 Alcalá de Henares 
MADRID 

PUERTA de Madrid 

Fundada en 1981 por el Dr. Feo. Javier Calvo Matees 
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• IMPLANTOLOGÍA Y 

CIRUGIA MAXILOFACIAL 

• ODONTOLOGÍA 
CONSERVADORA 

• ORTODONCIA FIJA 
Y REMOVIBLE 

• ODONTOPEDIATRÍA 

•RAYOS X 

LABORATORIO 
pR.OPIO 

• ORTOPANTOMOGRAFÍA 
Y LATERAL 

• PERIODONCIA 

• REHABILITACION ORAL 

• PRÓTESIS FIJAS 
Y REMOVIBLES 

•ESTÉTICA Y 
ESCULTURA DENTAL 

También atendemos 
abonados DENTISANITAS 

Telf.: 91 889 26 97 
el Bella Vista, 1 - Ese. Izq. 2º B - ALCALA DE HENARES 
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Lucinio Martínez, a las 4'30 de la f!ladrugada, contempla los destrozos de su establecimiento. 

Ciemos de kilos de cascotes produieron un aran boquete sobre la cubierta 

Parte de la tachada de un bloque 
se desprendió sobre un comercio 
Un panel de ladrillos del revestimiento de la fachada del bloque de viviendas número 7 de la calle 
Miguel Angel cayó desde el octavo piso sobre la cubierta del establecimiento comercial Sanea
mientos Martinez, situado en la avenida de Reyes Católicos, frente a la plaza del Barro. El des
prendimiento produjo cuantiosos daños al perforar la techumbre. El viento de la madrugada del 
día 26 de diciembre y los problemas de ese revestimiento, que no había sido restaurado como el 
de los bloques cercanos, pudieron ser el origen del suceso. Lo ocurrido recientemente en el hos
pital de Santander, donde un hecho similar produjo la muerte de varias personas, se recordó en el 
lugar de los hechos durante la madrugada posterior a la Nochebuena. El propietario del estableci
miento recordó a PUERTA DE MADRID que precisamente el día de Nochebuena se habían reunido 
bajo la cubierta que cedió por el impacto de los escombros unas dieciséis personas, entre emple
ados y familiares, para celebrar una pequeña fiesta. Bomberos, Policía Local, Policía Nacional y 
Cruz Roja acudieron al lugar del suceso siendo también avisada la mixlma autoridad municipal, 
que en esos momentos era la tercera teniente de alcalde y concejal de Mujer, Magdalena Moreno. 

El portavoz de los bomberos 
de la comunidad de Madrid, 
Luis Serrano, que también se 
desplazó desde la sede central 
del SERCAM en Las Rozas 
hasta el lugar de los hechos 
explicó a PUERTA DE 
MADRID que la caída del 
panel de ladrillos se produjo 
minutos después de las 4'15 
horas de la madrugada del día 
26 de diciembre: "Nosotros 
recibimos el aviso a través del 
teléfono de emergencias 112. 
Desplazamos hasta aquí dos 
dotaciones de bomberos de la 
comunidad de Madrid y lo que 
nos encontramos es que se 
había caído uno de los paños 
de la fachada del inmueble 
por causas que desconoce
mos. Aproximadamente han He aquí la parte del bloque de la que se desprendieron los ladrillos. 
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caído 20 metros cuadrados de 
fachada y ha perforado la 
techumbre del establecimien
to comercial hasta llegar al 
interior del mismo". 

Serrano señaló el estado en 
que se encontraba la fachada 
comparándola con la adya
cente: "En la fachada de al 
lado se puede ver cómo se ha 
hecho una remodelación 
sacándose el forjado a la mis
ma y se ha reforzado la 
estructura de estos paños. Sin 
embargo, en la fachada que 
nos ocupa no ha sido así tal y 
como se puede ver aparente
mente". 

Según explicaron los bom
beros, el viento que hizo esa 
madrugada pudo hacer el res
to. Los ladrillos cayeron desde 
la octava planta como si fue
ran un castillo de naipes y 
fueron a hacerlo sobre la 
cubierta del establecimiento 
de electrodomésticos y sanea
mientos Martínez perforándo
la y produciendo un boquete 
de más de diez metros cua
drados. La antigüedad del blo
que de viviendas cuya entrada 
está por el número 7 de la 
calle Miguel Ángel, es superior 
a los 18 años, según explicó el 
propietario del establecimien
to, Lucinio Martínez. 

Luis Serrano manifestó que 
"la caída y el impacto del paño 
de fachada ha producido un 
boquete importante en el 
techo de este local comercial y 
tiene unos daños apreciables e 
importantes en la techumbre". 
El portavoz de los bomberos 
de la CAM explicó que "no hay 
ningún peligro para la estruc
tura del inmueble puesto que 
se trata exclusivamente de la 
fachada. Pero sí existe peligro 
de que pueda caer algún otro 
paño de fachada. El peligro 
está para el establecimiento 
comercial e incluso para la 
parte posterior (en la calle 
Miguel Angel)". Serrano tam
bién dijo que "se aprecian grie
tas en el resto de la fachada, lo 
que nos hace pensar que pue
de llegar a haber problemas a 
la larga. Es posible que haya 
que acometer una rehabilita
ción de las mismas caracterís
ticas de las que se pueden 
comprobar en la fachada del 
edificio adyacente". 

Desde la calle se podía ver la 
cámara de aire, que había 
quedado intacta después del 
derrumbamiento. Al piso no le 
ocurrió nada puesto que el 
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problema no afectó al muro 
interior del mismo. Serrano 
explicó que "los bomberos 
hemos pedido que la zona 
quede acordonada y hemos 
indicado a los propietarios del 
inmueble a través del ayunta
miento que acometan las 
obras pertinentes para arre
glar la fachada". El oficial jefe 
de bomberos de la CAM esa 
noche se desplazó desde la 
sede central de Las Rozas. Se 
da la circunstancia de que sus 
indicaciones al respecto fue
ron importantísimas, ya que, 
además de ser el máximo res
ponsable de los bomberos en 
toda la región, es aparejador. 

La concejal llegó 
a las 7 de la mañana 

Al lugar acudieron también 
inmediatamente efectivos de la 
Policía Local que procedieron 
a acordonar la zona, especial
mente un tramo de la calle 
Miguel Ángel. Como medida 
preventiva los agentes ordena
ron a la grúa municipal retirar 
varios vehiculos para que no 
resultaran dañados si volvían 
a caer más ladrillos. Los agen
tes de la Policía Local realiza
ron una labor fundamental y 
también regularon el tráfico 
que en esos momentos había 
por la avenida de Reyes Cató
licos y por la calle San Ildefon
so. También estuvíeron pre
sentes en el lugar efectivos de 
la comisaria de Policía 
Nacional y de la Cruz Roja de 
Alcalá que destinó al lugar 
una ambulancia por si hubie
ra sido necesaria. El sargento 
jefe de turno de la Policía Local 
puso en conocimiento de la 
máxima autoridad municipal 
que en esos momentos había 
en Alcalá lo ocurrido. De esta 
forma, sobre las siete de la 
madrugada llegó al lugar la 
tercera teniente de alcalde y 
concejala de Mujer, Magdalena 
Moreno, quien estuvo compro
bando los daños producidos y 
las medidas a tomar para 
garantizar la seguridad. Mag
dalena Moreno subió por la 
escala de los bomberos a la 
cubierta del establecimiento 
para ver la perforación que el 
paño de fachada había produ
cido en la techumbre. 

Por su parte, los bomberos 
acordonaron el área dañada en 
el interior del establecimiento 
para impedir que pudieran 
sufrir daños personales el pro
pietario, los empleados y los 
clientes del comercio. La 
siguiente tarea, que se prolon
gó durante toda la mañana del 
dia 26, consistió en cubrir con 
una lona la perforación ya que 
la tienda había quedado al 
raso por el área dañada. 
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sucesos 

El jefe de bomberos de la CAM; Lucinio Martínez, propietario del establecimiento siniestrado, y 
Magdalena Moreno, tercer teniente de alcalde, en el momento que descendían del coche escala 

tras comprobar los daños sufridos por el desprendimiento. Eran las 7 de la madrugada. 

La cubierta del local instantes después de sufrir la lluvia de cascotes. 

Habla el propietario 

Fuentes de la Policía Local 
comentaron a PUERTA DE 
MADRID que el incidente oca
sionó un importante estruen
do que pudo ser oído por 
varios vecinos de la zona. El 
propietario del establecimien
to, Lucinio Martínez, explicó 
que sobre las cuatro y medía 
de la madrugada fue desper
tado puesto que se había acti
vado la alarma: 'Yo vívo al 
lado y no oí el estruendo. 
Cuando se me avisó de la alar
ma pensé que habían entrado 
los ladrones. Pero al llegar vi 
lo que había caído desde el 
octavo piso. Yo calculo que 
han podido caer ocho tanela-

das. Dentro de la desgracia 
que ha sido, la mayor fortuna 
es que no ha cogido a ningún 
empleado dentro. En ese mis
mo sitio donde ha caído todo 
había estado con todos los 
empleados el día de Noche
buena a mediodía despidién
dome de ellos. Estábamos 
entre quince y dieciocho per
sonas en ese mismo sitio. 
Imagínese si hubiera ocurrido 
en esos momentos y nos 
hubiera cogido a todos ahí". 

Martínez explicó: "En estos 
edificios han puesto un ladri
llo blanco que se ve que no 
absorbe el agua y no pega el 
cemento. En las vigas pusie
ron una galleta que se está 
despegando en algunos sitios. 

Lo que no esperábamos es que 
cayera todo el muro y además 
desde el octavo piso. Yo calcu
lo que han podido caer seis u 
ocho mil kilos de ladrillo. Me 
ha hundido el montacargas 
que tengo y me ha destrozado 
bastante material". 

El propietario del estableci
miento aseguró que "soy pro
pietario en esa comunidad de 
vecinos ya que tengo ahi otro 
local comercial. La comunidad 
tiene un seguro para solventar 
este tipo de problemas. Yo 
también tengo un seguro pero 
entiendo que el mio no es cul
pable ya que el problema ha 
sido del inmueble. Hay que 
dar gracias a Dios que no ha 
ocurrido ninguna desgracia". 

En esos momentos, cuando 
todavía se encontraban los 
bomberos en la zona, Lucinio 
Martínez explicó que "ahora lo 
que me preocupa es que no 
tengan unas lonas porque esto 
no se puede arreglar en dos 
días. Al no haber techo, si cae 
agua la catástrofe puede ser 
mucho mayor. Ahora mismo 
son las seis de la madrugada y 
espero a ver si alguien dispone 
de una lona y podemos inten
tar solucionar el problema. 
Desde luego que nos ha tocado 
la lotería de Navidad y del 
Niño". Aún pronto para deter
minarlo, el propietario del 
establecimiento sí que apreció 
que los daños producidos por 
el desprendimiento fueron 
millonarios. 

Jesús CAMARA 
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Varios vecinos de la zona de Reyes Católicos ante el comercio siniestrado por el desprendimiento de par
te de la fachada del bloque número 7 de la calle Miguel Ángel. Enmarcado, el trozo de pared desprendido. 

los bomberos acordonaron parte del edificio 
ante el mal estado de algunas zonas de la tachada 

Preocupación en el barrio ante el 
peligro de nuevos desprendimientos 
En la mañana del lunes 27 de diciembre, los comentarios entre los vecinos de la zona de Reyes 
Católicos estaban centrados en el desprendimiento de parte de la fachada del bloque número 7 
de la calle Miguel Ángel sobre el comercio Saneamientos Martínez. La preocupación entre los 
vecinos de la zona era palpable ante la posibilidad de nuevos desprendimientos. Esa misma 
mañana el concejal de Obras y presidente del distrito m, Francisco Collado, junto a Pablo Gon
zález, concejal de Hacienda y presidente del distrito Il, distrito donde ocurrieron los hechos, 
acudieron al lugar para ofrecer la ayuda del ayuntamiento en todo lo que fuese necesario. 

Ante el peligro de nuevos 
desprendimientos y tras 
haber caído varios cascotes 
en la mañana del lunes, ini
cialmente los bomberos y 
posteriormente los servicios 
municipales del ayunta
miento de Alcalá de Hena
res, acordonaron parte del 
inmueble contiguo cuya 
fachada da a la calle de la 
Alegria, donde los desperfec
tos en la misma son fácil
mente apreciables. 

Esa misma mañana, los 
peritos de la aseguradora 
del bloque de donde se 
había desprendido parte del 
revestimiento, estuvieron en 
el establecimiento Sanea
mientos Martínez compro
bando los daños causados, 
junto a Pablo González, pre
sidente del distrito 11 y con-
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Los bomberos y los servicios municipales acordonaron la zona ante 
el mal estado en que se encuentra la fachada que da a la calle Alegría. 

cejal de hacienda y Francis
co Collado, presidente del 
distrito III y concejal de 
Obras. 

Collado, comunico a 
PUERTA DE MADRID, "que 
los peritos de la empresa 
aseguradora del edificio des
de donde ha ocurrido el des
prendimiento, lo han estado 
midiendo, lo han estado 
valorando y mañana por la 
mañana van a mandar per
sonal para desescombrarlo". 

El concejal de Obras dijo 
que "el ayuntamiento desde 
la concejalía de Obras nos 
hemos ofrecido a hacer el 
desescombro, pero nos han 
dicho que ellos se encarga
ban con su propio personal 
de hacerlo. Entonces lo que 
hemos hecho es ofertar 
nuestra disponibilidad por 
si necesitan algún tipo de 
colaboración, tanto a ellos 
como a cualquier vecino, 
tanto los del inmueble como 
el de la tienda, como cual
quier otro que tuviera una 
situación de riesgo como la 
que ha ocurrido ahora". 
Entre la vecindad de Reyes 
Católicos, existe temor ante 
la posibilidad de que haya 
nuevos desprendimientos. 
Algunos de los bloques sí 
han sido restaurados, pero 
otros no, como es el caso del 
edificio siniestrado. 

Juan Pascual, vecino de la 
zona, se vio sorprendido por 
la noticia "Sí, hombre, ¡como 
no! Son bloques de pared 
muy bonitos pero que luego 
tienen poco sustento. Ese 
ladrillo tiene muy mala pas
ta, no tiene agujeros y es 
todo pegadizo". 

Antonio López, mostró su 
preocupación ante nuevos 
sucesos de este tipo. "Sí nos 
preocupa. Hace unos años 
en los gorriones también 
ocurrió algo parecido, inclu
so más grave. Según dice 
han caído tres o cuatro ladri
llos hoy y hace unos cuantos 
meses también cayeron 
algunos cascotes, pero lo 
que se ve es que este ladrillo 
no es seguro. Date cuenta 
que te cae cuando pasas por 
debajo y ya no lo contamos. 
Ahora, lo que es lamentable 
es que ocurra esto" 

Pascual dijo: "Esto ocurre 
por la noche que no hay cir
culación, ni hay nadie, y no 
pasa nada, pero ocurre aho
ra que hay mucha gente por 
la calle, se cae un paño de 
esos y puede ocurrir lo mis
mo que ocurrió en el hospi
tal de Santander. Son cha
pas que cuando se rompe 
un ladrillo y les entra el aire, 
se hace una cámara de pre
sión y van al suelo". 
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"Cambiar de milenio no nene ninguna 1m1onancia" 

Alicia Granado anuncia un 
"ambiente positivo" para el 2000 
Alicia Granado ve un ambiente positivo para el 2000. año en el que va a ha
ber muchas realizaciones de proyectos y la gente va a conseguir grandes co
sas. aunque no por el cambio de milenio. circunstancia a la que la vidente al
calaína no concede la más mínima importancia. primero porque en su opi
nión el tan cacareado cambio no se producirá hasta el 2001 y además porque 
para la astrología un milenio no es más que un cómputo artificial de tiempo. 
que no tiene nada que ver con los ciclos naturales del cosmos. es decir. los 
ritmos que influyen sobre la naturaleza. el tiempo y los seres vivos. 

Para la astrología. son im- diendo con el inicio de la tiempo de distinta manera: 
portantes los inicios de primavera. los musulmanes se rigen 
cada estación o los ciclos Alicia señala también que por un calendario lunar y 
planetarios, de hecho los si nos fijamos en los dife- están en el año 1419, desde 
astrólogos consideran que rentes calendarios que ri- la Hégira; para los judios 
el año empieza cuando el gen las religiones que no discurre el año 5759 desde 
sol entra en el primer signo son la cristiana observare- el inicio del mundo, según 
del zodíaco, Aries, coinci- mos que cada una mide el el Antiguo Testamento; y 

lo 
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los chinos viven el año del 
Conejo, el 4696 de su ca
lendario luni-solar. 

Vistas así las cosas, "cam
biar de milenio tiene la mis
ma importancia que cam
biar de siglo o de año, es 
decir, ninguna" según Alicia 
Granado, que considera 
que son los medios de co
municación los que han 
dado a este evento una im
portancia desmedida. De 
ht!cho, "las personas siguen 
preocupadas por sus pro
blemas particulares y con
cretos", como por ejemplo 
saber si van a conseguir a 
la persona amada, si les ha
rán fijos en el trabajo o si 
les concederán el crédito 
que necesitan para com-
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prarse un piso, "sin acor
darse si el año que entra es 
el 1900 o el 2014". 

"Para atraer 
la buena suerte 
es necesario 
tener 
una mentalidad 
positiva" 
El deseo de Alicia Grana

do para el nuevo año que 
entra es que sea "buenísi
mo para todos, que consi
gamos nuestras metas y re
alicemos nuestros proyec
tos, elaborando cada uno 
nuestro propio futuro", sin 
olvidar "ser un poco más 
buenos con los demás" para 
así lograr todo lo que desea
mos. Para llamar a la suer
te, la vidente nos recomien
da los siguientes mini-ri
tuales: colocar acebo o 
muérdago sobre la puerta 
de casa para alejar males y 
accidentes del hogar; colo
car un pino, para dar pro
tección y prosperidad, y 
adornarlo con luces y guir
naldas, que simbolizan la 
naturaleza y la luz solar, y 
otros objetos que sean sím
bolo de lo que deseamos 
proteger, como una casa, 
un niño, un coche o una 
foto; escribir los problemas 
en un papel el 31 de di
ciembre; estrenar jabón de 
tocador el 31 por la maña-

na; decorar la casa con flo
res; brindar con cerveza y 
con vino y no con cava; sa
lir todos de la casa antes de 
las doce campanadas y en
trar todos juntos justo des
pués; y besar a la pareja a 
las 12 de la noche, justo 
después de las uvas, para 
asegurar felicidad en la re
lación los 365 días siguien
tes. 

"Hagas lo que hagas que 
sea especial, y sobre todo 
no te olvides de hacer un 
buen propósito de enmien
da sobre lo que te hayas 
equivocado durante este 
año" nos dice Alicia Grana
do, que desea para "todos 
sin excepción que seamos, 
además de personas, seres 
humanos, tolerantes con 
los demás". 

Esta vidente nos recuerda 
que pretender que la suerte 
nos acompañe de forma 
continua e indefinida seria 
un error, al igual que tam
bién lo es esperar a que 
ésta llegue, cruzándonos de 
brazos sin hacer nada. "A 
m~nudo, la suerte llega en 
forma de oportunídades, 
pero poco podrá aprove
charlas una persona que no 
esté preparada y que no 
sepa guiar el carro de la for
tuna. Por eso es necesario 
estar con el espíritu alerta y 
prepararse no sólo para 
provocar la suerte, sino 
para que un día, si ésta lle
ga, podamos aprovecharla. 
La suerte depende de la ca
pacidad de la persona y el 
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talante que tenga para que 
las cosas le salgan bien. So
mos seres de libre albedrio 
y tenemos que tomar la ini
ciativa con esfuerzo y con el 
convencimiento de que lo 
vamos a conseguir, porque, 
al margen de lo inevitable, 
para atraer la buena suerte 
es necesario tener una 
mentalidad positiva y moti
vación e ilusionarse con 
metas y objetivos". 

Aunque se confiesa "algo 
cansada de hacer prediccio
nes" cuando se refieren a 
predicciones generales o so
bre famosos que no la han 
consultado, Alicia nos ofre
ció algunas para el año 
2000. Del Príncipe Felipe 
sabremos algo sobre su 
boda en este nuevo año. So
bre la familia Iglesias
Preysler, Miguel Boyer ten-

drá algún problema fuerte 
de salud. Julio José Iglesias 
no triunfará musicalmente, 
todo lo contrario que su 
hermano Enrique, aunque 
tendrá importantes ofertas 
televisivas como compensa
ción. La madre del torero 
José Ortega Cano no empe
zará el año muy bien de sa
lud. Y al Papa Juan Pablo 11 
se le apagarán las fuerzas a 
finales del 2000 y, después 
de largas semanas de an
gustia, puede pasar cual
quier cosa, incluso corre el 
peligro de dejar este mun
do. La elección del próximo 
Papa será dificil. Puede que 
su lengua materna sea el 
francés, procederá de una 
familia humilde como la de 
Jesucristo y su origen po
dría ser judío. 
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"Alcalá está subiendo mucho v n a subir más" 

la vidente larmen Ricci asegura que 
vienen buenos tiempos para Alcalá 
A la ciudad de Alcalá le esperan buenos tiempos a partir del 2000, UD año más en opi
nión de la vidente Karmen Rlcci. La expectación que ha despertado este fin de año y 
comienzo del próximo tiene más que ver con las ganas de la gente de que haya cambios 
que con la realidad. "Si nos comparamos con los hindúes, árabes o africanos, éste será 
UD milenio como otro. Le estamos dando excesiva importancia al cambio porque nos 
asusta, sobre todo por el tremendo desastre ecológico que vivimos. No se está hacien
do nada por arreglar y limpiar el mundo, al revés, lo inundamos de basura. ( ... ) También 
hubo expectación cuando se produjo el último eclipse porque fue un espectáculo, pero 
el cambio al 2000 no va a ser un espectáculo, lo que pasa es que la gente tiene ganas 
de cambios y se lanzará a la calle como loca porque UD cambio de siglo es pasar a la his
toria de otra forma. Sabemos que va a haber avances, novedades tecnológicas". 

Karmen está especial- - mas décadas. Pero, según sometiendo a nuestro pla
rnente preocupada por la esta vidente, antes o des- neta acabará perjudicando 
ecología y el medio ambien- pués tendremos que buscar nuestra propia salud. 'Va a 
te, al que tanto daño veni- una solución puesto que el haber muchas alergias y 
rnos haciendo en las últi- descuido al que estarnos enfermedades nuevas pro-
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vocadas por virus descono
cidos. Y es que no estarnos 
cuidando nada. Los avio
nes, las chimeneas, las fá
bricas, los ríos ... Existe una 
contaminación tremenda 
que va a originar un graví
simo cambio ecológico". 

Las Ciencias Ocultas tam
bién experimentarán un 
considerable avance en esta 
nueva era que iniciarnos. 
"Las Ciencias Ocultas van 
en avance. No es nada pa
ranormal que una persona 
tenga videncias pero se lle
garán a descubrir sistemas 
que lo apoyen y se empeza
rá a practicar mucho más 
la parapsicología y la viden
cia. Las cartas zen, el hip
notismo y muchas otras 
técnicas están ya demostra
das, no el espiritismo en el 
que quizás se avance más 
gracias a la tecnología_que 
ayudará a mostrar imáge
nes por ejemplo". 

Expansión de 
la ciudad 
complutense 
hacia Torrejón 
y Meco 
Buenas noticias para Al

calá de Henares, ciudad 
ante la que se abre un futu-

Equipamiento de serie del Passat Comfortline 1.9 TDI 115 CV: carrocería comple
tamente galvanizada, ABS y bloqueo electrónico del diferencial EDS, sistema anti
deslizamiento ASR, cuatro airbags, Climatronic, inmovilizador electrónico, asientos 
delanteros y columna de dirección regulable en altura, apoyabrazos central delante
ro, tapicería Velours, elevalunas y retrovisores exteriores eléctricos, ® 
preinstalación de audio con 8 altavoces... ~ 
Otras versiones TDI: 1.9 TDI 90 CV, 2.5 V6 TDI 150 CV Tiptronic. • 

Te esperamos en: 

~ 
t de enero de 1000 

Vía Complutense, 98 ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91 887 09 74 - 91 887 09 75 - Fax: 91 888 05 05 
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ro prometedor. "Alcalá está 
subiendo mucho y va a su
bir más. Hay intereses eco
nómicos y políticos que lo 
harán posible. Se van a cre
ar polígonos industriales 
nuevos y la construcción de 
viviendas sigue adelante, 
creando riqueza. La ciudad 
se va a expandir mucho y 
llegará a estar unida con 
Meco y con Torrejón, aun
que seguirá siendo inde
pendiente. Va a haber un 
descubrtmiento arqueológi
co importante, no sé si una 
ciudad enterrada, pero sea 
lo que sea va a marcar una 
época muy importante de la 
historia. Esperan buenos 
tiempos a Alcalá". 

Y con respecto a si serán 
felices o no los alcalaínos, 
Karmen dice con humor 
que "la mitad sí y la mitad 
no, como en todas partes". 
Y para que todos entremos 
en el 2000 con el pie dere
cho, el consejo es que "libe
remos las mentes del pasa
do y pensemos en futuro. 
La noche de fin de a:ño, por 
ser una noche tan especial, 
cogeremos una vela para 
cada mes y en cada una de 
ellas pondremos un deseo 
escrito. Se quemarán todas 
esa noche y la cera que de
jen la protegeremos con ca
nela, incienso u otro aroma 
mágico para que se cum-

PUERTA de Madrid 

plan los deseos. Hay que ol
vidar lo malo que dejan 
atrás y pedir lo bueno que 
quieren para el a:ño que vie
ne, y sobre todo que no 
pierdan la ilusión y que se 
civilicen un poco más con la 
época, que se presten a los 
adelantos y no se queden 
atrás. Los jóvenes están 
avanzando mucho pero los 
mayores todavía están un 
poco quietos, así que se 
abran". 

Avances 
tecnológicos 
y muchos 
cambios 
Ayudada del tarot, Kar

men ha visto que en el 2000 
viviremos muchos avances 
tecnológicos, dejando en 
desuso todo tipo de maqui-

naria, sobre todo maquina
ria hospitalaria, y consegui
remos curar enfermedades 
tan temidas como el SIDA, 
aunque aparecerán otras 
nuevas y también drogas 
desconocidas hasta ahora. 
Habrá nuevos lanzamientos 
al espacio que no tendrán 
éxito y habrá repetidas llu
vias de estrellas. Un militar 
querrá dominar el mundo y 
nuestro país dudará si in
tervenir o no en el conflicto 
que de ello resulte. En Es
paña se descubrirán impor
tantes casos de malversa
ción de fondos y en Europa 
habrá un cierto caos resul
tante del cambio de mone
das nacionales al Euro. La 
independencia absoluta o 
la intervención del ejército 
acabarán definitivamente 
con ETA. En la zona de la 
antigua Yugoslavia se vivi
rán nuevos conflictos yaca-

hará implantándose una 
dictadura. Aparecerá un 
santo o iluminado, una per
sona a la que seguirán mu
chos y que revolucionará. 
Aparecen nuevas sectas y el 
Papa muere, lo que origina
rá convulsiones en la Igle
sia. 

Los polos terrestres empe
zarán a desplazarse, un vol
cán entrará en erupción en 
América o África y habrá 
que evacuar una parte de la 
ciudad italiana de Venecia, 
que resultará anegada por 
el agua. 

Por hablar de algún per
sonaje famoso, el Príncipe 
Felipe no se casará de mo
mento aunque cobrará im
portancia política y al Con
de Lecquio le romperán el 
corazón cuando se enamore 
de verdad de una joven que 
no le corresponderá. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneña Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'lllf' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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"Hav desavenencias entre PSOE e ID v 11 aue llacen es guardar las compoSblras" 

la vidente Inés Gerónimo no augura demasiado 
futuro al equipo de gobierno alcalaíno 
La vidente Inés Gerónimo ve el 2000 coino un año especialmente positivo y muy, muy 
especial. "No es un año normal y corriente. Todo el mundo no puede contar que conoce 
un nuevo milenio y eso favorece la positividad y la esperanza. La gente está abierta a 
nuevas ilusiones. nuevos proyectos y horizontes, y el poder mental de cada persona so
bre los acontecimientos hace que el resultado sea mucho más positivo". Es por ello que 
Inés, vidente que colaboró con la Guardia Civil en la localización del cadáver de un ve
cino de Cobeña desaparecido, nos invita a aprovechar la il11$ión que tenemos en el nue
vo año y la convirtamos en energía que nos permita conseguir todo lo que deseamos. 

"No digamos que el añ.o mas de tan alto nivel, pero Aumento de 
2000 va a ser milagroso sí diremos que la vida de los 
pero se van a frenar catás- individuos va a cambiar la inseguridad 
trofes y la miseria en el porque las personas van a ciudadana 
mundo y va a cambiar el estar mucho más abiertas a 
pensar de los gobernantes la esperanza y a la positivi
para que haya proyectos dad. Y es que el ser huma
más fecundos. No daremos no siente una llamada espi
muchas esperanzas en te- ritual". 

Para conocer algo de lo 
que nos depara el futuro, 
Inés se empleó a fondo con 
el tarot. En la primera tira-

da de las cartas, la vidente 
vio muchos desacuerdos 
entre los dos partidos polí
ticos que actualmente com
ponen el equipo de gobier
no: "Hay desavenencias en
tre ellos y. más que nada, lo 
que hacen es guardar las 
composturas. No van a lle
var un trabajo bien hecho 
porque tienen muchas dife
rencias y los pocos puntos 
que tienen en común pare
ce que no los atan bien. No 
los veo juntos por mucho 
tiempo y en el futuro no tie
nen nada que hacer en el 
Ayuntamiento alcalaíno". 

Algo más positivo que las 
relaciones PSOE-JU es el 
futuro de la industria en Al
calá: 'Veo industrias nue
vas, aperturas de fábricas 
en Alcalá para el 2001. 
Ahora hay proyectos aun
que vienen lentos. Hay una 
importante industria que 
cambia de lugar y se insta
la en una zona mucho más 
fértil y amplia, por lo que 
admitirá a muchas perso
nas nuevas, sobre todo mu
jeres. Habrá reducciones de 
plantilla pero más cierres 
de empresas no". 

El tarot mostró una pri
mavera lluviosa para la ciu
dad complutense, muchos 
divorcios y separaciones, 
apertura de nuevos centros 
comerciales y también, y 
por desgracia, un aumento 

Moda femenina en - Ayuda Atención li!i 
Domiciliaria ,... 

DE lA 5 O A lA 66 
Pº de la Alameda, 7 - Alcalá de Henares (Madrid) 

V 9188227 27 
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-Personas Mayores .::= 
TODAS LAS ESPECIALIDADES SI QUIERE SER ATENDIDO EN SU CASA 
• REHABILITACION • FISIOTERAPIA CUBRIMOS CUALQUIER NECESIDAD 
• PODOLOGIA • PSICOLOGIA 
• SERVICIO DOMESTICO 
• PELUQUERÍA • CANGUROS 
•AYUDA FAMILIAR ENFERMOS 

DE ALZHEIMER 
•AYUDAS TECNICAS (siRas de ruedas, 

andadores, muletas, mobiliario geriátrico en general) 

• 24 HORAS AL DIA 
• DESGRAVACION EN HACIENDA 
• PRESUPUESTOS PERSONALIZADOS 

T •-= 2• 11oras 
&50 •• 77 45 

c/ Divino Figueroa, 6 - 28805 Alcalá de Henares 
Telf. y Fax: 91 881 37 88 
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can otros. ........... _ ......... __ ..., 
de la inseguridad ciudada
na: "Se ven muchos robos e 
incluso agresiones fisicas a 
personas, por lo que seria 
conveniente que las fuerzas 
de seguridad estuvieran 
alerta". 

Con respecto a los alcalaí
nos, las cartas dijeron que 
habrá muchos que regresen 
a sus lugares de origen, 
emigrantes que llegaron a 
nuestra ciudad hace mu
chos años y que ahora se 
han quedado sin trabajo o 
se han jubilado anticipada
mente, por lo que deciden 
volver a su tierra natal. La 
ciudad se llenará de jóve
nes que son los que pueden 
lograr un cambio para 
nuestra ciudad y hacerla 
llegar donde se merece: 
"Hay futuro para Alcalá 
porque veo muchos jóvenes 
que llegarán aquí para te
mas de estudio procedentes 
de otros lugares cercanos. 
Hay esperanza porque ellos 
son el futuro, los que tienen 
mayor empuje y energía, y 
Alcalá va a ser una ciudad 
muy importante en todos 
los aspectos a la vuelta de 
unos tres o cuatro años". 

Escándalos 
políticos 
En Españ.a las cartas se

ñalaron nuevos e impar-

tantes escándalos políticos, 
con fraudes, estafas, deten
ciones y juicios incluidos. 
Los ciudadanos de a pie se 
harán "más conformistas y 
disfrutarán más de lo que 
tienen" porque, a pesar del 
paro, de la pobreza y de los 
problemas que sufrimos en 
nuestro país, si nos compa
ramos con otros "vivimos 
en una balsa de aceite". 

Fijando nuestra atención 
en personajes conocidos de 
la vida social española, 
Inés dedicó una tirada de 
cartas a los integrantes de 
la familia real. Los naípes 
no mostraron el compromi
so del Príncipe Felipe para 
el 2000, aunque sí dijeron 
que conocerá a finales de 
año a una mujer de unos 
26 años, extranjera y muy 
poco dada a los medios de 
comunicación, a la notorie
dad y al escándalo, que va 
a ser muy importante en su 

vida. "Será una mujer dis
creta y bella, bondadosa, a 
la que le gustan las bellas 
artes, la pintura sobre 
todo, y la naturaleza. Mar
cará el corazón de nuestro 
Príncipe, que llevará el 
asunto con muchísima dis
creción como es habitual 
en él. La infanta Elena a fi
nales del 2000 o comienzos 
del 2001 se quedará nueva
mente embarazada. En lo 
que se refiere a la infanta 
Cristina no se ve de mo
mento un embarazo". 

Rocío Carrasco y Antonio 
David, una de las partjas 
que ha ocupado este año 
cientos de páginas de la 
prensa rosa, se separarán 
defJ.ni.tivamente a pesar de 
los intentos de él por volver. 
"Antonio David está necesi
tado de Rocío porque es 
una persona muy inesta
ble, con muchos proyectos 
pero que le falta fuerza y 

GESTIPISO DESEA 
A TODOS LOS LECTORES DE 

madurez para llevarlos a 
cabo, quizás porque en la 
etapa de su vida en la que 
tenia que haber luchado se 
lo dieron todo hecho. Más 
que amor veo una depen
dencia de él hacia ella, que 
lo ha pasado mal porque lo 
entregó todo pero es muy 
positiva y luchadora y sal
drá adelante gracias al em
puje y fuerza que ha saca
do de su madre. En ella veo 
algunos romances pero 
nada serio". 

La última relación del 
Conde Lecquio con una jo
vencita, sobrina de la con -
desa de Montarco "no llega
rá a ningún sitio, porque 
esa joven se merece algo 
más discreto y menos noto
rio. Él es muy inmaduro y 
vive de las noticias, no es 
que no tenga sentimientos 
hacia ella pero no cuajará 
en compromiso". 

• PUERTA DE MADRID 

C ... / .... CLA-..V.iiiiEL-.., 1...-(e-sq~uin.:.¡.a.-.c/._Era~H;:;.¡on~da) u N f E L 1 Z 2 Q Q Q 
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FAX: 91 887 03 39 
ALCALÁ DE HENARES 
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y les comunica 
que en el nuevo año 

seguirá ofreciéndoles, como siempre 
el me¡or servicio. 
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Para el gran público, Sara 
Baras es más conocida por 
unos cuantos programas de 
T.V. en la que dirigió como 
bella presentadora y con el 
nervio y la agilidad que reque
ria el tema, aquel programa 
de WAlgo más que flamencoM 
ahora injustamente relegado, 
pese a tener grabaciones ya 
hechas. 

Pero ese tipo de popularidad 
se pasa; lo que queda es el 
arte que Sara Baras lleva 
como bailaora y bailarina en 
su cuerpo y que, pese a su 
juventud debe llevar como 20 
años mostrando, y desde hace 
diez con el reconocimiento 
general. Sara con su baile se 
encierra en un mundo entre 
la sensibilidad flamenca y la 
estética de ballet tradicional 
de su conjunto. Eso es saber 
evolucionar sin estropear las 
esencias del flamenco. En el 
escenario los efectos de luces, 
la austeridad, la falta de deco
rados WkistchM, las composi
ciones geométricas, las som
bras sobre el grupo de fondo 
en momentos oportunos, no 
distraen en absoluto la aten
ción del espectador sobre lo 
que importa en cada momen
to. Todo esto y más significa 
la "técnicaM a que me refiero 
en el título y que no está en 
absoluto reñida con la tradi
cional espontaneidad y cierta 
anarquía que por los autode
nom,iÍÍados "puristasM exige el 
buen flamenco. 

Sara Baras v la 
'1écnica" en el Flamenco 

Sara Baras es la anticipado
ra del baile flamenco del siglo 
XXI, aunque todavía algunos 
echen de menos trajes de 
lunares, batas de cola, mesas 
con jarras de Vino sobre el 
tablao y similares. Sara ha 
sabido crear un clima onírico 
que encaja perfectamente con 

el título de WSueñosM que lleva 
su espectáculo, donde sin 
embargo todo está cuidado 
geométricamente, con movi
mientos disciplinados de su 
"ballee, compuesto por siete 
mujeres. Si Enrique Morente 
se ha atrevido a cantar Marti
netes -entre varios cantao
res- mientras un caballo 
español WbaileM sobre la are
na, Sara Baras dejó a 4 de 
sus bailaoras con una garro
ta en la mano interpretando 
la misteriosa y antiquísima 
Debla -también del grupo de 
las Tonás- con la cantaora de 
atrás acordándose del barrio 
de Triana en el que wno que
daba pluma ni tintero para 
escribir a la madreM. En la 
actuación de grupo fue, como 

la coral iuvenil "Sono Voce" 
animó Alcalá con sus villancicos 

La coral juvenil "Sotto VoceM, ha querido 
compartir la Navidad con los alcalaínos, 
saliendo el día 21 a las calles de la ciudad y lle
nándolas con los ecos armoniosos de sus 
villancicos. 

Este coro, formado por una cuarentena de 
jóvenes entre los 15 y 18 años y la presencia 
testimonial y no sólo anecdótica de algunos de 
sus padres, desarrolla su actividad formativa y 
de preparación del repertorio concertístico en 
el seno del Conservatorio de Música bajo la 
dirección del profesor titular de dicha activi
dad docente, José Miguel Peñarrocha, y la pro
fesora de música del I.E.S. "Doctor MarañónM, 
Nieves A. Mira. 

comentario general, el mo
mento más brillante. 

En su actuación personal 
Sara estuvo solemne en la 
Siguiriya, genial en la Farru
ca (bailada como exigía 
Vicente Escudero de rodillas 
para abajo, con el traje varo
nil apropiado y deslumbrado
ra en el inicio de la Soleá, con 
un lento andar taconeando 
que nos parece dificilisimo y 
que no parecía costarle la 
menor gota de sudor). Tam
poco faltaron los momentos 
erótico/femeninos en el que 
el revoloteo de las ligeras y 
bien elegidas telas de las 
artistas, demostraron la ver
satilidad y el conocimiento de 
éstas para mantener en ese 
"sueñoM o ensueño al especta-

dor. El final de la actuación 
del grupo acelerando la soleá 
de Sara con las bulerias y 
fiesta tipo gitano, de sabor 
añejo, fue una delicia que nos 
hizo reafirmarnos en la posi
bilidad de abrir nuevos cami
nos al Flamenco, mantenien
do el respeto por lo "clásicoM, 
que como bien definió El Gue
rra, es waquello que no se pué 
hacé mejóM. 

La percusión estuvo muy 
bien; los guitarras correctos 
sin más, incluido el autor de 
la música en su "soloM por 
rondeñas; los tres cantaores 
con altibajos y momentos de 
brillantez en la siguiriya y 
soleá. Con independencia del 
arte individual, el gran espec
táculo fue el conjunto, en un 
marco adecuado como era el 
Polideportivo Municipal de 
Guadalajara, que acogió a 
cerca de 2.000 personas el 
domingo 19 de diciembre. La 
enorme fuerza la puso Sara y 
la esperanza de futuro, como 
símbolo, ese niño (probable 
descendiente de algún miem
bro del equipo) que se marcó 
unas bulerias al baile anima
do por todos, con aires de un 
"FarrucoM redivivo. 

Tómese ejemplo por quien 
corresponda de cómo pueden 
hacerse bien las cosas, para 
que gran cantidad de perso
nas, esta vez gratis, accedan 
culturalmente a esa minusva
lorada parcela que es el fla
menco (cante, toque o baile) y 
puedan como en este caso, 
con los WSueñosM de Sara 
Baras, disfrutar con su propia 
ensoñación y guardar en la 
memoria un recuerdo de hon
da y "jonda M permanencia. 

Carlos PARADA 
RODRÍGUEZ 

Anteriormente, el día 20, en la parroquia Vir
gen de Loreto, de la colonia del Aire, ante una 
gran afluencia de público, dieron un concierto 
navideño, en el que destacó la buena afinación 
y empaste de sus voces, una experta dirección 

y, sobre todo, un sonido fresco, juvenil 
que caracteriza a este grupo y que per
sonaliza y diferencia sus audiciones, 

encantando al público asistente. Nues
tra enhorabuena, y gracias por com
partir vuestra alegria navideña. 
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1 Cada uno recibió un cheque de 500.000 pesetas 

Tres clientes de Alcampo Alcalá 
resultaron ·agraciados en un 
sorteo nacional de la cadena 
de hipermercados 
Tres clientes del hipermercado Alcampo de Alcalá de 
Henares han resultado agraciados con 500,000 pesetas 
cada uno en el sorteo realizado el pasado 24 de di- . -
ciembre entre todos los titulares de la tarjeta Alcampo 
de España. Los afortunados ganadores. Ana Maria de 
Roa. Felisa Nieves y Benito Gordo. recibieron sus che
ques el pasado 28 de diciembre de manos del director 
del centro comercial de Alcalá, Jesús Reyes Jiménez. 

Dentro de la campaña 
'Juntos al 2000', Alcarnpo 
realizó, del 25 de octubre 
al 16 de diciembre, un sor
teo nacional con un pre
mio diario de 500.000 pe
setas, al que se optaba 
mediante una papeleta 
que se entregaba por com
pras superiores a las 
10.000 pesetas. En los ca
sos en los que no existía 
ganador, bien por no haber 
repartido la papeleta pre
miada o por no aparecer el 
afortunado en las 48 horas 
siguientes a la notifica
ción, el premio se acumu
laba en un bote. El dinero 
acumulado en ese bote se 
repartió, ya solamente en
tre los más de 100.000 ti
tulares de la tarjeta Al
campo, en el sorteo del día 
24, en el que resultaron 
premiados los citados 
clientes del hipermercado 
de Alcalá. 

Vida Alcarnpo" fue el men
saje que Jesús Reyes quiso 
transmitir a sus clientes. 

Felisa Nieves, Benito Gordo y Ana María de Roa posan con 
sus cheques junto al director de Alcampo Alcalá, Jesús Reyes. 

Además de conceder pre
mios, la tarjeta Alcarnpo, 
que es gratuita tanto en su 
emisión como en su man
tenimiento, permite dis
frutar de otras ventajas, 
por ejemplo la comodidad 
y el control en el pago de 
las compras. múltiples po
sibilidades de financiación 
con y sin interés, pago di
ferido 'fin de mes' sin re
cargo y promociones y 
ofertas para los titulares. 

Con la campaña 'Juntos 
al 2000', Alcarnpo demos
traba una vez más sus es
fuerzos por estar cerca de 
sus clientes, de sus nece
sidades y deseos, ofrecien
do cada día algo mejor. 
Así, es objetivo del hiper
mercado para el 2000 
mantener este esfuerzo 
con redobladas ilusiones. 

"Reciban la más afectuo
sa felicitación de todo el 
equipo que formarnos Al
campo de Alcalá y nuestro 
deseo de que en el 2000 
encuentren con nosotros 
cada día algo mejor en la 
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Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-C?nvento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

Menú de Reyes 2000 
Setas a la plancha - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-
Gran Mariscada surtida 

-•-
Solomillo del Colegio a las anchoas 

Precio: 4.500 Ptas. 
(IVA incluido) 

-•-
Postre de la casa 

-•-
Vinos del Convento 

-•-
Pan 
-•-

Café y Cava 
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"Estamos prevenidos para luchar contra los problemas inlonnáUcos" 

El efecto 2000 puede ser más grave 
el 29 de lebrero que en Nochevieja 
Políticos, informáticos, profesionales de distintos ámbitos, las empresas suministradoras de servicios, 
y sobre todo, los servicios de emergencias, permanecen todos preparados para combatir las posibles 
consecuencias del efecto 2000 durante la noche del 31 de diciembre al 1 de enero. "No va a ocurrir 
nada. Todo está previsto y solucionado", reconocen todos, pero al mismo tiempo se han mentalizado 
para estar toda la noche en alerta. Sin embargo e:z:isten mis dudas sobre la incidencia del efecto 2000 
en la noche del 29 de febrero por ser el año 2000 un raro año bisiesto. Muchas aplicaciones informá
ticas no han previsto la incidencia de ese día 29 de febrero en sus sistemas y esa incógnita es la que 
ahora se mantiene cuando hay relativa tranquilidad con respecto al efecto 2000 de la nochevieja. 

El concejal de Seguridad Ciu
dadana en el ayuntamiento de 
Alcalá afirmó que "no queremos 
que haya alarmismo al respec
to", pero durante estos días ha 
mantenido negociaciones con 
los sindicatos para intentar refor
zar la plantilla de la Policía 
Local, cosa que no ha consegui
do, y ve cómo bomberos, Guar
dia Civil, Policía Nacional e 
incluso la Brigada Paracaidista 
tendrán importantes refuerzos en 
la primera madrugada del año 
2000, y todo por culpa de dos 
dígitos que pueden confundir 
muchos sistemas informáticos 
puesto que hasta hace unos años, 
por ahorrar capacidad en las 
computadoras, se suprimían los 
dos primeros dígitos de los años, 
es decir, que a efectos informáti
cos el año 1999 sería el año 99. 

El problema llega ahora con el 
año 2000, que será el año OO. 
Todo el mundo puede relacionar 
el año 00 con el año 2000 pero 
no los sistemas informáticos 
antiguos para los cuales el 00 es 
el año 1900. Eso produce un 
desajuste de 100 años que puede 
ser terrible si no se ha combatido 
previamente el efecto 2000. 

El 'efecto 2000' se prolonga 
hasta el martes 29 de febrero 

De todos modos mucho se ha 
hablado del efecto 2000 en la 
nochevieja y nadie parece pres
tarle importancia al efecto 2000 
que puede producirse hasta el 
martes día 29 de febrero. El pro
blema es que es un año bisiesto y 
de ello apenas se ha hablado. Se 
trata del efecto del mes de febre
ro puesto que el 2000 es uno de 
esos excepcionales años que a 
pesar de acabar en 00 es bisiesto, 
lo que genera también muchos 
problemas. Los expertos creen 
que los problemas pueden ser 
más graves a las 00'00 horas del 
día 29 de febrero puesto que 
todo el mundo se ha centrado en 
solucionar los problemas del 1 
de enero pero no los de ese día. 
Muchas aplicaciones informáti
cas no han previsto que el mes 
de febrero del año 2000 es 
bisiesto. El problema viene 
determinado por el hecho de que 
el año 2000 al ser divisible por 
400 es bisiesto a pesar de termi
nar en 00, una rareza que puede 
producir muchos problemas en 
las aplicaciones informáticas. 

Renovar los sistemas obsole-

tos ha sido la prioridad para evi
tar el efecto 2000. Empresas e 
instituciones se han visto obliga
das a realizar inversiones para 
prevenir las consecuencias del 
efecto 2000. Las inversiones han 
llegado a ser multimillonarias 
para muchas empresas e institu
ciones. 

Así, por ejemplo el ayunta
miento de Alcalá destinó 60 
millones de pesetas para preve
nir el efecto 2000. Según el 
alcalde complutense, Manuel 
Peinado, "tuvimos que destinar 
esa partida presupuestaria depri
sa y corriendo puesto que el 
anterior gobierno municipal no 
había hecho nada al respecto". 

El jefe de los servicios infor
máticos del ayuntamiento, José 
María Montes, explicó a PUER
TA DE MADRID que "desde el 
mes de septiembre hemos esta
blecido un equipo de trabajo. 
Los servicios informáticos 
dependemos directamente de 
alcaldía y en ese equipo de tra
bajo estamos viendo todos los 
problemas que se podrían plan
tear y buscar soluciones lo más 
adecuadas posibles". Montes 
reconoció que "ha sido necesario 
realizar inversiones para cam-
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biar ciertas máquinas, ciertos 
ordenadores y ciertos aplicati
vos. Se hizo una modificación de 
créditos de 60 millones que igual 
no se gastan en su totalidad, pero 
aquella fue una previsión para 
tener un mínimo de posibilida
des de cerrar lo máximo posible 
aquello que pudiera dar proble
mas". 

Los problemas 
en el ayuntamiento 

Los servicios informáticos 
municipales detectaron, por 
ejemplo, que podría haber pro
blemas con la contabilidad en el 
ayuntamiento. La máquina que 
lleva las cuentas municipales no 
soportaba el efecto 2000: "De las 
tres máquinas que tenemos una 
de ellas era la que estaba muy 
obsoleta y nos podía dar proble
mas. El coste de mantenimiento 
anual que tiene esa máquina, 
más el coste para adaptarla al 
año 2000 era mucho más caro 
que reemplazarla. Hemos apro
vechado una situación como ésta 
en la que había que dar una res
puesta rápida y contundente para 
renovar y modernizar el equipo 
en lugar de poner parches", reco
noció el propio responsable de 
los equipos informáticos munici
pales. 

Las tres máquinas o servidores 
que hay en el ayuntamiento 
soportan cada uno determinados 
aspectos de la gestión económi
ca municipal: "Lo que se hizo 
fue distribuir las aplicaciones y 
las diferentes partes de la gestión 
del ayuntamiento entre las tres 
máquinas. Los padrones están 
repartidos en dos máquinas y eso 
ya estaba perfectamente resuelto 
porque cuando se adquirieron ya 
estaban preparadas para el efecto 
2000. Los problemas estaban en 
la contabilidad municipal". 

Ello quiere decir que si no se 
hubiese afrontado la renovación 
de esta computadora, el día 3 de 
enero el ayuntamiento no habría 
podido contabilizar, no podría 
sacar informes necesarios para la 
gestión interna y no se podría 
decir a los proveedores en qué 
situación están sus facturas o sus 
pagos". 

Otros de los problemas esta
ban en la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
(OMIC), en el cuartel de la Poli
cía Local: "Se ha aprovechado 
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para modernizar todos estos sis
temas informáticos". También se 
ha solventado la posible inciden
cia del efecto 2000 en la recau
dación ejecutiva. 

Otras medidas que se han 
tomado en el ayuntamiento ha 
sido duplicar las copias de segu
ridad y separarlas por si pudiese 
haber algún fallo imprevisto: "Se 
han hecho chequeos y pruebas 
de todo tipo y estamos seguros 
de que no va a haber problemas 
pero es imposible asegurarlo al 
cien por cien. También se han 
sacado ciertos listados para tener 
una fiabilidad de que el día 3 de 
enero podamos retomar la situa
ción sin perturbar los servicios 
del ayuntamiento". 

De todos modos, después de la 
noche del efecto 2000 está pre
visto que varios profesionales 
acudan al ayuntamiento antes 
del lunes 3 de enero para realizar 
nuevos chequeos y comproba
ciones de cómo han superado los 
sistemas informáticos el efecto 
2000. 

La seguridad ciudadana 
Finalmente no habrá refuerzos 

en la Policía Local al no haber 
llegado a un acuerdo el concejal 
de Seguridad con los sindicatos 
acerca de la remuneración del 
trabajo en esa noche tan espe
cial. Tampoco habrá libranzas 
por lo que esa noche trabajarán 
los quince agentes que les 
corresponde por turno. Cobrarán 
como si se tratara de cualquier 
otro festivo y con ellos estará, 
según lo manifestó, el subins
pector jefe, Juan José Tamayo. 

En cambio, en la Policía 
Nacional, en la Guardia Civil y 
en los bomberos sí habrá refuer
zos, lo mismo que en la Brigada 
Paracaidista. En la mayor parte 
de los municipios madrileños las 
plantillas de Policía Local se 
verán reforzadas esa noche de 
fin de año y año nuevo. 

En cuanto a la seguridad ciu
dadana la mayor preocupación 
es por la primera hora del año 
2000: "Efectivamente entende
mos que esa primera hora es en 
la que tenemos que tener una 
alerta especial por si surgiese 
algún problema. De hecho, de 
surgir alguna anomalía va a ser 
en esa primera hora del año. Eso 
no significa que a partir de la una 
de la madrugada vayamos a 
bajar la guardia", explicó Juan 
José Tamayo con el concejal de 
Seguridad, Julián González del 
Cerro y con el propio alcalde, 
Manuel Peinado. 

De todos modos en teoría no 
tiene por qué ocurrir nada: "Se 
ha hablado con empresas de 
suministro eléctrico; nos preocu
paba mucho ese tema porque del 
suministro normal de energía va 
a depender el normal desarrollo 
de esa noche. No hay más que 
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pensar lo que ocurriría si a las 
doce de la noche y por culpa del 
efecto 2000 se cortase el sumi
nistro de electricidad". 

J ulián González del Cerro y el 
alcalde reconocieron que los 
contactos con los otros cuerpos y 
fuerzas de seguridad han sido 
importantísimos para que todos 
los servicios de emergencias y 
seguridad estén perfectamente 
coordinados: "Lo que no quere
mos es que se cree ninguna si
tuación de alarma entre los ciu
dadanos. Todo lo contrario, hay 
que manifestarles que se han 
tomado todas las medidas y se 
han previsto todas las situacio
nes posibles. Estamos convenci
dos de que no va a pasar nada". 

Incluso se ha previsto la posi
bilidad de que a la hora H y por 
causas ajenas al efecto 2000, se 
quemase un transformador: 
"Hasta esas variables están estu
diadas. Ante cualquier problema 
lo que se pide a la gente es que 
tenga tranquilidad porque el pro
blema se va a resolver" . 

El jefe de la Policía Local 
explicó que "antes de que se 
genere una situación de alarma 

que no se corresponde con la 
realidad, lo que pedimos es que 
la gente piense en los teléfonos 
de emergencias 112, 092 o 091 , 
antes de ir más allá en situacio
nes que pueden ser normales. Lo 
que no queremos es que se inter
preten de manera distinta". 

Comunicaciones telefónicas 
y otros problemas 
Tamayo explicó que "los posi

bles problemas de comunicacio
nes telefónicas están también 
previstos. En cuanto a las comu
nicaciones policiales vamos a 
tener la posibilidad de que si 
hubiese un fallo en alguna de las 
salas de comunicaciones de los 
cuerpos y fuerzas de seguridad, 
nos podamos desplazar a uno o a 
otro punto para mantener comu
nicaciones apoyándonos en las 
de cualquiera de otros cuerpos". 

Puede que se queden parados 
algunos ascensores a las doce de 
la noche por el efecto 2000: "Es 
difícil que a esa hora en la que la 
gente está brindando y tomando 
las uvas haya alguien que pueda 
quedar atrapado en un ascensor. 

De todos modos ya está previsto 
que actúen los bomberos para 
rescatar a cualquiera". 

También está previsto que no 
fallen los semáforos: "Si así fue
ra ya está prevista la moviliza
ción de agentes de la Policía 
Local a aquellos cruces claves". 

De la misma forma están ga
rantizados los suministros de gas 
y de agua: "Lo que se ha hecho 
ha sido barajar todas las po
sibilidades y buscar respuesta a 
ellas", afirmó Tamayo, que aña
dió que "esa noche también esta
rá activada Protección Civil a 
diferencia de otras nocheviejas. 
En la sede central de Protección 
Civil habrá voluntarios que esta
rán pendientes de atender cual
quier situación de emergencia". 

Julián González del Cerro con
firmó que el hospital 'Príncipe 
de Asturias' tiene también todas 
las medidas tomadas para supe
rar el efecto 2000: "En todos los 
casos se ha trabajado con hipóte
sis pero las medidas que se han 
adoptado pensamos que van a 
permitir que no ocurra nada en 
ningún ámbito". 

Tranquilidad 
El mensaje del alcalde, 

Manuel Peinado, y del concejal 
de Seguridad Ciudadana, Julián 
González del Cerro, fue de tran
quilidad: "No se puede alarmar 
con lo que pensamos que no va a 
ocurrir con el efecto 2000. Es 
cierto que todos los servicios de 
emergencias están activados 
pero eso no quiere decir que ten
ga que ocurrir algo. Eso sí, si 
ocurriese estamos ahí prepara
dos. De hecho, incluso ha parti
cipado en las reuniones que 
hemos mantenido la Brigada 
Paracaidista, que ha puesto a dis
posición si fuera necesario sus 
efectivos humanos e incluso sus 
cinco ambulancias". 

e/ Atienza. 2 <ED1F1c10 coNTINENTAL-AuTo> 

Tlf.: 91 889 40 07 

(HOMBRE I MUJER ) 

Seguimos en e/ Diego de Torres. 2 - Tlf .: 91 880 97 22 

, de enero de 2000 



la tenista complutense ha completado el meior año de su carrera 

Gala león, presente v futuro del tenis español 
Sin duda, 1999 será un año de gratos recuerdos para la tenista alcalaína Gala León. Con sus victorias en el Cam
peonato de España y en el 1 Master Femenino de España, unidas al excelente nivel de juego demostrado duran
te todo el año, codeándose con lo·mejor del tenis mundial, Gala y toda su familia han visto recompensados los 
sacrificios y esfuerzos realizados durante muchos años. La tenista complutense ha terminado en el puesto núme
ro 52 de la clasificación mundial y para el 2000 espera poder meterse entre las treinta mejores del mundo. 

Gala León García, nacida el 23 de 
diciembre de 1973 en Alcalá de 
Henares se inició en el mundo del 
tenis cuando apenas tenía once 
años. Como ella misma dice, fue 
una historia un poco extraña. Gala 
todas las tardes iba con su hermano 
José a jugar al fútbol. "Mientras él 
se duchaba yo me iba a ver a los que 
estaban jugando al tenis. Un día mi 
padre se encontró con un amigo que 
era profesor de la escuela de Alcalá, 
y le dijo ' te voy a traer a la chica' , y 
así fue". Desde ese momento la 
alcalaína se quedó prendada de este 
deporte, empezando a entrenar tres 
veces por semana. 

A los dieciséis años la carrera de 
Gala dio un giro total marchándose 
a jugar fuera de Alcalá e incluso 
fuera de Madrid. "De repente 
comencé a entrenar en Madrid, y 
encontré un entrenador que empe
zaba a viajar con un grupo de chi
cas y realmente yo tenía que empe
zar a jugar torneos nacionales y a 
viajar por toda España, y lo ideal 
era encontrar a un entrenador. El 
entrenador con el que estaba en 
Madrid, Juan Ramón Ruano, her
mano de Virginia Ruano, se marchó 
a Valencia y me fui con él. Se pue
de decir que fue entonces cuando 
realmente comencé a jugar de una 
manera más profesional". 

Sus inicios fueron muy difíciles. 
El tenis es un deporte que necesita 
mucho dinero para. poder soportar 
los gastos que viajes, hospedajes o 
entrenamientos· llevan consigo. "Es 
un deporte muy caro que dependien
do del mes te puede salir por 
350.000 pesetas, siendo lo más bara
tito y esto cuando empiezas. Y, cla
ro, es un dinero del que no disponía 
yo, ni mis padres, ni nadie que se 
nos acercase. Los inicios son muy 
malos y fue muy duro, pero ahora 
miras para atrás y te acuerdas de eso 
y te ríes, pero cuando estaba ahí no 
veas cómo lloré", aseguró Gala. 

La tenista complutense estuvo 
cuatro años dedicada a jugar torneos 
nacionales para conseguir dinero y 
poder pagar los entrenamientos y al 
entrenador, cosa que no le permitía 
salir a jugar al extranjero. "Era todo 
una pescadilla que se muerde la cola 
y era muy complicado, porque si no 
salías a jugar internacionales no 
mejorabas. Si no mejorabas no 
ganabas más dinero, entonces esta
bas como un poco atascada". 

En 1999 ha sido todo diferente. 
Gala León tras nueve años viviendo 
fuera de Alcalá en Barcelona y 
Valencia, volvió a instalar su resi
dencia en la ciudad complutense 
junto a sus padres, José y Concep
ción, y sus hermanos Yolanda, 
Lidia y José. El ambiente de Alcalá 
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y el apoyo de su familia, unido a la 
labor de su entrenador y cuñado 
Lucas Pérez, que fue el primero 
que "me enseñó a coger una raque
ta" y que lleva con Gala justamente 
un año, ha hecho que la tenista 
complete el mejor año de su carre
ra. "La primera clase de tenis que di 
fue con Lucas. Me conoce desde 
hace muchos años y en mis inicios 
me ayudó mucho. Yo iba a la escue
la y a parte de eso me quedaba 
muchos días para entrenar con él. 
Lo . que pasa es que como el nivel 
económico era complicado, no 
podía arriesgar a decirle venga 

vámonos los dos para delante, sin 
ganar ni sueldo ni nada por el esti
lo". Pero ahora que las cosas le van 
mejor a la tenista complutense y 
puede permitirse "pagarle un suel
do'', Lucas ha pasado a ser el entre
nador de Gala León. 

El año, a pesar de haber sido el 
mejor de su carrera, empezó con 
complicaciones. Australia y enfren
tándose a Lindsay Davenport, no 
era la mejor manera de comenzar el 
año. "A nivel de juego me sentí 
bien, al igual que durante todo el 
año, pero tenía la mala suerte que 
cada semana jugaba con Williams, 
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Davenport, Hinggis, Pierce, Huber. 
Yo decía "pero bueno, un torneo, 
por favor, en el cual tenga un 
poquito más de suerte, que me 
toquen en segunda, en tercera vuel
ta", y no había manera. Me tocaban 
estas bestias y a morir por Dios". 

Jugar contra lo mejor del tenis 
mundial ha hecho que el juego de 
Gala baya mejorado notablemente: 
"Ellas te obligan cada vez ~ jugar 
más y be aprendido mucho. Esta ha 
sido una de las causas por las que el 
final del año ha sido muy bueno". 

Jugar contra las grandes figuras 
del tenis, tampoco ha sido fácil 
para la tenista alcalaína. "Ahora ya 
me he acostumbrado pero al princi
pio era no dormir, estar nerviosísi
ma, pensar pista central, voy a salir, 
voy a hacer el ridículo, pero des
pués nada. te acostumbras y vas a 
por ellas, vas a ganar. Si ellas tie
nen una raqueta y son de carne y 
hueso como tú, ¿por qué no? Lo 
intentas y, bueno, a veces lo consi
gues y otras muchas no, pero cuan
do lo consigues te quedas muy 
satisfecha". 

Gala León ha notado en 1999 una 
evolución muy grande: "Este año 
no sé qué me ha pasado. El entre
nador que tengo ahora, Lucas 
Perez, lo puede decir. Los prepara
dores físicos me han dado una 
motivación y un trabajo buenísimo 
y he pegado un cambio bestial". 
Según Gala, este cambio se debe 
principalmente a la confianza que 
tiene en Lucas, que para ella es 
muy importante. "Sé que él desea 
ante todo que yo gane, pero no ya 
por dinero, ni por fama. Es una 
relación de cuñados y es una tran
quilidad el ver que te están animan
do porque realmente te quieren, no 
porque seas su negocio". El haber 
vuelto a casa y estar junto a su 
familia ha sido otros de los factores 
importantes que han motivado esta 
mejoría. "Estar en casa también ha 
sido muy importante. Venir des
pués de estar un mes fuera y estar 
con mis padres, mis hermanos, mi 
sobrina y hacer vida familiar, hace 
que me sienta arropada. Antes no 
podía hacerlo y como mucho esta
ba un día o dos y me volvía a 
Valencia, o incluso no podía venir 
cuando estaba en Barcelona. Estar 
fuera de mi casa se me hacía pesa
do y necesitaba el apoyo de mi 
casa, porque tengo una muy buena 
unión con ellos". 

La mejora de su juego ha hecho 
también que se haya ganado el res
peto dentro del circuito interna
cional. "Ahora conmigo salen 
siempre muy concentradas, porque 
saben que si se despistan puedo 
darles mucha guerra y no tienen 
ganas de complicarse la vida. Pero 
sí que lo he notado. Por ejemplo, 
Pierce en el Open USA salió muy 
concentrada cuando ella suele 
hacer muchas tonterías y el paripé", 
aseguró Gala 

Los grandes éxitos del año le han 
llegado a Gala en el tramo final de 
1999, con la victoria en el Campe
onato de España y la consecución 
del título en el 1 Master femenino 
de España, frente a la aragonesa 
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Gala León, en las pistas de la ciudad deportiva municipal (izquierda) y con sus padres en la plaza de Cervantes (derecha). 

Conchita Martínez. 
Gala León llevaba cinco finales 

consecutivas jugadas en el campeo
nato de España. Tras tantas finales 
jugadas, Gala pensó que en esta 
edición a lo mejor no conseguía 
llegar a la final, pero finalmente no 
sólo logró llegar, sino que se llevo 
el título después de muchos inten
tos. "La verdad es que ha sido muy 
grato el volver al Campeonato de 
España con lo mejor que hay en el 
país y las jovencitas que vienen 
pisando fuerte y poder seguir 
pasando pruebas y estar arriba. Me 
ha sorprendido bastante". 

El 12 de diciembre le llegó a 
Gala otra importante prueba dentro 
del circuito nacional, la final del 1 
Master femenino ante Conchita 
Martínez. La alcalaína que había 
sido la última en entrar en el Mas
ter, acudía a Murcia -lugar donde se 
celebró el campeonato-con mucha 
ihisión y ganas de demostrar el por
qué de su victoria en el Campeona
to de España. "Había entrado la 
última y venían Arancha y Conchi
ta. Todas teníamos muchas ganas 
de demostrar lo que valemos. Y 
mira, me ha tocado a mí y genial". 

Arancha y Conchita han puesto 
muy alto el listón del tenis español, 
pero Gala asegura que "el relevo de 
las dos estaba solventado desde 
hace tiempo. Lo que pasa es que 
ahora parece que nos miren un 
poco más a las que venimos por 
detrás, porque ellas están sin lograr 
títulos de Grand Slam, ni nada por 
el estilo, pero yo creo que el relevo 
ya estaba garantizado. Hace 
muchos años estábamos entre las 
primeras cincuenta del mundo, lo 
que pasa es que nadie se había fija
do en nosotras" . 

Las relaciones existentes entre 
todas las tenistas españolas son 
muy buenas. "Es como si las otras 
jugadoras, María Antonia, Cristina, 
Virginia, fuésemos como herma
nas. Hacemos convivencias 24 
horas al día y por supuesto nos con
tamos los problemas, nuestras 
v~das, nos apoyamos unas en otras. 
~1 hay que salir de marcha salimos 
Juntas, sino no salimos, o sea 
somos como una pequeña familia" . 
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Gala León, que ha terminado en 
el puesto número 52 de la clasifica
ción mundial, ya ha establecido su 
principal objetivo para el 2000. Se 
conformaría con estar entre las 
treinta mejores del mundo a final 
del año, pero "si consigo acabar 
entre las quince primeras, mejor 
que mejor", aunque sabe que esto 
es muy difícil. 

En estas fechas llenas de ilusión y 
magia, a nuestra fenomenal tenista 
le gustaría pedir: "No me importaría 
armarla en Roland Garros. Es mi 
sueño hacer un buen Roland Garros, 
la final, un campeón, pero sobre 
todo que las cosas me sigan yendo 
como hasta ahora y que no haya 
lesiones por medio para que pueda 
seguir jugando". Roland Garros es 
el torneo que mejor se le ha dado 
hasta el momento. En dos ocasiones 
ha sido octavo finalista y sin dudar
lo asegura que es el torneo que más 
le gusta. "Me quedo con París, ade
más la ciudad me encanta". 

Para Gala las vacaciones son cor
tas y tras jugar un torneo de prepara
ción se marchará a Australia para 
jugar el primer Grand Slam del año. 

Su superficie preferida, al igual 
que para el resto de tenistas españo
les, es la tierra batida, y la principal 
baza de su juego la velocidad. "Me 
gusta jugar a la contra. Soy una 
jugadora muy rápida en la pista, con 
muy buena técnica. Lo que pasa es 
que soy pequeñita y no tengo mucha 
fuerza y entonces siempre tengo que 
jugar de esta manera". 

Lo que más le gusta de este 
deporte es jugar partidos y la com
petición, aunque reconoce que a 
veces se enfada mucho. Como en 
todos los deportes, y sobre todo en 
deportistas de alto nivel las horas 
de entrenamiento deben ser 
muchas. Este es el aspecto que 
menos le gusta a la alcalaína, quien 
entrena en las pistas de El Juncal 
todos los días a excepción del 
domingo, desde las 10'00 a las 
12'00 horas. La preparación física 
dentro de un deportista es otro de 
los puntos principales a tratar si se 
quiere llegar a lo más alto, y para 
ello Gala lleva una perfecta prepa
ración, guiada por sus preparadores 

en el INEF. 
El partido que más recuerda fue 

contra la gran campeonísima Steffi 
Graf en la pista central de Wimble
dom. "Ha sido uno de los partidos 
más bonitos que he vivido, porque 
era ella y porque era la número uno 
indiscutible. Fue un primer set muy 
bueno, la gente vibró, se lo pasó 
muy bien, y a ese partido le tengo 
mucho cariño". 

Gala León reconoce que está sor
prendida ante el apoyo y las mues
tras de cariño que ha recibido. 
"Incluso la gente me para por la 
calle, y no sólo a mí, sino también 
a mi familia. La verdad es que 
siempre me ha gustado pasar desa
percibida, pero es gratificante". 

Su principal afición es marcharse 
a la playa los fines de semana. "Ver 
el mar, pasear por el mar, comer 
frente al mar, me relaja mucho". El 
cine, la lectura y la música son 
otras de sus aficiones. 

Gala, que no tiene novio en la 
actualidad, dice que es muy com
plicado mantener una relación 
cuando se pasa tanto tiempo fuera: 
"Tienes tiempo en pretemporada. 
Te puedes echar novio dos o tres 
meses y después se acabó lo que se 
daba. La verdad es que tampoco 
creo que sea bueno estar pendiente 
de tu pareja. Ya lo he intentado 
alguna vez y se hace muy duro. La 
gente no esta dispuesta a esperarte. 
Si yo ganase lo que Conchita y 
Arancha, me podría permitir el lujo 
de viajar con mi novio, y la cosa no 
se haría ni tan pesada, ni tan dura". 

Según Gala León, parte de su 
éxito se lo debe a todos los entrena
dores que ha tenido, pero sobre 
todo al esfuerzo que ha hecho su 
familia y al sacrificio y el apoyo 
que ha recibido de ellos. "Esto ha 
sido fundamental". 

La tenista también quiso agrade
cer el apoyo que ha recibido de su 
club RACE. "Me hicieron una ficha 
mucho más alta de lo que realmente 
me merecía, porque sabían que tení
an problemas económicos y también 
confiaron en mí. Al RACE, a mi 
familia y a mi entrenador me gusta
ría agradecer todo el apoyo que me 
han dado", concluyó Gala. 

Su familia está muy satisfecha 
La familia de Gala León también 

ha tenido que hacer muchos sacrifi
cios y esfuerzos durante muchos 
años, y ahora están todos muy 
orgullosos de ella. 

"Después de tanta lucha y tanto 
sacrificio durante tantos años, no te 
puedes hacer a la idea lo que eso 
supone. Es una alegría inmensa ver 
que llega a torneos tan importantes. 
Uno se siente muy satisfecho de 
todo lo que ha hecho", aseguró José 
León, padre de la tenista. 

León dijo que "ahora estoy más 
que orgulloso, son todo satisfaccio
nes. Imagínate estar viendo la televi
sión en casa, poner Eurosport y que 
salga tu hija jugando en EE.UU., no 
te da un infarto de milagro. Y cuan
do gana, la alegría ya te desborda. 
Como ha sido tan costoso y trabaja
do, te sientes loco y es como si estu
vieses en una nube pero hay que 
estar con los pies en el suelo porque 
estas son pequeñas alegrías que 
esperemos que vayan a más". 

Su familia acude normalmente a 
ver sus partidos cuando éstos son 
en territorio nacional, y su padre 
sabe que "hay algo que está muy 
claro, y es que las cosas se están 
haciendo bien. Ella está más tran
quila en casa, su cuñado es el entre
nador y sabe llevarla. Es una perso
na muy inteligente y trabajadora, y 
eso es muy importante. Tiene un 
físico excepcional, porque tiene un 
preparador que es una maravilla, y 
haciendo las cosas bien se contribu
ye a que las cosas salgan bien". 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

TH.: 91 880 90 04 • Fax: 91 880 90 04 
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CARTELERA - CINES 

Programación del 31 de diciembre de 1999 al 6 de enero de 2000 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: .. Asterlx y Obelix 
contra César". (Tolerada). 
Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. 

Sala 2: .. Música en el cora
zón". (Tolerada). Todos los 
días: 5'15, 7'45 y 10'15. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: .. Tarzén". (Tolera
da). Todos los días: 6'00, 8'00 
y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: .. Ana y el Rey". 
(Tolerada) . De Domingo a 
Jueves: 6'30 y 9'30. Viernes y 
Sábado: 5'30, 8 '30 y 11'30. 

Sala 5: .. El fin de los días". 
(13 años). Todos los días: 
5'15, 7'45 y 10'15. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6 : .. El gigante de hie
rro". (Tolerada). Todos los 
días: 5'15 y 6'50 ... Sobrevivi
ré". (13 años). Todos los días: 
8'30 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 

8831804 

Sala 1: .. Jugando con el 
corazón". 17'00, 19'30 y 
22'15. 

Sala 2: .. Tarzán". Labora
bles: 17'45, 20'15 y 22'30. 
Sábado y Domingo: 16'40, 
18'30, 20'20 y 22'30. 

Sala 3: .. Deep Blue Sea". 
17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 4 : .. El fin de los días". 
17'00, 19'45 y 22'15. 

Sala 5: .. Bowfinger. El pí
caro". 1 7'30, 20'00 y 22'30. 

El día 31 de Enero, 
solamente se realizará el 

primer pase de cada película. 

~~~~- @~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Nlios nº 5 

Teléfono de hlformaci6n: 880 27 51 

Sala 1: .. James Bond, el 
mundo nunca es suficien
te". 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: .. La lengua de las 
mariposas". 17'30 y 20'00. 
.. Nadie conoce a nadie". 
22'30. 

Sala 3: .. Asterix y Obelix 
contra César". 17'30, 20'00 
y22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comerclal Parque Conedor 
Teléfono hlformaci6n: 

91656 8110 

.. El fin de los días". (13 
años). Todos los días: 17'40, 
20'10, y 22'40. Sábado 1, 
pase de madrugada: O l '00. 

.. Bowfinger. El pícaro". 
(Tolerada). Todos los días: 
16'20, 18'20, 20'20 y 22'20. 
Sábado 1, pase de madru
gada: 00'40. 

.. El gigante de hierro". 
(Tolerada). Todos los días: 
16,10 y 18'10. 

.. Nadie conoce a nadie". 
(13 años). Todos los días 
menos viernes 24: 20'25 y 
22'40. Sábado 1, pase de 
madrugada: 00'45. 

.. Los Teleñecos en el 
espacio". (Tolerada). Todos 
los días: 16,05 y 18'05. 

.. Caprichos del destino". 
(13 años). Todos los días 
menos viernes 31: 19'55 y 
22'30. Sábado 1, pase de 
madrugada: 01'00. 

.. Asterix y Obelix contra 
César" . (Tolerada). Todos 
los días: 16'00, 18'20, 20'35 
y 22'50. Sábado 1, pase de 
madrugada: 01'00. 

.. Tarzán". (Tolerada). To
dos los días: 16'30, 18'30, 
20'30 y 22'30. Sábado 1, 
pase de madrugada: 00'40. 

..Ana y el Rey". (Tolera
da). Todos los días: 16'05, 
19'05 y 22'05. Sábado 1, 
pase de madrugada: 01'00. 

.. El mundo nunca es su
ficiente". (Tolerada). Todos 
los días: 17'45, 20' 15 y 
22'45. Sábado 1, pase de 
madrugada: 01'10. 

..Deep Blue Sea". (13 
años). Todos los días: 16'00, 
18'15, 20'30 y 22'45. Sábado 
1, pase de madrugada: 01'00. 

El Viernes 31 , día de Noche
vieja sólo habrá sesión de 
16'00 y 18'00. 

El Sábado 1, día de Año 
Nuevo, no habrá sesión de 
16'00. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas . 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pis. 

Carnet Estudiante Urúversitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Cajamadrid. Telf.: 902 488 488 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

ii Mi ;t1l'J:! rn11e ~;l'f:11iift 
CONCIERTO EXTRAORDINARIO 

DE FIN DE AÑO 

Viernes, 31 de Diciembre 
18'30 horas. 

Orquesta del 
Teatro Académico 
de Opera v Ballet 

de Darlov IUcranial 
Director: Vitaly Kutsenko 
En el programa, obras de: 

A. Glazunov, Maurice Ravel, 
Manuel de Falla, B. Asafiev, 
Wait, J. Parquer y Agustín Lara 
en la primera parte. 
La Segunda Parte la ocupará 
íntegramente Johan Strauss con 
sus valses, polleas, etc. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.450 ptas. (8,71 Eu.). 
Butaca de Anfiteatro: 1.200 ptas. 
(7,51 Eu.). Silla de palcos: 1.050 
ptas. (6,31 Eu.). 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 16 de Enero 
de 2000 

Obras seleccionadas 
ID Edición 

de los Premios 
Ciudad de Alcalá 

de Pintura 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

EXPOSICIONES 

CAPllll DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 6 de Enero 
de 2000 

Belén M11111en111 
lavtdad99 

Figuras, artesanas o de colec
ción, dioramas y carteles podrán 
admirarse como conjunto prepa
rado por la Asociación Com
plutense de Belenistas de 
Alcalá de Henares 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

31 de Diciembre y 5 de Enero: 
de 12'00 a 14'00 h . 

Días l y 6 de Enero: de 17 a 20 h . 

----- @) -----

Cerveceña 
WllDHORSE 
(Calle Huertas, 10) 

Hasta el 31 de Diciembre 

EJQloslclón Oleos 
.. Réplicas" 

Antonio Padilla 
i1i i ¡f:f'f:!ij i PJ l 11:11] if'I 

27 de Enero del 2000 
a las 18'30 horas 

Catedral-Magistral 
de Alcalá de Henares 

Jubileo de Protesores 
delaño2000 

1.11lii]P1Wllwa 
Jueves, 23 de diciembre: 2 - 4 - 14 - 25 - 26 - 40 

C-37 R-2 
Sábado, 25 de diciembre: 6 - 8 - 9 - 12 - 36 - 46 

C-35 R-9 

Domingo, 26 de diciembre: 1 - 19 - 22 - 39 - 44 - 49 
C-48 R-9 

Bono(•] Loto 
Viernes, 24 de diciembre: 11 - 23 - 26 - 29 - 32 - 4 7 

C-43 R-4 
Lunes, 27 de diciembre: 2 - 4 - 11 - 13 - 27 - 48 

C-15 R-7 
Martes, 28 de diciembre: 2 - 9 - 17 - 28 - 39 - 40 

C-26 R-6 
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Esta alcalaína, que ahora reside en Málaga, 
nació· el 1 de enero de 1900 

Mercedes estrena sus cien años con el 2000 
Cien años cumple la alcalaína Mercedes Alobera Elipe hoy, díal de enero 
del 2000. En la actualidad, esta entrañable centenaria que fuera bautiza
da en la pila bautismal de Cervantes, reside con su hija en Málaga, desde 
donde sigue de cerca la actualidad complutense. 

Mercedes celebrará su cumplea
ños rodeada de sus seres queridos: 
su hija, su yerno, sus seis nietos y 
sus tres bisnietos. La televisión 
autonómica andaluza, Canal Sur, se 
ha comprometido a estar en su casa 
después de las campanadas, para 
grabar el momento en el que sople 
las velas de la tarta de cumpleaños. 
Habría que poner cien velas, una por 
cada año de los vividos por esta 
mujer, la mayoría de ellos en Alcalá. 
Aquí nació y se casó con José Pérez 
Rojo, que fuera encargado de la ofi
cina de Correos, concejal, miembro 
de la hermandad de la Soledad y 
secretario de la Sociedad de Con
dueños. Juntos tuvieron un comer
cio de ropa de señora y caballero en 
la calle de Libreros. 

Durante la guerra civil española 
José tuvo que ocultarse y Mercedes 
se ocupó sola de la tienda y de sus 
tres hijos: José, Rafael y Nieves. 
Finalizada la guerra, el matrimonio 
recuperó el negocio y continuó su 
vida en Alcalá, ciudad que abando
naron para trasladarse a Madrid a 
cuidar de su hijo mayor cuando éste 
cayó enfermo. Desde entonces, 
Mercedes se dedicó por completo a 
atender a su primogénito. 

Cuando murió su marido Merce
des se trasladó de nuevo, en esta 
ocasión a Málaga, donde vivían sus 
otros dos hijos. Desde entonces, y 
ya va para 10 años, Mercedes vive 

en la ciudad andaluza con su hija 
Nieves y la familia de ésta. El mari
do de Nieves es Perfecto Gómez, 
arquitecto también nacido en Alca
lá, hijo del propietario de una tien
da de ultramarinos de la calle 
Mayor. 

La relación de la familia con 
Alcalá no se ha perdido con la dis
tancia. Todavía hay familiares resi
diendo aquí; por ejemplo, la herma
na de Perfecto, casada con Carlos 
Pérez, propietario del concesiona
rio oficial de Renault Autocarpe. 
Pero, aunque no quedara nadie, 
Mercedes nunca podrá olvidar la 
ciudad que la vio nacer, puesto que 
la lleva en el corazón: "Es una ena
morada de Alcalá", explica su yer
no, recordando lo contenta que se 
puso con motivo de la concesión 
del título de Patrimonio de la 
Humanidad. 

Mercedes disfruta de plenas 
facultades mentales, haciendo gala 
de una memoria prodigiosa. Física
mente está algo peor, ya que no 
puede andar y tiene que utilizar 
silla de ruedas. A pesar de ello, 
siempre está dispuesta a salir adon
de sea. "A ella le gusta mucho salir 
y lo que quiere es juerga", dice Per
fecto Gómez. Pues que siga así y 
por muchos años, disfrutando del 
2000 y de los que vengan. 

M" Luz SEVILLA 
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El Uesto cavó de un segundo piso ·~1-
sobre la cabeza de la pequeña de dos añá_.___ __ _ 

la niña herida al caerle una maceta 
permanece en estado grave 
en la UCI del Doce de Octubre 
La niña de dos años Zaida S.F., herida grave tras caérsele en la cabe
za una maceta desde un segundo piso, permanecía al cierre de esta 
edición ingresada en la Unidad de Cuidados Intensivos del hospital 
Doce de Octubre. Según el médico que la atendía su estado era grave. 

El suceso ocurrió en la calle 
Nuñez de Guzmán, el martes 
28 de diciembre, en torno a las 
dos de la tarde. Zaida estaba 
jugando en un patio interior 
con su hermana de tres años, 
cerca de sus abuelos que cui
daban de ellas, cuando una 
maceta cayó desde un segun
do piso, golpeando con fuerza 
su cabeza. Se desconoce por el 
momento si el tiesto cayó al 
vacío como consecuencia de 
una imprudencia o por efecto 
del viento. La maceta cayó 
desde un segundo piso en el 
número 56 de la calle Núñez 
de Guzmán. 

Tras el accidente, la niña fue 
rápidamente trasladada al 
hospital Príncipe de Asturias 
en el vehículo de un vecino 
que la recogió y ante la grave
dad de su estado decidió 
trasladarla a toda prisa al hos
pital Príncipe de Asturias. La 
pequeña ingresó consciente en 
el centro hospitalario, diag
nosticándosele fractura fron-

tal abierta en el cráneo, contu
sión y edema cerebral. A medi
da que pasaba el tiempo fue 
empeorando su estado hasta 
que tuvo que ser entubada, 
precisando incluso de ventila
ción mecánica asistida. Tres 
horas más tarde de su llegada 
al centro hospitalario alcalaí
no, la gravedad de las lesiones 
de Zaida obligaron a su trasla
do al Doce de Octubre siendo 
ingresada en la Unidad de 
Cuidados Intensivos. El perso
nal de urgencias le drenó el 
hematoma interno que pre
sentaba. Desde entonces per
manece sedada en la UCI. 

En espera de ver cómo evo
luciona, su estado sigue sien
do grave, según las últimas 
noticias facilitadas a este 
semanario por el hospital 
Doce de Octubre al cierre de 
esta edición, el miércoles 29. 

La Policía Nacional ha abier
to diligencias de oficio para 
investigar las causas de este 
accidente. 

Nos complace comunicaros que ya tenemos 
a vuestra disposición las 

NUEVAS MOTOS DEL 2000 
deseándoos a todos los moteros un nuevo milenio 

lleno de buenas vibraciones 
Avda. Puerta de Madrid, 3 - ALCAI.A DE HENARES 

Tifs.: 91 888 20 14 - 91 882 84 94 - 91 882 15 84 

elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 

PUERTA de Madrid 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

Antigua Ctra. N-0, km. 27'200-Tifs.: (91) 880 00 62 - (91) 880 00 65 • Via Complutense, 108. (SERVICIO RAPIDO) -11F.: (91) 880 9184-ALCALA DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 3 -Tifs.: (91) fil7 75 37 - (91) 677 72 97 -TORREJON DE ARDOZ 
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